
 
 
 
 
Número 9.- Sesión Ordinaria celebrada por el Excele ntísimo 

Ayuntamiento Pleno de Rota, en primera convocatoria  el día 
diecisiete de junio del año dos mil nueve.  

 
 

SEÑORES ASISTENTES 
 

Presidente  
D. Lorenzo Sánchez Alonso 

 
Tenientes de Alcalde  

Dª Mª Eva Corrales Caballero 
D. Jesús Mª Corrales Hernández 

D. Antonio Alcedo González 
Dª Mª Carmen Laynez Bernal 
D. Antonio Peña Izquierdo 

Dª Montemayor Laynez de los Santos 
Dª María de los Ángeles Sánchez Moreno 

 
Concejales  

Dª Auxiliadora Izquierdo Paredes 
D. José Luis Luna Rodríguez 
Dª Laura Castellano Sánchez 

D. Francisco José Martín-Bejarano Verano 
D. Manuel Laynez de los Santos 

Dª Encarnación Niño Rico 
D. Manuel Bravo Acuña 

D. Felipe Márquez Mateo 
Dª Rosa Mª Gatón Ramos 

Dª Mª Dolores González Fuentes 
D. Manuel J. Helices Pacheco 

 
Interventor  

D. Fernando Rodríguez Acero 
 

Secretario General  
D. Juan Carlos Utrera Camargo 

 
 
 
  En la Villa de Rota, siendo las nueve horas y un minuto del 
día diecisiete de junio del año dos mil nueve, en e l Salón Capitular 
de esta Casa Consistorial, sito en c/ Cuna, se reún e el Pleno de este 
Excelentísimo Ayuntamiento, a fin de celebrar en pr imera citación 
Sesión Ordinaria, previamente convocada de forma re glamentaria. 
 
 Preside el Sr. Alcalde-Presidente, D. Lorenzo Sánc hez 
Alonso, y asisten los señores que anteriormente se han relacionado. 
 
   Abierta la sesión, fueron dado a conocer los asu ntos que 
figuraban en el Orden del Día, previamente distribu ido. 
 
 
 
PUNTO 1º.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DE ACTA DE LA SE SION CELEBRADA EL 

DIA 18 DE MARZO Y 11 DE MAYO DE 2009.  
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 Conocidas las actas de las sesiones celebradas por  el 
Excelentísimo Ayuntamiento Pleno los días 18 de mar zo y 11 de mayo de 
2009, números 4 y 7 respectivamente, se acuerda apr obarlas, por 
unanimidad de los diecinueve Concejales presentes ( diez del Grupo 
Roteños Unidos, tres del Grupo Popular, cinco del G rupo Socialista y 
uno del representante del Partido Izquierda Unida-L os Verdes),  y que 
las mismas se transcriban en el Libro de Actas corr espondiente. 
 
 
 
PUNTO 2º.- COMUNICADOS OFICIALES.  
 
 
Felicitación a D. Domingo Sánchez Rizo, por su reci ente nombramiento 
como Delegado Provincial de la Consejería de Justic ia y Administración 
Pública. 
 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno acuerda hacer llegar su 
felicitación a D. Domingo Sánchez Rizo, por su reci ente nombramiento 
como Delegado Provincial de la Consejería de Justic ia y Administración 
Pública. 
 
 
 
PUNTO 3º.- DAR CUENTA DE LOS DECRETOS Y RESOLUCIONE S DE ALCALDÍA 

DICTADOS DESDE EL ÚLTIMO PLENO ORDINARIO.  
 
  
 
 Por el Sr. Secretario General se da cuenta al Excm o.  
Ayuntamiento Pleno de los Decretos y Resoluciones d ictados por la 
Alcaldía-Presidencia, durante el periodo comprendid o del 5 al 29 de 
mayo de 2009, numerados del 3.322 al 4.070, ambos i nclusive, 
respectivamente. 
 
 
 
PUNTO 4º.- MOCION DEL PARTIDO IZQUIERDA UNIDA LOS-V ERDES, PARA INSTAR 

AL GOBIERNO DE LA NACIÓN A NO RENOVAR LA LICENCIA D E 
EXPLOTACIÓN Y SE PROCEDA AL CIERRE DEFINITIVO DE LA  
CENTRAL NUCLEAR DE GAROÑA. 

 
 
 
 Por el Sr. Secretario General se da lectura al Dic tamen de 
la Comisión Informativa General y Permanente, en la  sesión celebrada 
el día 11 de Junio de 2009, al punto 5º, en la que se dictaminó 
favorablemente, por mayoría, es decir con el voto a  favor del 
representante del Partido Izquierda Unida-Los Verde s, y la abstención 
del Sr. Presidente, de los  representantes del Grup o Municipal Roteños 
Unidos, de los representantes del Grupo Municipal P opular y de los 
representantes del Grupo Municipal Socialista, la m oción del Partido 
Izquierda Unida-Los Verdes, para instar al Gobierno  de la Nación a no 
renovar la licencia de explotación y se proceda al cierre definitivo 
de la Central Nuclear de Garoña. 
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 Seguidamente, se conoce el texto íntegro de la moc ión, 
cuyo tenor literal es el siguiente: 
 
 “1) En octubre de 1971 el dictador franco inaugura ba la 
Central Nuclear de Santa María de Garoña (Burgos). Después de todo 
este tiempo se puede afirmar que está totalmente am ortizada desde hace 
años, y que es una central nuclear obsoleta, aqueja da de graves 
problemas de seguridad. 
2) Garoña, conocida como la “central de las mil y u na 
grietas” por los graves problemas de seguridad que afectan a diversos 
componentes de la vasija del reactor, en una demost ración evidente del 
agotamiento de su vida útil, es una central que, de sde el punto de 
visa de la seguridad, está “fuera de normativa”. 
3) Sufre un proceso de agrietamiento múltiple  por corrosión 
que afecta a diversos componentes internos de la va sija del reactor 
(ésta es el verdadero corazón de la central nuclear , ya que alberga el 
combustible de uranio: el núcleo), motivo por el cu al la seguridad de 
esta instalación se encuentra seriamente comprometi da. Este problema 
afecta ya al 70% de los tubos que atraviesa la vasi ja del reactor y 
por los que pasan a su interior las barras de contr ol, que son el 
“sistema de frenado” de la reacción nuclear. Este a grietamiento 
empeora irreversiblemente con el tiempo, según ha r econocido el propio 
Consejo  de Seguridad Nuclear ante el Parlamento. 
4) Sin embargo, aunque su permiso de explotación te rmina el 5 
de julio de 2009, la compañía propietaria Nuclenor,  en un mero afán de 
obtener más beneficios, y haciendo caso omiso de lo s graves problemas 
de seguridad de la central y de su pésimo registro de funcionamiento 
(ocho incidentes en lo que va de año 2009) ha pedid o una prórroga de 
otros 10 años para la central. 
5) En enero de 2007 la Vicepresidenta del Gobierno anunció la 
intención de proceder al cierre de esta central nuc lear, intención 
coherente con el deteriorado estado de la instalaci ón y también con la 
promesa que recogía el Programa Electoral del PSOE/ Elecciones 
Generales 2008, que indica el compromiso de “sustit uir de forma 
gradual la energía nuclear en España por energías s eguras, limpias y 
menos costosas, cerrando las centrales nucleares (. ..) potenciando el 
ahorro y la eficiencia energética y las energías re novables, la 
generación distribuida y las redes de transporte y distribución 
local”. 
6) La aportación de Garoña al sistema eléctrico es marginal: 
4.021 Gigawatioshora (Gwh) en el año 2008, lo que r epresenta sólo el 
1,43% sobre el total de generación neta de electric idad de ese año 
(que fue de 279.868 Gwh). En comparación, las energ ías renovables 
aportaron en 2007 un 23% del total de la electricid ad generada. La 
energía eólica produjo por sí sola un 11% de la ele ctricidad en 2008. 
La contribución de las renovables en 2007 (último a ño con datos 
completamente desglosados por parte de Red Eléctric a Española, REE) 
fue de 62.081 Gwh, un 9,61% superior a la del año a nterior (5.969 Gwh 
más). 
7) Precisamente, gracias a la aportación al sistema  eléctrico 
de las energías renovables (más limpias, más segura s y menos costosas 
que la nuclear), ya es posible sustituir y prescind ir de la central 
nuclear de Garoña. El sistema eléctrico español tie ne capacidad 
suficiente para asumir el cierre inmediato y defini tivo de la central 
nuclear de Garoña. 
 Consideramos que renovar la autorización de explot ación de 
esta central significaría establecer el precedente de un ciclo de 
funcionamiento nuclear de 49 años, y tomar una deci sión contraria a 
cualquier concepto del principio de precaución. 
 Izquierda Unida-Los Verdes considera que el cierre  de 
Garoña es completamente factible desde el punto de vista energético, 



 
Pl090617 

4

tecnológico y económico, y es lo recomendable desde  el plano 
medioambiental, de salud pública y de seguridad, ya  que la central 
nuclear funciona de forma muy peligrosa y es un fac tor de riesgo para 
las personas y el medio ambiente. 
 Por todo ello, presenta al Pleno Corporativo de es te 
Excmo. Ayuntamiento de Rota, para su debate y aprob ación, si así 
estima conveniente la siguiente moción: 
 
 1.- Instar al Gobierno de la nación a que no renue ve la 
licencia de explotación que termina el 5 de julio p róximo y se proceda 
al cierre definitivo de la Central Nuclear de Garoñ a. 
 
 2.- Hacer llegar este Acuerdo a la Presidencia del  
Gobierno, a los Grupos Políticos con representación  en el Congreso de 
los Diputados y del Parlamento de Castilla y León, y al Consejo de 
Seguridad Nuclear (CSN).” 
 
 
 Inicia el debate el Portavoz de Izquierda Unida, D . Manuel 
J. Helices, manifestando que la propuesta que traen  a Pleno es para 
oponerse a que se renueve la licencia de explotació n a la central 
nuclear de Garona, que después de 38 años de su ina uguración, en 
octubre de 1971, puede afirmarse que está ya amorti zada y que es una 
central nuclear obsoleta y que tiene problemas de s eguridad, siendo 
una demostración evidente del agotamiento de la vid a útil de esa 
central y que desde el punto de vista de seguridad está fuera de la 
normativa, que habla de 40 años como tope máximo de  vida de la 
central, es que sufre un proceso de agrietamiento m últiple por 
corrupción que afecta a distintos componentes de la  basura del reactor 
que es el corazón de la central nuclear y donde se alberga el 
combustible de daño, que es radioactivo y una susta ncia altamente 
peligrosa, lo cual empeora irreversiblemente con el  tiempo, 
reconociéndose así por el Consejo de Seguridad Nucl ear, que es el 
mismo organismo que hoy apuesta porque se le conced a esos 10 años de 
prórroga, cuando el plazo de explotación de la cent ral termina el 5 de 
julio de 2009, pero la compañía eléctrica Nuclenor,  en un afán 
mercantilista de obtener beneficios a costa de lo q ue sea e ignorando 
los problemas de seguridad que presenta la central,  pide la prórroga 
de otros 10 años más para esta central. 
 
 Informa por otro lado el Sr. Helices que, en enero  de 
2007, la Vicepresidenta del Gobierno anunció la int ención de proceder 
al cierre de la central, por ir en consonancia por un lado con el 
deterioro que tiene esas instalaciones y por los po stulados que 
defendió el Partido Socialista Obrero Español en su  programa electoral 
que recogía la sustitución de forma gradual, idea c on la que Izquierda 
Unida coincide, al entender que no se puede hacer u n apagón nuclear, 
pero si sustituir de forma gradual la energía nucle ar en España por 
energía segura, limpia y menos costosa, cerrando la s centrales 
nucleares, potenciando el ahorro y la eficiencia en ergética y las 
energías renovables, la generación distribuida y la s redes de 
transporte y distribución local, porque si se habla  de las 
características técnicas y de lo que supone para el  mapa energético 
español la aportación de esa central nuclear de Gar oña al sistema 
eléctrico español, es residual o marginal, ya que s e habla de que 
representa tan solo el 1,43% sobre el total de la g eneración neta de 
electricidad de ese año, en comparación con energía s alternativas o 
renovables que aportaron en el 2007 un 23% del tota l de la 
electricidad que se generó, demostrándose que la en ergía nuclear y 
central están representando el recurso principal so bre el que se 
sustenta la energía en España, en cuanto a lo que s ignifica producción 
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de energía eléctrica, pero concretamente la central  de Garona, con 38 
años, dentro del mapa de red energética español es insignificante, por 
lo que gracias a la aportación al sistema eléctrico  de energía 
renovables, que son más limpias, más seguras y, sob re todo, menos 
costosas que las nucleares, es posible sustituir y prescindir de la 
central nuclear de Garona, teniendo por ello el sis tema eléctrico 
español hoy por hoy capacidad suficiente para asumi r el cierre 
inmediato y definitivo de la central, porque inclus o aunque tenga que 
importar energía de Francia por el cierre de la mis ma, no significaría 
aumentar la importación de energía nuclear, sino qu e significaría 
establecer un precedente, cuando lo que se estipula  es 40, y si llevan 
38 años y se le suma 10 de renovación de prórroga, sumaría 49 años, 
por lo tanto,  sería una decisión contraria a cualq uier principio de 
precaución o de previsión de posibles riesgos para la seguridad física 
de la población. 
 
 Insiste el Sr. Helices en que su Partido Izquierda  Unida 
considera que el cierre de Garoña es factible, desd e el punto de vista 
energético, tecnológico y económico, además que es recomendable desde 
el plano medioambiental, de salud pública y de segu ridad, ya que la 
central nuclear funciona de forma peligrosa y es un  factor de riesgo 
para las personas y para el medio ambiente, siendo esos los motivos 
por los que han presentado a Pleno la presente moci ón, para que se 
apruebe instar al Gobierno de la nación a que no se  renueve la 
licencia de explotación que termina el próximo día 5 de julio y que se 
proceda al cierre definitivo de la central nuclear de Garona, así como 
se le haga llegar el acuerdo a la Presidencia del G obierno, a los 
grupos políticos con representación en el Congreso de los Diputados, 
al Parlamento de Castilla-León y al Consejo de Segu ridad Nuclear, 
invitando a la reflexión, al análisis y al debate, para que la 
Corporación en Pleno se pronuncie sobre la renovaci ón o no de la 
central nuclear, aún sabiendo que no tienen las com petencias, pero que 
si pueden alzar la voz y su disconformidad, por lo que pueda 
significar para la seguridad y la salud pública de la población.  
 
 
 Seguidamente, toma la palabra la portavoz del Grup o 
Popular, Dª Mª Eva Corrales, mostrando su total con formidad con el 
portavoz de Izquierda Unida e indicando que su Part ido cree en la 
potenciación de las energías renovables, del ahorro  y la eficiencia 
energética, así como que el debate energético en Es paña es 
absolutamente necesario, ahora quizás más que nunca , porque parece ser 
que nadie se atreve a abordar el asunto de la energ ía, su obtención y 
administración con profundidad, cuando los problema s que se plantean 
son sobre todo políticos, que en España es suficien te para retrasar 
cualquier proyecto por muy conveniente y provechoso  que pudiera llegar 
a ser. 
 
 Continúa diciendo que hasta el día de hoy, la rápi da 
proliferación de los parques eólicos por la penínsu la y por las islas, 
puede cubrir un porcentaje significativamente alto de la demanda 
eléctrica, no pudiendo cubrirlo las instalaciones d e placas solares y 
de positivos relacionados con la energía solar térm ica y fotovoltaica, 
que dan suministro a ciertas funciones básicas, per o no funcionan aún 
en las grandes superficies, con grandes rendimiento s, por lo que será 
necesario investigar e idear una segunda generación  de esos 
dispositivos para solventar el problema de la neces idad de grandes 
superficies instaladas para captar y convertir la e nergía solar, 
porque los combustibles fósiles tienen un coste con taminante excesivo 
para el medio ambiente y la economía, no pudiendo o lvidar que gran 
parte de esos combustibles fósiles que se consumen,  vienen de países 
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susceptibles de erradicalizarse en su política y de  perjudicar el 
suministro a Occidente. 
 
 Por tanto, manifiesta la Sra. Corrales que desde e l 
Partido Popular se cree vital asegurar la independe ncia en el 
suministro hasta donde sea posible, incluso para la  seguridad del país 
y la dependencia energética de otros países con los  que España ha 
tenido que transigir en acuerdos económicos, que hu bieran resultado 
mucho más ventajosos si se hubiera dispuesto de may or independencia. 
Expone también que España necesita poner en marcha una nueva 
estrategia energética, para lo cual es necesario li brarse de viejos 
clichés y leyendas urbanas, pareciendo cada día más  evidente que si 
España no se decide de una vez a asegurar la mayor cuota posible de 
independencia energética, se acabará pagando muy ca ro con la demagogia 
política. 
 
 Continúa diciendo que el 80% de la energía que se consume 
en España es importada, opinando que un país sin un a política 
energética que garantice su independencia está expu esta a riesgos 
tremendos que ponen en peligro el suministro y la e conomía, haciendo 
falta por tanto un pacto de estado por la política energética, ya que 
quedarse solo en el hecho puntual de Garoña, como l a exigencia de 
Izquierda Unida de que el presidente del Gobierno c umpla con su 
promesa electoral sin ni siquiera plantear una alte rnativa o una 
propuesta de consenso para decidir entre todos haci a donde se quiere 
ir, es una falta de rigor al tratar temas de estado  como un plan 
energético nacional, la misma falta de rigor que es os temas se 
utilicen de una manera electoralista, reivindicando  por ello desde el 
Partido Popular más que un debate exclusivamente nu clear, ir más allá 
y establecer un pacto energético planificado y bien  estudiado a largo 
plazo, para alcanzar así además un pacto social en esa materia, para 
conseguir una base eléctrica estable y equilibrada.  
    
 
 Siguiendo con el turno de intervenciones, hace uso  de la 
palabra Dª Encarnación Niño, Portavoz del Grupo Soc ialista, exponiendo 
que hoy se habla aquí de Garona, que es la central nuclear que opera 
de acuerdo con una autorización de explotación que fue concedida por 
el Ministerio de Industria y Energía el 5 de julio del 99 y un período 
de validez de 10 años, estableciéndose también que el titular de la 
central pudiera solicitar una prórroga por un perío do máximo de 10 
años, que es la solicitud que han presentado. 
 
 Señala la Concejal que la ley 15/80, de creación d el 
Consejo de Seguridad Nuclear, modificada por la Ley  33/2007, establece 
que la seguridad nuclear y la protección radiológic a son competencias 
exclusivas del Consejo de Seguridad Nuclear, un org anismo que es 
independiente de la Administración General del Esta do y, por tanto, 
del Gobierno, cuya independencia se ejerce con toda  la mayor garantía 
para los ciudadanos en general, teniendo que dar cu enta exclusivamente  
al Parlamento de la Nación, sede de la soberanía po pular. Por todo 
ello, manifiesta la Sra. Niño que cualquier autoriz ación relativa a 
instalación nuclear tiene que contar con ese inform e preceptivo del 
Consejo de Seguridad Nuclear, un informe que es vin culante cuando 
tiene carácter negativo y que, en caso de ser posit ivo, vincula en lo 
que se refiere a las condiciones que en él vayan a establecerse, 
siendo el Consejo el único organismo competente ind ependiente para 
velar por la seguridad de esas instalaciones, tenie ndo como misión 
fundamental garantizar la protección de todos los c iudadanos, además 
que debe de concretarse una gestión transparente, g arantizando el 
derecho de información a los ciudadanos, los contro les exhaustivos de 
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la instalación y la participación social de los age ntes que pudieran 
estar interesados en el tema.  
 
 Señala que, por tanto, se cuenta con un regulador que es 
serio, que ha sido reconocido internacionalmente y que utiliza 
exclusivamente criterios técnicos a la hora de anal izar la cuestión, 
por lo que la actividad de cada central nuclear, in cluida Garoña, está 
sometida a un proceso de revisión continuo de segur idad y esa es la 
máxima, siendo necesario además decir que durante l a última 
legislatura, ha habido distintas modificaciones leg islativas en el 
Parlamento de la nación, para incrementar la seguri dad de esas 
instalaciones y la mayor transparencia en el tema, puesto que la 
prioridad del Gobierno de España es mejorar todas l as funciones de 
vigilancia y seguridad del Consejo, para tener un p arque nuclear 
seguro, objetivo que ha tenido esas recientes modif icaciones 
normativas, que es una labor que además tiene que a compañarse 
lógicamente de la responsabilidad y del apoyo de lo s distintos 
partidos políticos y de la ciudadanía, para que no se creen mensajes 
contradictorios. 
 
 Prosigue en su intervención manifestando que el Pa rtido 
Socialista en el programa electoral ha mantenido y mantiene el 
compromiso de una sustitución  gradual de energía n uclear por energías 
que sean seguras, limpias y menos costosas, apostan do por lo que es el 
futuro, que son las energías renovables, que ha suf rido un incremento 
importante con una incentivación por parte de los d istintos 
ministerios competentes en España. Señala que tambi én en su programa 
electoral se comprometieron al cierre de las centra les nucleares de 
forma ordenada al final de su vida útil, prioridad a la seguridad y a 
la garantía y siempre con el máximo consenso social , pudiendo 
referirse, en lo que al concepto de vida útil respe cta, a cuando las 
plantas trabajan bien, trabajan seguras y están en perfectas 
condiciones, queriendo establecer hoy aquí que el G rupo Socialista 
estando de acuerdo con el fondo de la cuestión, per o siendo coherentes 
también con lo que su programa electoral ha present ado a los 
ciudadanos y que consiguió el respaldo mayoritario de los ciudadanos 
el pasado año 2008, quieren establecer su posiciona miento de 
abstención en el presente punto, puesto que, estand o de acuerdo con el 
fondo de la propuesta que presenta el portavoz de I zquierda Unida, 
entienden que tal y como ha comentado el Presidente  del Gobierno y 
Secretario General de su partido, el cierre hay que  hacerlo de una 
forma gradual y la decisión final hay que tomarla c on el procedimiento 
establecido, respetando las formas y por los agente s que son los 
responsables, que está siendo punto de información continua en los 
diarios españoles. 
 
 Al mismo tiempo, indica que el Gobierno está estud iando el 
tema, en base a los informes de los que se dispone,  porque además del 
informe preceptivo del Consejo de Seguridad Nuclear , se ha de tener en 
cuenta también que hay un estudio sobre las necesid ades energéticas 
del país, que es el documento Prospectiva Energétic a 2030, donde se 
determina cuál sería el futuro de la política energ ética de España, 
para que se pudiera tener una cooperación y una com pensación entre lo 
que son las necesidades económicas, las necesidades  sociales y las 
necesidades de energía, como principal punto de imp ortancia con la 
sustitución de la que hasta ahora han sido energías  como la nuclear, 
utilizadas por las energías renovables, entendiendo  que si ha habido 
un impulso en temas de mejora de la seguridad a niv el normativo y, por 
tanto, también hay un procedimiento que el Gobierno  ha respetado, como 
es el de recibir de un órgano independiente, el Con sejo de Seguridad 
Nuclear y quien debe de determinar la seguridad de las condiciones de 



 
Pl090617 

8

esa central, un informe positivo, correspondiéndole  ahora al Gobierno 
decidir cuál será la decisión final. 
 
 Finalmente manifiesta que su Grupo defiende lo que  
presentaron a los ciudadanos en su programa elector al, una sustitución 
gradual de la energía nuclear por las energías reno vables, en cuya 
línea el Gobierno está presentando sus propuestas, debiendo dejarse  
que sea él quien determine la decisión que, en base  a toda esa 
información, crea más oportuna. No obstante, el fon do de la cuestión, 
es que todos los portavoces se han posicionado de a cuerdo, aunque su 
opinión es que se ha de respetar los procedimientos  establecidos. 
 
 
 Interviene a continuación el portavoz del Grupo Ro teños 
Unidos, D. Antonio Alcedo, manifestando que para el los el asunto que 
hoy se debate, desde un punto de vista más doméstic o, es que un pueblo 
de 30.000 habitantes, y a instancias de Izquierda U nida, se está 
posicionando sobre los intereses de otro pueblecito  del norte de 
España diciéndoles que se vayan al paro, que sería lo mismo que si 
mañana el representante de Izquierda Unida en Garon a propusiera al 
Gobierno de la Nación y a la Junta de Andalucía que  se cerrara la Base 
Naval de Rota, con lo que no estarían muy contentos  los roteños. 
  
 Asimismo, entiende que ninguno de los que hoy está n aquí 
sentados son expertos en energía, ni ingenieros, ni  saben si una cosa 
es buena y si otra es mala, y que tras el estudio d e la propuesta de 
Izquierda Unida tampoco saben los fundamentos cient íficos, ni quien 
dice que Garoña está en esas condiciones tan pésima s, porque incluso 
él cuenta con otro informe, que seguramente lo habr á pagado otro, que 
dice que Garoña está entre las 50 centrales nuclear es más seguras del 
mundo, de las 417 centrales nucleares existentes, s egún el informe que 
emite el Consejo Superior de Energía Nuclear Españo l. 
 
 Señala el Sr. Alcedo que la cuestión es de dinero,  porque 
una central nuclear produce 1 megawatio a la hora y  cuesta 36 euros, 
sin embargo un megawatio solar cuesta 430 euros/hor a; un megawatio 
producido por una central eólica cuesta 84 euros/ho ra; si se hace con 
carbón y carburante cuesta 52 euros/hora; un megawa tio producido en un 
pantano tantas veces criticado cuesta 45 euros/hora  y un megawatio 
combinado de gas cuesta 60 euros. 
 
 Por otro lado, expone que el Plan de Andaluz de 
Sostenibilidad marca para el año 2013 que el 17% de  la energía que se 
consuma sea energía limpia, y ya en Rota, al día de  hoy, se produce el 
25% de energía y tiene una rentabilidad anual aprox imadamente de 
40.000 euros anuales, afirmando que él personalment e ha sido un gran 
defensor de la energía solar y cuando ha visto los números se ha dicho 
que habrá que estudiarlo dos veces, entendiendo que  todas las energías 
no van a ser nucleares, ni todas las energías tiene n por qué ser 
solar, ni todas las energías tienen por qué ser eól ica, sino que habrá 
que buscar una correcta combinación de equilibrio y  moderación. 
 
 Haciendo alusión de nuevo al informe que obra en s u poder, 
refiere el Sr. Alcedo que la Central Nuclear de Gar oña, en los 
próximos 10 años, si se cierra, dejará de producir 2 años de consumo 
eléctrico español, por lo tanto se van a consumir 4 00 millones de 
barriles de petróleo más al cerrar esa central nucl ear, por lo que 
según los informes del Consejo Nuclear Español evit ará la emisión de 
400 millones de toneladas de C02; ahorrará nueve mi l millones de euros 
en derecho de emisión; ahorrará 18.000 millones de euros en energía de 
sustitución del gas que se trae de Argelia; evitará  25.000 millones de 
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euros en pago al exterior, porque no va a importar gas, en lugar de 
uranio, y respecto al impacto socioecómico, que es lo que les preocupa 
seriamente, se van a perder aproximadamente 30.000 empleos directos e 
indirectos, durante los próximos 10 años. 
 
 Aclara que, con toda esa información, viene a refe rir que 
traer algo así a un Pleno de un pueblo como el de R ota no significa 
que sean pronucleares, ni antinucleares, ni antimil itaristas, ni 
promilitaristas, concluyendo que Roteños Unidos def iende el 
equilibrio, el sentido común, la búsqueda del inter és general y lo 
mejor equivale a grandes dosis de seguridad que es lo fundamental y 
mas importante, a bienestar común que es empleo, ge neración de empleo 
en las mejores condiciones posibles, sin que para e llo se tenga que 
meter en la vida de ningún pueblo, porque no les co rresponde, sino que 
tendrían que haber tenido el valor de decirle que l os ciudadanos 
envían el acuerdo al pueblo de Garoña para que sepa  que Rota quiere 
que se arregle su central nuclear. 
 
 
 El Portavoz de Izquierda Unida expone en el turno de 
réplica que ya en la Comisión Informativa previa al  Pleno por parte de 
los representantes del Partido Popular y de Roteños  Unidos se 
expresaron comentarios jocosos a su propuesta, incl uso se llegó a 
preguntar al Secretario si el Ayuntamiento tenía co mpetencias o no en 
materia energética , cuando todos sabían que la respuesta es que el 
Ayuntamiento de Rota no tiene capacidad decisoria y  esta pregunta al 
secretario era sobrada, argumentándose, con bastant e razón, que con la 
decisión de este Ayuntamiento no se iba a incidir, para nada, en la 
última valoración que haga el Gobierno, sin embargo  si una centena de 
Corporaciones Locales o de Comunidades Autónomas o de Instituciones 
públicas y privadas o asociaciones se oponen, estar án representando el 
sentir popular. 
 
 Comenta el Sr. Helices que efectivamente ni tienen  
competencia ni van a incidir en la decisión, sin em bargo hace 
referencia a propuestas que se han traído a Pleno, como decir no al 
canon digital, y que también se decide en Madrid, o  como la del virus 
del papiloma humano, que se decide en la Junta de A ndalucía y no aquí, 
por eso Izquierda Unida ha tomando la iniciativa, c omo cualquier otro 
partido, trayendo la presente propuesta a Pleno, pe ro en la Comisión 
Informativa por la portavoz del Partido Popular, y hoy en Pleno lo 
hace el portavoz de Roteños Unidos, se pregunta qui enes son ellos, 
para decidir sobre un asunto que afecta a Garoña, u n pueblo de Burgos, 
y a un número de empleados que, si se cierra la cen tral, pasarían a 
ser desempleados, quedando claro que se depende del  empleo, pero 
también que no se puede obtener empleo a cualquier precio , y se pierde 
empleo, no porque se cierre una central nuclear, si no que se pierde 
empleo porque se quiere cerrar Delphi o Altady en C ádiz o la 
tabacalera. 
 
 Expone D. Manuel J. Helices que Izquierda Unida cu ando 
plantea el cierre de la central nuclear, no está de fendiendo el 
desempleo, sino que está atacando a la energía nucl ear que, por mucha 
seguridad que la represente, hasta en Rota han lleg ado los residuos 
radiactivos, por barcos propulsados por energía nuc lear, con uranio en 
el fondo de la playa de Rota, debiéndose también su  propuesta a un 
informe de Greenpeace, que es la Asociación Ecologi sta de más 
prestigio del planeta, dentro de la cual existen ci entíficos de rango 
de altura, así como a las palabras de la Presidenta  de la Comisión 
Mundial de la Energía, que apuesta por la convenien cia del cierre 
progresivo y gradual de la central nuclear, intenta ndo con su 
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propuesta compatibilizar desarrollo, equilibrio, se guridad y, sobre 
todo, que las futuras generaciones puedan heredar u n planeta más 
habitable, más saludable y no en lo que lo están co nvirtiendo. 
 
 
 La Portavoz del Grupo Municipal del Partido Popula r 
refiere que se deduce de las distintas intervencion es que todos están 
de acuerdo en que hay que seguir apostando por las energías 
renovables, en que hay que seguir apostando y ponie ndo de nuestra 
parte, desde todas las Administraciones, haciendo u n esfuerzo, como se 
ha hecho desde el propio Ayuntamiento de Rota apost ando por la energía 
fotovoltaica, pero de una manera ordenada y consecu ente, de forma que 
no suponga mayor problema la instalación de nuevos parques eólicos o 
la instalación de nuevos parques de energía fotovol taica.  
 
 Opina que a ella le parece bien que este tipo de 
propuestas se debatan aquí en Pleno, porque todos m anifiestan 
libremente lo que piensan, sin embargo es cierto qu e son temas de 
Estado, en los que los partidos políticos con mayor  representación 
deberían  de hacer un esfuerzo por conseguir ese pacto nacion al por las 
energías y por una política energética en España co nsecuente y 
consensuada con todos los factores sociales, opinan do que el Partido 
Popular no quiere fijarse en el hecho puntual de Ga roña, porque el 
problema va mucho más allá, ya que la mayor parte d e los combustibles 
fósiles que entran en España vienen de países que t ienen unas 
políticas energética que hoy sirven a occidente y m añana se plantan y 
ni un barril de petróleo más, con lo que eso supond ría para el 
funcionamiento normal de un país. Opina también que  ninguno de los 
presentes son expertos en energía nuclear, ni capac es de decir si la 
energía fotovoltaica es buena, o la energía eólica,  habiéndose hecho 
una apuesta por parte de la Junta de Andalucía y po r parte del 
Gobierno, desde hace muchísimos años, con el consen so y con la 
colaboración de todos los partidos en la oportunida d que ha tenido 
cada uno, desde su responsabilidad de Gobierno, de aprobar diferentes 
planes, de modificarlos, de hacer un estudio a futu ro de hacia donde 
se quiere ir, para no depender de nadie, pero todav ía hoy en día 
España es dependiente, y al ser dependiente signifi ca que tendrán que 
estar a expensas de otros países para poder darle a  cada ciudadano 
español cualquier tipo de energía que consumen habi tualmente en su 
vivienda.  
 
 Respecto al informe de Greenpeace, indica la Sra. Corrales 
que aunque le merece todo los respetos, también se los merece el 
Consejo Nacional Nuclear, así como el foro nuclear y otras 
organizaciones que hacen un estudio y que son los e xpertos y quienes 
deben de asesorar a los políticos que tienen respon sabilidad para 
saber realmente que es lo mejor para todos. 
 
 Expone también que el Partido Popular cuando tuvo la 
oportunidad de gobernar, cerró una central nuclear que se demostró que 
tenía muchas deficiencias y sacó adelante el Plan N acional de Energía 
2000-2010, que ha sido revisado en el 2005 por el P artido Socialista 
que está gobernando actualmente, porque los tiempos  van cambiando y 
las cosas hay que adecuarlas a los tiempos. 
 
 Por todo ello, entiende que este debate está muy b ien, 
pero también opina que estos temas se tratan muchas  veces con algo de 
frivolidad, preguntándose qué opinaran los ciudadan os de Garoña el día 
en que un pueblo, como el pueblo de Rota, que tiene  una instalación 
militar dentro, toma la decisión de enviar un acuer do de Pleno para 
decir que se cierre la central, con el número de pu estos de trabajo 
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que eso genera directa e indirectamente, en un pueb lo como es Santa 
María de Garoña, por lo tanto, le gustaría, siendo todavía mucho más 
reivindicativos que el partido de Izquierda Unida, que se busque una 
alternativa entre todos si se cierra. 
 
 Por último, manifiesta la Portavoz del Grupo Popul ar que a 
su parecer en la propuesta de Izquierda Unida se ha  obviado al pueblo 
de Garoña, por lo que también se le debería de dar traslado del 
acuerdo de Pleno al pueblo de Garoña, que tiene un número importante 
de ciudadanos cuya economía depende de esa instalac ión, como le pasa 
al pueblo de Rota, que depende en gran parte de la instalación de la 
base militar, y así darle la oportunidad a sus ciud adanos para que se 
expresen. 
 
 
 La portavoz del Grupo Socialista interviene acto s eguido 
queriendo reivindicar el respeto de todos los miemb ros de la 
Corporación a las distintas propuestas que presenta n los partidos, 
porque por su parte tuvieron el planteamiento de so licitar al partido 
de Izquierda Unida que dejase la propuesta sobre la  mesa, sabiendo que 
tenían pendiente la contestación del Gobierno antes  del 5 de julio, no 
obstante también creen que es necesario que cada pa rtido político 
tenga su foro de debate en el lugar correspondiente , que es el Pleno 
de su Ayuntamiento y por ello se debería de hablar con un poquito más 
de seriedad y de respeto, porque todos son libres p ara traer las 
propuestas entiendan interesante, porque todas las propuestas tienen 
una base fundamental, que ellos son los representan tes del ciudadano y 
en esa línea es la en la que tienen que trabajar. A simismo, entiende 
que todos tiene un posicionamiento ideológico con r especto al tema que 
se debate y el posicionamiento del Grupo Socialista  en el programa 
electoral al lado de los ciudadanos, hace prácticam ente un año, está 
suficientemente claro, el cierre de las centrales n ucleares con una 
sustitución gradual, siempre que se garantice, por supuesto, el 
abastecimiento de energía a los ciudadanos, que es fundamental. 
 
 También quiere pedir desde aquí que se deje trabaj ar al 
Gobierno, que es el organismo competente para tomar  la decisión final, 
y siempre haciendo llegar la tranquilidad a los ciu dadanos que hay un 
informe positivo del Consejo de Seguridad Nuclear, que es 
independiente y que garantiza actualmente las condi ciones de seguridad 
de la central, para no dejar sobre la mesa la sensa ción de que pudiera 
pensarse que se va a hacer algo en contra de la seg uridad de los 
ciudadanos, por lo que, a partir de ese informe pos itivo de un 
organismo independiente y reconocido internacionalm ente, el Gobierno 
puede optar por dos opciones, valorando por un lado  su compromiso 
programático y la necesidad de que ese compromiso s e haga de una forma 
gradual, razonada y teniendo como base fundamental la garantía de que 
los ciudadanos tengan siempre asegurado su abasteci miento energético 
en la línea en la que viene trabajando el Gobierno,  en el tema de 
sustitución de energías. 
 
 Vuelve a repetir la Sra. Niño que hay que mostrar todo el 
respeto hacia las propuestas que presentan todos lo s grupos, y 
respecto de la presentada en el Pleno de hoy por el  Partido Izquierda 
Unida, aunque cada uno puede tener un posicionamien to, porque para eso 
se está en una democracia y en un país en el que se  pueden tener 
distintas opiniones, quiere poner de manifiesto que  el Grupo 
Socialista ha reivindicado desde un principio un po sicionamiento de 
abstención, porque opinan que hay que dejar trabaja r al Gobierno, que 
decida antes del 5 de julio y que determine cuál va  a ser la mejor 
decisión, desde el punto de vista, no solo de la se guridad, que es lo 
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fundamental y la prioridad del gobierno de la nació n, y garantizando 
siempre también lo que es hoy en día una de las bas es para desempeñar 
la vida diaria en casas, en las empresas y en las c iudades y pueblos, 
como es la energía. 
 
 Por todo ello y reivindicando ese posicionamiento,  muestra 
la Portavoz del Grupo Socialista que su voto será d e abstención ante 
la propuesta de Izquierda Unida, a la espera de la decisión del órgano 
competente, que en este caso es el Gobierno de la n ación. 
 
 
 En último lugar interviene el portavoz de Roteños Unidos, 
manifestando su respeto por la propuesta de Izquier da Unida, aclarando 
que ningún momento se ha intentando de desmerecer l a misma, puesto que 
además entiende que tiene como positivo la construc ción de un debate 
que al final invita a todos a una reflexión, sobre una cuestión tan 
crucial e importante como es la energía para el des arrollo de 
cualquier sociedad, si bien manifiesta también que su Grupo de alguna 
forma viene a manifestar la necesidad que el asunto  se desapasione, 
desde el punto de vista político, y no se convierta  en una cuestión de 
enfrentamiento sino de búsqueda del bien común, en cuyo sentido cree 
que están todos de acuerdo, sobre la necesidad de h acer un análisis 
sosegado, siendo la primera cuestión la seguridad p ara todos y pensar 
en el pueblo de Garoña, como el primer elemento. 
 
 En conclusión, manifiesta que su Grupo lo que quie re es 
pronunciarse por una cuestión a terceros, que ademá s no es una 
competencia directa del Pleno, siendo expresión del  respeto del Equipo 
de Gobierno y de su apoyo el hecho de estar incluid a en el orden del 
día. 
 
 
 El Sr. Alcalde toma la palabra manifestando que po r parte 
de la Presidencia y en la Comisión Informativa se e stimó que se 
debatiera la propuesta en el Pleno, aunque entiende n que se trata de 
un debate ideológico sobre el uso de las energías, estando más que 
demostrado que, a nivel local, la apuesta decidida del Equipo de 
Gobierno por la energía fotovoltaica y su compromis o, sin embargo 
también entienden que esto tiene unas connotaciones  políticas muy 
importantes de un compromiso electoral que asume el  Partido Socialista 
en su momento, de que el próximo día 5 de julio del  año 2009 se 
cerraría la central nuclear de Garoña, que es una o portunidad también 
anunciada anteriormente ya por la Vicepresidenta de l Gobierno, sin 
embargo hay una realidad constatable y que entra de ntro de ese debate 
que permite a todos expresar cuales son sus posicio nes.  
 
 Expone que por su parte se ha de tener en cuenta q ue en la 
propuesta se habla de falta de seguridad en la cent ral nuclear, sin 
embargo por otra parte el Gobierno habla en la Comi sión Energética en 
la seguridad que tiene para ampliar el plazo 10 año s, poniéndose 
encima de la mesa por otra parte también la producc ión energética de 
la central nuclear y la necesidad que tiene España de ella y, 
fundamentalmente, la vinculación con unos terceros países, que son los 
que les venden además la energía nuclear, por tanto  no se quiere tener 
la central en el territorio español pero si se la c ompran al que la 
tiene a 20 kilómetros por la zona norte de España a  Francia, 
constituyendo todo ello un cúmulo de incongruencias  muy importantes en 
el presente debate, primero por la falta de conocim iento, no teniendo 
desde aquí capacidad para decir si la central de Ga rona corre peligro, 
como el Sr. Helices afirma en su propuesta, ni se e ncuentra tampoco en 
condiciones para asegurar que el Consejo Nuclear Es pañol plantea que 
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aquello no corre peligro, existiendo una contradicc ión importante al 
respecto. 
 
 Manifiesta el Sr. Alcalde que hay otro tema que a él le 
preocupa y que han debatido en el Equipo de Gobiern o, que no es 
posible que una propuesta de un grupo que quiere se r municipalista 
deje fuera al pueblo que sustenta esa central nucle ar, puesto que 
personalmente le molestaría muchísimo que el pueblo  de Garoña votara 
en contra o a favor del cierre de la base naval de Rota, porque no 
sería justo ni se le puede restar valor a las perso nas que representan 
a su pueblo, insistiendo que en la propuesta que se  debate se pide que 
se inste al Gobierno de la nación a que no renueve la licencia y se 
haga llegar el acuerdo a la Presidencia del Gobiern o, a los grupos 
políticos con representación del Congreso de los Di putados, al 
Parlamento de Castilla y León y al Consejo de segur idad nuclear, 
preguntando que si se acuerda el cierre quién es el  que supondría 
todas esas cuestiones que aquí en la propuesta se h abla, porque 
Izquierda Unida-Los Verdes considera que el cierre de Garoña es 
completamente factible, desde el punto de vista ene rgético, 
tecnológico y económico y que es lo recomendable de sde el plano 
medioambiental de salud pública y de seguridad, ya que la central 
nuclear funciona de forma muy peligrosa y es un fac tor de riesgo para 
las personas y para el medio ambiente, pero económi camente el cierre a 
quien afectaría fundamentalmente es al pueblo de Ga roña, a sus 
trabajadores y a sus gentes, no estando de acuerdo con que aquí se 
tome una decisión en contra de un pueblo español qu e tiene una 
instalación, como puede ser la base naval de Rota, porque a él no le 
gustaría que lo hicieran con su pueblo. 
 
 Por lo tanto, expone el Sr. Alcalde que la propues ta de su 
Equipo de Gobierno, una vez permitido el debate, es  votar en contra a 
la propuesta. 
 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, al obte ner 
trece votos a favor (diez del Grupo Roteños Unidos y tres del Grupo 
Popular), cinco abstenciones (Grupo Socialista) y u n voto a favor 
(Partido Izquierda ), acuerda rechazar la Moción de l Partido Izquierda 
Unida-Los Verdes, en relación con la Central Nuclea r de Garoña.  
 
 
 
PUNTO 5º.- PROPUESTA DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA , PARA LA 

INCLUSIÓN DENTRO DE LOS PRESUPUESTOS MUNICIPALES DE 2009, 
UNA PARTIDA DESTINADA A LA SUSTITUCIÓN DE LAS PUERT AS DE 
ENTRADAS A LOS BLOQUES DE LA BARRIADA JOSE LEON DE 
CARRANZA. 

 
 
 
 Por el Sr. Secretario General se da lectura al Dic tamen de 
la Comisión Informativa General y Permanente, en la  sesión celebrada 
el día 11 de Junio de 2009, al punto 1º, en la que se dictaminó 
favorablemente, por mayoría, es decir con el voto a  favor de los 
representantes del Grupo Municipal Socialista y del  representante del 
Partido Izquierda Unida-Los Verdes, y la abstención  del Sr. 
Presidente, de los  representantes del Grupo Munici pal Roteños Unidos 
y de los representantes del Grupo Municipal Popular , la moción del 
Grupo Municipal Socialista, para la inclusión, dent ro de los 
Presupuestos Municipales de 2009, una partida desti nada a la 
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sustitución de las puertas de entradas a los bloque s de la Barriada 
José León de Carranza. 
 
 
 Seguidamente, se conoce el texto íntegro de la moc ión 
presentada por la portavoz del Grupo Municipal Soci alista, Dª 
Encarnación Niño Rico, que dice así: 
 
 “Desde hace varios años se vienen ejecutando obras  de 
mejoras en una de las barriadas mas emblemáticas de  la localidad, la 
Barriada José León de Carranza. 
 De hecho, esta Barriada ha sido objeto del Plan de  
Rehabilitación de Barriadas de la Junta de Andalucí a, lo que ha 
posibilitado el pintado y arreglo de todos los bloq ues. 
 De igual forma, y tras la puerta en marcha por par te del 
Gobierno Central del Fondo Estatal de Inversión Loc al, con un montante 
total de 4.879.742,91 Euros para Rota, esta zona de  la localidad 
contará con una nueva actuación: la mejora del ento rno urbano de la 
Barriada. 
 Teniendo conocimiento esta Corporación, de que exi sten aún 
importantes necesidades en José León de Carranza, y  ya que, desde el 
Ayuntamiento no se ha ejecutado ninguna inversión a  cargo de los 
presupuestos municipales, es por lo que el Grupo Mu nicipal Socialista, 
propone se incluya dentro de los Presupuestos Munic ipales del año 
2009, una partida destinada a la sustitución de las  puertas de 
entradas a los bloques de la Barriada José León de Carranza, asumiendo  
de esta forma la responsabilidad municipal con resp ecto a los 
compromisos adquiridos.” 
 
 
 Inicia el debate la Portavoz del Grupo Municipal 
Socialista informando que la Moción que presentan a  debate es una 
propuesta relativa a las distintas obras de mejoras  que se vienen 
realizando en barriadas de Rota y, concretamente, e n la Barriada José 
León de Carranza, estando convencidos que se trata de las barriadas 
más humildes del pueblo y deben de ser una priorida d y una obligación 
para todo Equipo de Gobierno que se precie y para t odas las 
Administraciones que tengan alguna competencia en l a realización de 
esas mejoras. Asimismo, expone que Rota ha sido ben eficiada con 
multitud de programas que han rehabilitado buena pa rte de sus 
barriadas, con los programas de rehabilitación auto nómica, con 
programas que se han puesto últimamente en marcha, como el Proteja de 
la Junta de Andalucía o el Plan de Inversión local del Estado, los 
cuales posibilitarán que se invierta importantes ca ntidades económicas 
en Rota y precisamente en las zonas más necesitadas , como la Barriada 
José León de Carranza. 
 
 Por otro lado, manifiesta que según tenían entendi do el 
Equipo de Gobierno formado por Roteños Unidos y Par tido Popular, 
también tenían esta prioridad, puesto que, de hecho , ya en el año 2005 
se conocía por parte de la Junta de Gobierno un inf orme técnico en el 
que se establecían cuales eran las necesidades de e sa barriada, en el 
que se incluían actuaciones que ya han sido llevada s a cabo por el 
programa de rehabilitación autonómica de la Junta d e Andalucía, como 
ha sido el arreglo y pintado de los bloques, o como  las que se están 
llevando a cabo actualmente, con cargo al Plan de I nversión Local del 
Gobierno Central, de levantamiento de suelo, sustit ución de solería, 
soterramiento de la recogida de residuos y también la propuesta que su 
Grupo trae hoy aquí, que según la Comisión de 26 de  abril de 2005, a 
propuesta de la entonces Delegada, Dª Auxiliadora D elgado, decía que 
se sustituyeran las puertas de acceso a los diferen tes bloques, por lo 
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que ya el Equipo de Gobierno, en el año 2005, tenía  conocimiento de 
esas necesidades dentro de la barriada y lo incluía  dentro de sus 
prioridades y de ese Plan de Barriadas Municipal qu e se ha visto en 
muchos sitios, pero en pocas partidas económicas. 
 
 Opina la Sra. Niño que en esa Barriada se ha actua do por 
distintas Administraciones, pareciéndole correcto y  además que es 
obligación de cualquier Equipo de Gobierno, no pare ciéndole tan 
correcto el que no se vaya diciendo a los ciudadano s y a los vecinos 
las cosas como son, que si las actuaciones que se h an llevado a cabo 
en la barriada José de León de Carranza no han cont ado hasta el 
momento con ninguna inversión dentro del Presupuest o Municipal, es de 
justicia decirlo claramente a los ciudadanos y no a lardear en notas de 
prensa, como por ejemplo una de septiembre de 2006,  en la que se decía 
que las obras de León de Carranza comenzarían en no viembre del 2006, 
sin embargo cuando definitivamente han comenzado ha  sido en marzo o 
abril del año 2009 y como consecuencia de una subve nción del Estado, 
pareciéndole también que es fundamental que los Ayu ntamientos y los 
Equipos de Gobierno cuenten con el apoyo de los ing resos de otras 
Administraciones para realizar ese tipo de obras, p ero también que se 
reconozca en cada caso a quien pertenece esa invers ión que se realiza 
y no se intente de ninguna forma manipular a los ve cinos con 
declaraciones que después no se llevan a cabo, opin ando que en esas 
actuaciones que se han previsto en la Barriada desd e el año 2005, ha 
habido también información contradictoria hacia los  vecinos, respecto 
que había una inversión prevista dentro de los pres upuestos 
municipales por importe de 185.336,25 euros que se iba a invertir 
desde el Ayuntamiento en la barriada, tal y como se  recogía en la nota 
de prensa, sin embargo finalmente no se sabe en qué  se ha ejecutado, 
porque todo lo que se ha hecho en la barriada ha si do a través de 
planes con otras Administraciones y a raíz del cono cimiento que ha 
tenido el Grupo Socialista de las necesidades últim as han entendido 
conveniente que el Ayuntamiento, apostando por esa política que se 
está llevando a cabo en épocas de crisis por parte de las distintas 
Administraciones, Central y Autonómica, de impulsar  el aumento de la 
obra pública, de incrementar el efecto de las Admin istraciones, en el 
sentido que en las obras públicas sea también el Ay untamiento el que 
ponga su granito de arena y sobre todo y en el caso  que les ocupa 
cuando se trata de una barriada en la que no se ha invertido del 
presupuesto municipal ni un solo euro, consiga culm inar la actuación 
que allí se está realizando con una inversión que d eterminará los 
técnicos, pero que ya se preveía desde el año 2005 por parte del 
Equipo de Gobierno como una necesidad, que es la su stitución de las 
puertas de entradas a los bloques. 
 
 Concluye la Sra. Niño que la propuesta está clara,  por un 
lado cumplir con los vecinos en la promesa de esa i nversión municipal, 
que actualmente nadie sabe a que se ha dedicado, es perando se consigne 
en la propuesta de presupuestos que presente el Sr.  Alcalde 
próximamente para el año 2009; en segundo lugar, cu mplir con la 
propuesta que el Grupo Municipal Socialista present ó al Equipo de 
Gobierno en octubre de 2008, para debatir en el Ple no, ante la 
situación económica que se atravesaba, un paquete d e medidas que fuese 
en la línea de realizar actuaciones para solventar los posibles 
efectos negativos que esa crisis tiene en los ciuda danos, entre las 
cuales se proponía al Equipo de Gobierno que hicies e un plan municipal 
de inversiones fuerte que consiguiese complementar las inversiones que 
por parte de la Junta y del Estado se estaban desar rollando para tirar 
de la construcción del sector, no solo del ladrillo , sino también de 
todas las empresas auxiliares y, fundamentalmente, aumentar el nivel 
de empleo en la localidad a través de esas obras; y  en tercer lugar, 
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completar esas obras que ya se están realizando por  parte de otras 
Administraciones, además de cubrir esas necesidades  que el Equipo de 
Gobierno ya en el 2005 entendía necesaria, como en la sustitución de 
las puertas de entrada a los bloques. 
 
 Asimismo, señala que tal y como dice el Sr. Alcald e será 
él el único que le saque rentabilidad política a es as obras, porque 
para eso es el Alcalde, y será el que visite las ob ras, el que las 
recepcione y el que además tiene la suficiente capa cidad económica 
para hacer publicidad y propaganda en los medios de  comunicación para 
vender esas obras, sin embargo su grupo, el Grupo S ocialista, al 
margen de esa rentabilidad política que será para e l Alcalde, lo que 
creen que fundamental es cumplir con los vecinos de  esa barriada, 
hacer honor a un cartel que instaló el Equipo de Go bierno hace ya 
muchos años y que está desgastado por el sol, pero que no obedece a 
ninguna realidad, porque no se ha realizado por par te del Ayuntamiento 
ninguna actuación, tan solo rellenar algunos huecos  con cemento en el 
suelo, por tanto insisten en la necesidad de que el  Ayuntamiento ponga 
su granito de arena, como hace ahora el Estado y la  Junta ante la 
situación, y destine todos los esfuerzos necesarios  a la creación de 
empleo en la localidad. 
 
 Por último, vuelve a increpar al Sr. Alcalde para que 
traiga a Pleno, con su mayoría absoluta, los presup uestos para este 
difícil año 2009, para que se den soluciones al pue blo y para que 
dentro de ese presupuesto se pueda incluir toda la obra pública 
posible para complementar todas esas actuaciones qu e se realizan a 
través de programas de la Junta y del Estado, anunc iando que en esa 
misma línea el Grupo Socialista también ha presenta do una propuesta, 
que no se ha incluido dentro del orden del día, con  referencia a la 
barriada de las 512, esperando que sea objeto de un  próximo debate. 
 
 
 Inicia su intervención el Portavoz de Izquierda Un ida, 
indicando que la propuesta puede primeramente parec er caprichosa y  
provocar que en otras barriadas se sientan con el m ismo derecho de que 
el Ayuntamiento actúe mejorando o reformando sus in stalaciones, sin 
embargo, la propuesta del Partido Socialista alude que, de algún modo, 
el Equipo de Gobierno Local está en deuda con la Ba rriada León de 
Carranza, en concreto, porque ya en una nota de pre nsa de septiembre 
de 2006, se decía que el Ayuntamiento presentaba a los vecinos de esa 
barriada un plan de actuación que iba a desarrollar se en la zona más 
deprimida del municipio y que se iban a hacer obras  que la Consejería 
no asumía, como la colocación de mobiliario urbano,  sustitución de 
cenefa, saneado de zócalo, prometiendo una inversió n municipal de 
185.336 euros, teniendo previsto iniciar esas obras  en noviembre del 
mismo año, con la propuesta del PSOE se viene a cer rar la actuación y 
se resarcirá a esos vecinos después de 3 años en ju sta medida, por una 
promesa anterior no cumplida. 
 
 
 Siguiendo con el turno de intervenciones, toma la palabra 
la Portavoz del Grupo del Partido Popular, Dª Mª Ev a Corrales, 
exponiendo que se propone en este punto que se incl uya, dentro de los 
presupuestos municipales del año 2009, una partida destinada a la 
sustitución de las puertas de entrada a los bloques  de la barriada 
José León de Carranza, asumiendo de la responsabili dad municipal con 
respecto a los compromisos adquiridos, lo que a su juicio le parece 
perfecto, manifestando que lo que más le descoloca es que según la 
exposición hecha lo único que le preocupa a la Port avoz Socialista es 
que el Equipo de Gobierno, formado por el Partido P opular y por 
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Roteños Unidos se diga quién ha hecho las cosas en la Barriada León de 
Carranza, porque para ella es cuestión de votos, no  una cuestión de 
saber cuáles son los problemas que tienen los ciuda danos que viven esa 
barriada, ya que ha tenido la oportunidad durante l os 4 años que han 
estado gobernando en el Ayuntamiento, sin embargo, nunca trajeron una 
propuesta o un plan de barriadas, ni hicieron ningu na actuación dentro 
de la Barriada León de Carranza. 
 
 Opina que hay que ayudar a todas las barriadas del  pueblo, 
pero por parte del Equipo de Gobierno se hace de un a manera especial, 
poniendo en marcha iniciativas que nunca se habían visto, pero 
teniendo en cuenta que hay que contar también con l a 
corresponsabilidad de los vecinos que viven en esas  barriadas, en el 
sentido que también tienen que pagar, porque aunque  el Ayuntamiento 
tiene que ayudar, la gente tiene que aportar y ser corresponsable, sin 
embargo por parte del Grupo Socialista se presenta aquí una propuesta 
con verdadera falta de rigor, porque no acompañan u n presupuesto, 
debiendo de saber además que una propuesta de tales  características 
debe de contar con el informe del Sr. Interventor. Asimismo, informa 
que por parte del Equipo de Gobierno se ha dado ya una subvención en 
este sentido a vecinos con ese nivel de compromiso,  firmando 
convenios, pagando los materiales y aportando los v ecinos la mano de 
obra, que es en el sentido en que deben de trabajar ,  no como se ha 
querido demostrar aquí en el debate, porque al ciud adano debería 
decírsele que para la puesta en marcha de los progr amas del Estado, 
los promotores han tenido que gastarse mucho dinero  para los carteles, 
a fin que todo el mundo sepa que el Plan es una ini ciativa del 
Gobierno Central, cuando ese dinero se podía haber gastado en mano de 
obra. 
 
 Continúa en su exposición diciendo que el Equipo d e 
Gobierno ha hecho lo que nunca haría el Grupo Socia lista y nunca ha 
hecho, sentarse con la oposición, plantearle cuáles  son los proyectos 
en los que creían era necesario hacer una actuación , coger uno de esos 
proyectos y dedicarlo justamente a la barriada León  de Carranza, sin 
embargo lo único que le preocupa a la Portavoz Soci alista es que su 
Partido sea el que tenga en la conciencia los ciuda danos y sepa quien 
ha pagado las obras y quien ha arreglado la barriad a, invitándola, si 
esa es su preocupación, a que vaya a hacerse las fo tos que quiera, 
porque esa no es la prioridad del Equipo de Gobiern o, sino que los 
vecinos que viven en aquella barriada, vivan en las  mismas condiciones 
que el resto de los ciudadanos, habiendo trabajado en esa hemos 
dinámica y hoy, afortunadamente, la situación no es  la misma que hace 
6 años, porque allí se ha hecho una guardería, se h an hecho las 90 
viviendas, se ha arreglado el bulevar de Guadalupe,  se ha puesto la 
piscina climatizada, con muchísimo dinero y muchísi mo esfuerzo, en la 
colaboración que caracteriza al actual Equipo de Go bierno con el resto 
de las Administraciones y, por lo tanto, aunque por  parte de Dª 
Encarnación Niño se quiera seguir rentabilizando y manipulando a los 
vecinos, aunque en su opinión las personas saben re almente quien 
trabaja, quien no trabaja y quien va a buscar lo qu e va a buscar,  
afirmando que por su parte nunca ha ido a meter un voto en un buzón de 
aquella barriada y si se ha reunido con los vecinos  ha sido con su 
obligación como candidata de un partido político y como responsable de 
diferentes Delegaciones dentro del Equipo de Gobier no que está ahora 
mismo trabajando. 
 
 Vuelve a insistir la Sra. Corrales que la gente sa be 
cuando se ha actuado en la barriada León de Carranz a y cuando no, 
recordando que la Junta de Andalucía y el Gobierno Central ha actuado 
por la propia demanda del Ayuntamiento, a través de  esos proyectos, 
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porque ha sido el Ayuntamiento de Rota quien ha ped ido, en infinidad 
de ocasiones, hasta que lo ha conseguido, que se pi nten los bloques, 
habiéndose visto ahora la oportunidad de que con un  dinero que es de 
todos los españoles, no del Partido Socialista, se haga una actuación 
en la Barriada León de Carranza, aunque lo que verd aderamente dará 
valor a esas viviendas es el hueco de escalera, que  es donde ha puesto 
el dinero el Ayuntamiento de Rota. 
 
 Finalmente, opina que le parece bien la propuesta,  aunque 
también entiende que después de ésto tengan que arr eglarle los bloques 
a un montón de barriadas, estando desde el Equipo d e Gobierno 
dispuestos a hacerlo, pero siempre con la correspon sabilidad del resto 
de los ciudadanos, por lo tanto, apoyarán la propue sta sin ningún tipo 
de dificultad. 
 
 
 Seguidamente, interviene en representación del Gru po 
Roteños Unidos, D. Jesús Mª Corrales, manifestando que le da la 
impresión que la portavoz socialista venía con gana s de bronca y 
querer decir donde se gasta el dinero , cuando al Equipo de Gobierno le 
parece bien la propuesta de arreglar los portales e n aquella barriada 
y van decir que si, aclarando que están dispuestos a colaborar con esa 
barriada y con todas, como han venido haciendo desd e que empezaran a 
gobernar, ejecutando obras de mejora en una de las barriadas más 
emblemáticas de la localidad, como es la Barriada J osé León de 
Carranza, porque hubo un periodo en el que el Grupo  Socialista tuvo 
responsabilidad, en los que no se hizo nada, por lo  tanto desde los 
años 70 en que se hicieron aquellas viviendas allí,  no se ha movido un 
ladrillo.  
 
 Opina además que no puede olvidarse que la present e 
propuesta viene como consecuencia de un comentario surgido en las 
reuniones que el Equipo de Gobierno ha estado mante niendo con las 
barriadas, para explicar en qué iba a consistir el Plan Estatal de 
Obras y para solicitar unas ayudas a la Delegación Provincial de la 
Consejería de Obras Públicas, ampliando las peticio nes hechas al 
Ayuntamiento y manteniendo los contactos pertinente s con la Delegación 
Provincial, previo informe de los técnicos municipa les, consiguiéndose 
esa inversión importante que se hizo a partir del a ño 2005, habiendo 
estado trabajando además no solo en esa línea de co nseguir, aunque 
también han de sentirse satisfechos de que el Ayunt amiento consiguiera 
esa colaboración de la Junta para ayudar a esos vec inos, por un 
importe importante para pintar los bloques, arregla r los techos, los 
bajantes y los techos de las entradas, pero la Junt a de Andalucía 
pinta un primer bloque y se dilata en el tiempo, po r lo que el 
Ayuntamiento no podía actuar hasta tanto la Junta n o terminara de 
pintar los bloques, siendo conocedores los vecinos de que el 
Ayuntamiento ha cumplido al pie de la letra todo lo  prometido y que 
desde el año 2005 hasta el año 2009 allí no se ha p arado de trabajar, 
haciendo referencia a la ayuda de unos 1.200 euros para el arreglo 
interior de los portales y de la inclusión en el Pl an de Barriadas de 
ese proyecto que consiste en hacer una obra importa nte de mejora de 
toda la zona, que dará una dignidad a aquellas vivi endas. 
 
 Por otro lado, manifiesta que no solo han trabajad o en esa 
barriada concretamente, sino de norte a sur y de es te a oeste, puesto 
que han trabajado en todo Rota, con todas las barri adas, bien ayudando 
en la gestión de la subvención o bien directamente el propio 
Ayuntamiento, haciendo alusión a todo lo construido  en aquella zona, 
piscina nueva municipal, jefatura de policía nueva,  bulevar Virgen de 
Guadalupe, Guardería Infantil, las 90 viviendas y s iguiendo un poco 
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frente a la barriada, el arreglo de la zona del mer cadillo, 
aparcamiento de RENFE, llegando hasta la entrada de  Rota y recordando 
la magnífica obra que se hizo allí, que dio al pueb lo una entrada 
prácticamente de ciudad. En cuanto al otro lado de la barriada 512 
viviendas, hace referencia a que se ha trabajado de ntro y fuera del 
mercado sector norte, la Plaza Rubén Darío, etc, po r lo que, en su 
opinión, lo de las puertas es insignificante y se h a querido 
aprovechar por parte del Grupo Socialista, mostrand o su malestar por 
decir que el Equipo de Gobierno ha manipulado a los  vecinos, cuando 
las obras están ahí, por un lado las subvencionadas  y por otro lado 
las directamente hechas por el Ayuntamiento, no pud iendo decirse por 
tanto que se ha estado manipulando a los vecinos, p orque no es cierto.  
 
 En cuanto a las palabras dichas de que les vuelven  a 
increpar, responde el Sr. Corrales que no se trata de increpar, sino 
decir las cosas y el Equipo de Gobierno, con la may or naturalidad y 
sin tantas algarabías, dirá que están absolutamente  de acuerdo en 
colaborar con esa y con todas las barriadas, pero d ebiendo de ser 
conscientes que allí ha habido inversión local, aut onómica y estatal, 
y que todos los esfuerzos tampoco se pueden poner e n un solo sitio, 
sino que han de repartirse.  
 
 Señala que además le gustaría que todo ese coraje que ha 
demostrado la Sra. Niño aquí defendiendo esa propue sta, la hubiera 
defendido en los 4 años en los que tuvo responsabil idad de gobierno, 
durante los cuales no se movió ni un alcorque de un  árbol roto, ni una 
loza, ni se tapó ningún socavón con cemento como ha  referido que él 
había dicho y que efectivamente es verdad.  
 
 
 El Portavoz de Izquierda Unida señala que, en defi nitiva, 
la propuesta del Grupo Socialista viene a poner sob re la mesa la 
conveniencia de que se elabore una relación de actu aciones municipales 
de obras públicas a realizar en el municipio, dada la iniciativa que 
se está tomando desde el Gobierno Central y desde e l Gobierno 
Autonómico de destinar fondos públicos para la inve rsión pública como 
medida paliativa que aminore la incidencia de la cr isis en el empleo, 
y si ese Plan se está elaborando que se incluya la actuación recogida 
en la presente propuesta.  
 
 Para terminar pone de manifiesto su interés de que  se 
consideren dos opciones, bien como dice la propuest a del Partido 
Socialista que sea a cargo de los presupuestos muni cipales, pero 
también que se baraje la posibilidad de sufragarlo con nuevos fondos 
públicos que vengan desde Madrid o desde Sevilla o incluso, como 
refiriera la portavoz del Partido Popular, consider ar el que haya un 
modelo mixto de financiación de esas obras públicas , pidiendo el 
esfuerzo compartido tanto a los  vecinos como a la Corporación, que 
aunque pueda ser simbólico, pero que signifique el esfuerzo compartido 
de las dos partes implicadas. 
  
 Vuelve a incidir el Sr. Helices en que la propuest a expone 
que es necesario marcar un plan de ámbito mayor, po rque no se puede ir 
picoteando por iniciativas que tengan los distintos  grupos, sino 
hacerlo de una forma planificada, seria y ordenada,  contemplando la 
cuestión económica, además que el esfuerzo habrá de  ser compartido, 
ante la situación que se atraviesa. 
 
 
 La Portavoz del Grupo Popular expone que ha quedad o 
meridianamente claro el compromiso del Equipo de Go bierno y que lo 
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llevarán a cabo pero con la ayuda, con la colaborac ión y con el 
consenso de las personas que viven allí, al entende r que debe de 
existir esa corresponsabilidad, en cuya línea es en  la que han 
trabajado hasta ahora, que en su opinión ha dado bu enos resultados, y 
será la línea en la que seguirán trabajando. 
 
 
 El Sr. Corrales manifiesta que tiene la esperanza que el 
ánimo del Grupo Socialista sea el de colaborar con el Equipo de 
Gobierno para conseguir mejoras para las barriadas,  ya que están 
absolutamente dispuestos a colaborar con todos tal y como han 
demostrado. 
 
 
 Dª Encarnación Niño recuerda en primer lugar, que ya en el 
punto anterior pidieron respeto a todas las propues tas que se 
presentara a Pleno, por lo tanto pide el mismo trat o para la propuesta 
del Partido Socialista, a la vez que agradece el vo to  favorable de 
todos los grupos políticos. 
 
 Por otro lado, refiere que no va a entrar en los 4  años de 
gobierno del Grupo Socialista, porque lo hicieron t an mal que ganaron 
las elecciones, sin embargo si quiere hacer algunas  puntualizaciones a 
las intervenciones de los distintos portavoces; pri meramente hace 
alusión al comentario hecho por la representante de l Partido Popular, 
respecto que la propuesta venía falta de rigor, cua ndo tiene el rigor 
que tiene el informe del técnico municipal que el 2 6 de abril de 2005 
presentara a la Junta Local de Gobierno, siendo apr obado por el Equipo 
de Gobierno, opinando además que eso no puede ser u na excusa para 
poner una justificación de que no está bien realiza da la propuesta, 
aunque también podrían hacer la misma argumentación  que hizo el Sr. 
Alcalde en un punto anterior, cuando dijo que él no  era ingeniero 
nuclear, y decir perfectamente que ella tampoco es arquitecto técnico, 
por tanto, no puedo hacer una valoración de cuanto cuestan las puertas 
o de qué material es mejor hacerlas. 
 
 Respecto al gasto en carteles al que también se ha  hecho 
referencia, expone que viene incluido como una part ida dentro del 
Pliego de Licitación y que, por tanto, la empresa q ue tiene que hacer 
esa obra, tiene la obligación de poner ese cartel, sin embargo no 
tiene esa obligación el Ayuntamiento, que viene rei teradamente 
colocando carteles de obras, durante 7 años, que de sgraciadamente en 
su gran mayoría, ni siquiera han comenzado. 
 
 En cuanto a la preocupación del Grupo Socialista s obre la 
reivindicación de las obras que se hacen en Rota po r parte de 
Administraciones que están gobernadas por el Partid o Socialista,  y 
que en ningún caso lo hacen con dinero del PSOE, ni  con dinero que sea 
distinto al que trabajan las distintas Administraci ones, como por 
ejemplo el Ayuntamiento, contesta la Sra. Niño que su Grupo no tiene 
ninguna preocupación, pero si les gustaría que la i nformación a los 
vecinos se diese de forma correcta, en vez de hacer se una rueda de 
prensa tras otra, para anunciar, por ejemplo, que l as obras de la 
Barriada León de Carranza comenzarían en noviembre de 2006, porque 
cuando realmente han empezado ha sido en abril del año 2009, en que ha 
llegado la posibilidad de inversión del gobierno ce ntral, siendo por 
tanto una información falta de rigor que lleva a la  confusión.  
 
 En relación a lo dicho sobre que hay que pedir 
corresponsabilidad a los vecinos para hacer actuaci ones, manifiesta la 
Portavoz Socialista que les parecería perfecto si f uera una norma y se 
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hubiera hecho siempre así, sin embargo por parte de  la Portavoz del 
Partido Popular, antes de las elecciones, vendió y prometió  a los 
vecinos de la barriada San Antonio de Rota, que la tiraría y la 
volvería a construir de nuevo, todo a cargo del pre supuesto municipal, 
y que le daría una casa nueva a los vecinos, afirma ndo que ahí no 
había corresponsabilidad, como si ese gasto no fuer a a ser un agravio 
comparativo con otras barriadas, pero eso era antes  de las elecciones 
y ahora ya se ha pasado el período electoral. 
 
 Por todo ello, refiere al Sra. Niño que esa es la seriedad 
que piden para todos los temas, porque además la re alidad es que hay 
un primer hecho, que en el año 2005, por parte del Equipo de Gobierno, 
gobernado también por Partido Popular y Roteños Uni dos, se aprobó un 
informe de un técnico municipal en el que se incluí an una serie de 
partidas y todas están ejecutadas, bien por subvenc ión de la Junta de 
Andalucía o bien por subvención del Plan Estatal en  el presente año 
2009, a excepción de las puertas que hoy solicitan se cumpla con lo 
que fue una promesa del Equipo de Gobierno de inver tir 185.326,25 
euros en la barriada, de los cuales no se gastado n i un solo euro, 
incluso se incluyó una partida de 350.000 Euros en el presupuesto 
plurianual de inversiones municipal, para realizar actuaciones en la 
Barriada José León de Carranza, que tampoco se ha g astado, pidiendo 
que se cumpla con lo que ya se aprobó en Comisión d e Gobierno del año 
2005; como un segundo hecho, refiere la Sra. Niño q ue efectivamente la 
obra de pintado y arreglo de los bloques se ha real izado con una 
subvención de la Junta de Andalucía; como un tercer  hecho refiere que 
la obra que debería de haber empezado, según los De legados Dª Eva 
Corrales y D. Jesús Corrales, en noviembre del 2006 , se ha iniciado en 
abril o mayo del 2009, como consecuencia del Plan d e Inversiones del 
Estado de la nación, que concretamente en Rota inve rtirá casi 5 
millones de euros; como cuarto hecho alude que el E quipo de Gobierno 
vende lo que no hace y ellos como grupo de la oposi ción tienen también 
la obligación de explicarle a los ciudadanos, que n o se puede estar 
vendiendo algo que después no se ajusta a la realid ad; como quinto 
hecho, indica Dª Encarnación Niño que las obras que  se están haciendo 
actualmente son las que el Equipo de Gobierno prome tió con esa 
partida, pero en el fondo se va a ver mucho más ben eficiada la 
barriada con la actuación del Estado, porque va a s er una partida 
muchísimo mayor. 
 
 Para terminar, manifiesta la Portavoz Socialista q ue el 
Equipo de Gobierno vende humo, puesto que una y otr a vez han hablado 
de un plan de barriadas, que se está convirtiendo e n algo que todo el 
mundo oye pero nadie ve, porque incluso en el últim o folleto de 
publicidad y propaganda editado por el Equipo de Go bierno, con motivo 
de las últimas obras que se vienen realizando en el  pueblo en el Plan 
de Inversión Municipal de Barriadas, lo que se incl uye es: arreglo de 
las 40 viviendas, que fue uno de los caballos de ba talla del grupo 
municipal socialista, para que se llevase a cabo el  año pasado; 
arreglo del patio central de las 90 viviendas, tamb ién otro caballo de 
batalla de su grupo; y aparcamiento subterráneo de las 512 viviendas, 
que todos saben como se encuentra esa inversión y e n qué forma está 
perjudicando a los vecinos de la zona. 
 
 
 A continuación D. Jesús Corrales indica que le da la 
sensación de que al Grupo Socialista le da coraje v er el montón de 
cosas que se han hecho, tanto en aquella barriada c omo en otras, 
porque tuvieron la oportunidad durante su etapa de gobierno y no lo 
hicieron. Asimismo, le contesta que el Equipo de Go bierno no tiene 
culpa de que solicitaran a la Delegación Provincial  de la Junta de 
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Andalucía, en abril de 2005, las obras de acondicio namiento y la Junta 
no las haya ejecutado hasta final del año 2008, por que como es lógico 
no iba a arreglar el Ayuntamiento primero el suelo y luego iban a 
subir las máquinas para pintar los bloques para que  se rompiera, 
habiendo tenido por tanto que esperar que terminara  la Junta de actuar 
allí, con la subvención que consiguieron para los v ecinos, porque la 
Junta no viene aquí sola para ofrecerlo, sino que l os vecinos y el 
Ayuntamiento la solicitaron y se la concedieron, si endo un mérito 
principal de los vecinos, pero también del Ayuntami ento y en tercer 
lugar de la Junta. 
 
 En conclusión, refiere el Sr. Corrales que si han tardado 
3 años en actuar, el Ayuntamiento tampoco podía ent rar, pero se ha 
cumplido la palabra y las obras están ahí, siendo c apaces de seguir 
colaborando con todas las barriadas. 
 
 
 El Sr. Alcalde expone que el posicionamiento de to dos es 
unánime a la petición del Grupo Socialista de que s e incluya dentro de 
los presupuestos municipales del año 2009 una parti da destinada para 
la sustitución de las puertas de entrada a los bloq ues de la Barriada 
León de Carranza, a lo que el Equipo de Gobierno ha  dicho que si, 
queriendo también comunicar a la Portavoz Socialist a, con el  ánimo de 
que se lo traslade a los vecinos de la Barriada Leó n de Carranza, por 
qué han de sustituir las puertas de la barriada Leó n de Carranza y no 
las de Duque de Ahumada, anunciando que el Equipo d e Gobierno llegará 
a acuerdos de colaboración como están haciendo con todos, porque el 
dinero público es dinero de todos y no es que uno s e arrime a 
Encarnación Niño Rico y por eso viene a Pleno, cuan do ha quedado 
demostrada la voluntad política que ha tenido el Eq uipo de Gobierno 
durante los últimos 6 años, explicando cuales han s ido los pasos dados 
en el presente asunto, sin embargo por parte del Gr upo  Socialista se 
presenta una propuesta para poner las puertas de la  barriada, 
reiterando que no tienen problema alguno en incluir  una partida en los 
presupuestos, en la partida global donde están toda s las ayudas. 
 
 Por otro lado, refiere que el promotor de todos lo s 
proyectos que se llevan a cabo con dinero del Estad o, incluso del 
PROTEJA, es el Ayuntamiento, asignándosele una cant idad, de acuerdo 
con el número de habitantes que tiene Rota, por lo que el Alcalde de 
Rota no tiene por qué ir a dar las gracias a nadie,  porque es un 
reparto equitativo entre todos los pueblos, dependi endo del número de 
habitantes, añadiendo que lo importante es que ese dinero viene 
destinado, ni siquiera para arreglar una barriada, sino para generar 
empleo,  habiéndose buscado desde el Ayuntamiento aquellos p royectos 
que consideran que podía generar mayor número de ma no de obra y 
aquellos sitios donde más prioridades había, sin  n ingún otro 
criterio, sin embargo la Portavoz Socialista les qu iere llevar a un 
criterio de decir que en esa barriada en la que han  ayudado a los 
vecinos a arreglar los bloques con un convenio, que  han ayudado en la 
gestión para que se pinte los bloques a través de l a Junta de 
Andalucía, que han ayudado y que han puesto ese pro yecto, ahora se les 
quiere poner los portales, preguntándose por qué no  a los vecinos de 
la calle Veracruz, elevándolo a Pleno para hacer un  debate, cuando 
existe voluntad política por parte del Equipo de Go bierno en colaborar 
con aquellos vecinos, como se está haciendo y se va  a seguir haciendo, 
al igual que en otras muchas barriadas, haciendo re ferencia a que se 
ha pagado el 100% del problema de aguas fecales que  tenían los bloques 
de la Guardia Civil, porque entendían que era prior itario y no tuvo 
que venir ninguna propuesta de ningún grupo. 
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 Quiere dejar constancia el Sr. Alcalde que la 
corresponsabilidad de los vecinos en los proyectos es muy importante, 
y que concretamente con el tema de la Barriada San Antonio, el 
planteamiento de Equipo de Gobierno era demoler y c onstruir, porque 
costaría casi igual, pero salió el Presidente y dij o no, y como son 
respetuosos dieron marcha atrás y ahora están crean do todas las 
comunidades de propietarios de la Barriada San Anto nio, 
constituyéndolas desde el Ayuntamiento, colaborando  con ellos, 
colaborando en el cambio de potencia y ahora, en un  convenio donde la 
Junta paga el 75% y en el que el Ayuntamiento colab orará también, que 
les digan que esos pisos, con esas dimensiones y co n esos huecos de 
escalera, es lo óptimo, porque no lo es, entendiend o que lo óptimo 
sería hacerlo de manera adecuada y en condiciones, aunque costaría 
dinero, pero es un proyecto de futuro y con otra vi sión. 
 
 Sobre lo dicho sobre la rentabilidad política, acl ara que 
es que él es el Alcalde, para lo bueno y para lo ma lo, para tomar 
decisiones, para enfrentarse con la gente, para que  le quieran y para 
que le odien, por lo tanto, cuando visita una obra que está promovida 
por el Ayuntamiento y cuando deciden coger el diner o de la barriada de 
las 512 para hacer un colegio, que ha sido criticad o por el Grupo 
Socialista, es porque el Equipo de Gobierno entiend e que un colegio es 
prioritario, porque no se puede comprender que desp ués de seis años de 
haber cedido una parcela a la Junta, no se haya dic ho nada y tenga el 
Ayuntamiento que coger un millón de euros para hace r el colegio o 
coger 6 millones de las arcas municipales para hace r un centro de 
salud.  
 
 Por último, refiere el Sr. Alcalde que todas las c osas que 
ha dicho la Sra. Niño ha sido para intentar de desp restigiar la 
gestión, cuando lo único que tienen que hacer es ve r la Barriada El 
Arenal o Sagrado Corazón de Jesús, que soportó dura nte un montón de 
años la construcción del Puerto Deportivo, pero que  el Grupo 
Socialista ni se acordó de ellos, pareciéndole muy fuerte que ahora 
vengan a proponer que se pongan las puertas de León  de Carranza, 
preguntando si es esta la función a que quieren ded icar el Pleno, 
cuando lo podían haber metido en el Plan de Rehabil itación de 
Viviendas, que viene en el último punto, y hagan y paguen, porque aquí 
todo el mundo debe de ser corresponsable y pagar, r eiterando que le 
parece muy bien que se arreglen los 6 portales, per o también que si 
los vecinos no ponen dinero, el Ayuntamiento tampoc o lo pondrá, y 
vendrá la partida presupuestaria dentro de la modif icación que van a 
traer el próximo día y las operaciones de crédito, que espera sean 
aprobadas a la hora de decidir, para poder pagar to das esas cosas. 
 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de lo s 
diecinueve Concejales presentes (diez del Grupo Rot eños Unidos, tres 
del Grupo Popular, cinco del Grupo Socialista y uno  del Partido 
Izquierda Unida-Los Verdes), acuerda estimar la Moc ión presentada por 
el Grupo Municipal Socialista, para que en los Pres upuestos 
Municipales del año 2009, se incluya una partida de stinada a la 
sustitución de las puertas de entradas a los bloque s de la Barriada 
José León de Carranza. 
 
 
(Se ausenta el Sr. Alcalde-Presidente, siendo las o nce horas y diez 
minutos, pasando a presidir la Sesión la 1ª Tenient e de Alcalde, Dª Mª 
Eva Corrales Caballero)  
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PUNTO 6º.- PROPUESTA DE LA TENIENTE DE ALCALDE DELE GADA DE TURISMO Y 
COMERCIO, PARA APOYAR LA SOLICITUD DE INTERES TURÍS TICO DE 
ANDALUCIA PARA “LAS FIESTAS DE NUESTRA SEÑORA DE RE GLA DE 
CHIPIONA”.  

 
 
 
 Por el Sr. Secretario General se da lectura al Dic tamen de 
la Comisión Informativa General y Permanente, en la  sesión celebrada 
el día 11 de Junio de 2009, al punto 2º, en la que se dictaminó 
favorablemente, por mayoría, es decir con el voto a  favor del Sr. 
Presidente, de los  representantes del Grupo Munici pal Roteños Unidos, 
de los representantes del Grupo Municipal Popular y  de los 
representantes del Grupo Municipal Socialista, y la  abstención del 
representante del Partido de Izquierda Unida-Los Ve rdes, la propuesta 
de la Teniente de Alcalde Delegada de Turismo y Com ercio, para apoyar 
la solicitud de interés turístico de Andalucía para  las “Fiestas de 
Nuestra Señora de Regla de Chipiona”. 
 
 
 Se conoce el texto íntegro de la propuesta que for mula la 
Teniente de Alcalde Delegada de Turismo y Comercio,  Dª Mª del Carmen 
Laynez Bernal, que literalmente dice así: 
 
 “Que la Oficina de Turismo del Ayuntamiento de Chi piona, 
va a solicitar la Declaración de Interés Turístico de Andalucía para 
“las Fiestas de Nuestra Señora de Regla” y solicita n nuestro apoyo 
como Excelentísimo Ayuntamiento para poder consegui r dicha 
declaración. La petición de esta Declaración de int erés turístico se 
realiza en virtud de la orden de 13 de Julio de 200 7, por el que se 
regula el procedimiento para resolver las Declaraci ones de Interés 
Turístico de Andalucía. 
  Las Fiestas en Honor de la Virgen de Regla de Chi piona 
cuentan con una importante repercusión no solo en l a provincia, sino 
en toda la Comunidad Autónoma, acercándose hasta la  localidad miles de 
turistas que se unen cada año a la fiesta y devoció n religiosa.  
 Las fiestas de Regla constituyen una de las fiesta s de 
mayor tradición en la zona, remontándose documental mente al año 1611, 
aunque se deben venir celebrando probablemente desd e bastante antes, 
ya que en esta fecha eran lo suficientemente conoci das como para que 
asistiesen a ella personas de poblaciones limítrofe s. Además,  existen 
documentos sobre la procesión que se celebró el 8 d e septiembre de 
1588, cuando Dña. Ana Gómez de Silva y Mendoza espo sa del Duque de 
Medina Sidonia consiguió sacar la procesión para co n motivo del envío 
contra Inglaterra de la Armada Invencible, a cuyo f rente estaba su 
marido.  
 Actualmente, y con motivo de esta festividad,  se celebra 
en el entorno del Santuario que lleva su nombre una  velada que 
tradicionalmente cierra la temporada veraniega, ade más de una serie de 
actos tanto religiosos (novena, pregón, besamanos…)  como festivos 
(ofrenda floral, pasacalles de gigantes y cabezudos ,  izada de 
banderas, conciertos, actuaciones de humoristas, co ncurso de 
enganches), para culminar en la multitudinaria proc esión de la Virgen 
de Regla el día 8 de septiembre y el tradicional ca stillo de fuegos 
artificiales.  
 Las Fiestas de Nuestra Señora de Regla  son recono cidas en 
toda la provincia de Cádiz y fuera de esta, por lo que por todo lo 
anteriormente expuesto, por su singularidad e impor tancia, apoyamos la 
solicitud de declaración de Fiesta de Interés Turís tico. 
 Por todo ello, desde el Ayuntamiento de Rota, cons ideramos 
que esta Fiesta por su singularidad e importancia y  diversidad de 



 
Pl090617 

25

actos que suponen manifestaciones de valores propio s, destaca su valor 
como oferta complementaria al turista, y contribuye  así a 
desestacionalizar el turismo en el mes de Septiembr e, no solo en la 
localidad sino en los municipios colindantes, como es el caso de 
nuestra localidad. 
 Por lo expuesto, SOLICITO al Excelentísimo Ayuntam iento 
Pleno, apruebe el apoyo a la solicitud de Interés T urístico de 
Andalucía para “Las Fiestas de Nuestra Señora de Re gla de Chipiona”, 
presentado por la Oficina de Turismo del Ayuntamien to de Chipiona., 
tras haber sido aprobado previamente por el Consejo  Rector de la 
Fundación Municipal para el Turismo y Comercio y  l a Junta de Gobierno 
Local. 
 En base a lo expuesto anteriormente, este Excelent ísimo 
Ayuntamiento Pleno como órgano de superior criterio , estimará lo que 
considere más oportuno.” 
 
 
 Inicia el turno de intervenciones la Delegada prop onente, 
Dª Mª Carmen Laynez, indicando que su propuesta es para el apoyo a la 
fiesta de Ntra. Sra. de Regla de Chipiona, como fie sta de interés 
turístico de Andalucía, ya que, desde el punto de v ista turístico, es 
un atractivo no solo para Chipiona, sino también pa ra Rota, porque 
constituye una de las Fiestas de mayor tradición en  la zona, 
remontándose documentalmente al año 1611, aunque se  celebrara 
probablemente desde bastantes antes. 
 
 Asimismo, informa que actualmente, y con motivo de  esa 
festividad, se celebra en el entorno del santuario una velada que 
tradicionalmente cierra la temporada veraniega y qu e culmina con la 
multitudinaria procesión de la Virgen de Regla, el día 8 de 
septiembre. 
 
 Por último, manifiesta Dª Mª Carmen Laynez que, co n la 
presentación a Pleno de la presente propuesta, que ya ha sido aprobada 
en el Consejo Rector de la Fundación Municipal de T urismo y por la 
Junta de Gobierno, lo que pretenden es que todos lo s grupos políticos 
representados en el Pleno muestren el apoyo al pueb lo de Chipiona, 
para tal declaración, como ya hicieran con su Fiest a de Carnaval, que 
fue apoyada en el Pleno de 16 de noviembre de 2008,  habiendo sida 
declaradas ya de interés turístico de Andalucía. 
 
 
 A continuación, interviene el Portavoz de Izquierda  Unida, 
Sr. Helices, manifestando no tener nada en contra d e los chipioneros, 
ni de la Fiesta de ese pueblo vecino, ni de la Virg en de Regla, sino 
que le respeta, así como al conjunto de sus vecinos  y a la imagen que 
ellos veneran, indicando además que con su posición  no les mueve 
ningún ánimo de provocar ninguna polémica, sino de expresarse en 
libertad, como un derecho que les corresponde, pero  queriendo dejar 
expresar que es foro político debe de ser laico, po r lo que su 
Partido, siempre que se traigan asuntos religiosos que son banales,   
manifestará  la oposición a esas prácticas, máxime cuando al mezclar 
religión con fiesta, se desvirtúa la primera y se a tenta contra ella, 
que son un modo de vida que no van para nada con tu rismo, con 
comercio, con folclore y con fiesta. 
 
 En conclusión, refiere que no están ni a favor ni en 
contra, pero que se abstendrán en el punto, por con siderar que es 
irrelevante declarar de interés turístico una celeb ración religiosa.  
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 Seguidamente, interviene la Concejal Delegada de C ultura, 
Dª Auxiliadora Izquierdo, en representación del Gru po Popular, 
informando que las fiestas interés turísticos andal uz se define como 
aquellos acontecimientos, fiestas, itinerarios, rut as publicas u obras 
audiovisuales que desarrollen los valores de la reg ión y que tengan 
una especial relevancia como interés turístico, sie ndo necesario, 
según la Junta de Andalucía, para tal nombramiento cumplir con unos 
requisitos mínimos, como debe de ser que estas fies tas o 
acontecimientos tengan una repercusión turística im portante en 
Andalucía, que tenga una antigüedad mínima de 25 añ os, una 
periodicidad fija y sobre todo que el municipio al que se le conceda 
tenga una serie de alojamientos y servicios turísti cos adecuados, 
existiendo ya en Andalucía, con esos requisitos mín imos, 187 
acontecimientos o fiestas que han sido declaradas d e interés turístico 
de Andalucía, pasando a enumerar algunas de ellas, como por ejemplo, 
la Fiesta de Nuestra Sra. de las Virtudes en Conil;  el Corpus Christi 
del Gastor; la Romería de San Isidro en los Barrios ; las Cruces de 
Mayo en Ubrique; la Feria del Carmen en San Fernand o; el Belén 
Viviente de Arcos de la Frontera; el Carnaval de Bo rnos o la Fiesta de 
la Urta en Rota, debiendo sentirse orgullosos porqu e al final son un 
atractivo turístico más para todas las personas que  les visitan y un 
reclamo turístico importante, sobre todo en la époc a de crisis que se 
atraviesan en la que los comercios, los hoteles, la s empresas y las 
propias administraciones públicas tienen que esforz arse aún mas, para 
poder incentivar el turismo y con ello la economía.  
 
 Por todo ello, expone la Concejal Dª Auxiliadora 
Izquierdo, que el Partido Popular apuesta por aprob ar la propuesta que 
trae a Pleno la Teniente de Alcalde Delegada de Tur ismo, por el nexo 
de unión tan fuerte entre los roteños y los chipion eros, no solo con 
la Fiesta de la Virgen de la Regla, sino también co n otra fiesta a las 
que acuden con normalidad, como puede ser el Carnav al o la Fiesta del 
Pinar, expresando el apoyo a la misma al considerar , según la petición 
del propio Ayuntamiento de Chipiona, la fiesta de N tra. Sra. de Virgen 
de Regla como de interés turístico de Andalucía. 
 
 
 La Portavoz Socialista, Dª Encarnación Niño, manif iesta 
que para ella es una pena que al Sr. Alcalde nunca se le pueda 
replicar en sus intervenciones, haciéndolo él y que dando todo 
totalmente mediatizado por su última intervención, aunque por su parte 
seguirán reivindicando que se pueda tener un debate  con el que al 
final es el máximo responsable del Ayuntamiento. 
 
 En cuanto al punto, muestra el apoyo del Grupo Soc ialista 
a la declaración de interés turístico de Andalucía para la Fiesta de 
Ntra. Sra. de Regla de Chipiona, por entender que n o es tanto una 
declaración religiosa, sino de un claro contenido t urístico y 
cultural, que no solo beneficiaria al propio pueblo  de Chipiona, sino 
al conjunto de la comarca como tal, estableciendo p untos de interés 
turístico que en la política turística reivindican que deben de ser, 
no solo de pueblos aislados, sino de conjuntos de c omarcas, 
mancomunidades o provincias.  
 
 Asimismo, expone su intención de formular una preg unta al 
Sr. Alcalde ausente, de si realmente entiende es má s interesante para 
el pueblo de Rota la presente propuesta que viene e n el orden del día 
del Pleno del Ayuntamiento y si tiene mayor conteni do para el pueblo 
de Rota, que, por ejemplo, la propuesta que ha pres entado el Grupo 
Socialista, pero que no se ha incluido, para el arr eglo de la Plaza 
del Ejército en la Barriada de las 512 viviendas, y  que si fue 
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dictaminada en la Comisión Informativa, siendo su i ntención que se 
debata en Pleno, porque es una propuesta que viene como consecuencia 
de una reivindicación de los vecinos de la barriada  de las 512 
viviendas. 
 
 
 Seguidamente, D. Antonio Alcedo manifiesta el apoy o de 
Roteños Unidos a la propuesta de su compañera la De legada de Turismo y 
Comercio, mostrando además su deseo de que saliese aprobada por 
unanimidad, aunque comprendan perfectamente que Izq uierda Unida no lo 
entienda así, opinando que todo aquello que contrib uya al encuentro 
entre los pueblos y a un encuentro fraternal y de c olaboración entre 
los pueblos contará siempre con el apoyo de Roteños  Unidos.  
 
 Expone el Sr. Alcedo que la festividad de la Virge n de 
Regla se gana a pulso esa contribución al nombramie nto de interés 
público, que vale para el desarrollo económico, soc ial y turístico,  
existiendo una denominación recogida por la Conseje ría de Turismo y 
por el propio Ministerio de Comercio, que es turism o religioso, ya que 
la Virgen de Regla tiene una serie de elementos muy  importantes que se 
han de potenciar y apoyar, ya que históricamente, d esde el mil 
trescientos y pico hace que la gente de Rota, Chipi ona y Sanlúcar se 
encuentre, teniendo también una connotación con Rot a muy singular, que 
han sido los roteños los que han creado el Santuari o y promovido esa 
vocación, porque fue un roteño, allá por el siglo X IV, encarcelado en 
las  cárceles y en las mazmorras de Granada, el que invo có su 
liberación y el que hizo la primera peregrinación a  Chipiona con una 
yegua. Informa también que hasta el año 1956 el Alc alde de Rota 
participaba en la procesión de Regla, llevando la l lave de liberación 
de los presos, el alcalde de Sanlúcar llevaba la te ja sobre la que, 
cuenta la tradición, la virgen se apareció y curó a  unos enfermos de 
Sanlúcar y el Alcalde de Chipiona llevaba el bastón , un símbolo muy 
bonito y muy interesante desde el punto de vista de l encuentro de la 
fraternidad de las tres poblaciones. 
 
 Por lo tanto, manifiesta que Roteños Unidos va a a poyar 
todo lo que sea positivo, lo que sea a favor del de sarrollo, del 
encuentro pacífico y de la colaboración, reiterando  que les encantaría 
que fuera por unanimidad. 
 
 
 De nuevo interviene la Teniente de Alcalde propone nte para 
explicar a la portavoz del Partido Socialista que d entro del 
procedimiento para la declaración de interés turíst ico de una fiesta, 
de un evento o de un acto que sea de interés para q ue vengan más 
turistas a Andalucía, está el que entidades, asocia ciones o municipios 
colindantes presten el apoyo a la misma, como ya hi cieran en el Pleno 
del mes de noviembre, con el apoyo mostrado a la fi esta de carnaval, 
que contó con el apoyo de Izquierda Unida, aclarand o que les mueve 
aquí no es venerar a la Virgen de Regla, ni nada re ligioso, sino 
simplemente que es una fiesta en la que se celebra una velada en la 
que, entre otras cosas, hay una procesión o una ven eración a la Virgen 
de Regla, pero que en el fondo lo que hace es congr egar a gente y que 
es de interés para los turistas, por lo singular, p or el concepto 
cultural, el concepto de ocio, etc, etc, extrañándo le por tanto la 
postura de Izquierda Unida de abstención, considera ndo que es más una 
abstención a que haya más promoción, más recursos t urísticos, más 
ciudadanos o turistas que puedan venir, no solament e a Chipiona, sino 
también a Rota, queriendo poner en evidencia que se  apoyó el interés 
turístico de una fiesta como es el Carnaval y sin e mbargo no se apoye 
el interés turístico de la Velada de Ntra. Sra. de Regla. 
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 En último lugar interviene la Sra. Presidenta, Dª Mª Eva 
Corrales, para puntualizar que es el Alcalde el que  decide los puntos 
que se traen al Pleno, y cuando se trae esta propue sta no se hace des 
una iniciativa solamente del Equipo de Gobierno, si no que nace de la 
petición que hace el propio Ayuntamiento de Chipion a, siendo ellos, 
los compañeros del Grupo Socialista, que están gobe rnando en Chipiona, 
quienes piden al Ayuntamiento de Rota, como a otros  Ayuntamientos, que 
respalden esa iniciativa, y el Equipo de Gobierno, como ya hicieran 
antes con el carnaval, sin ningún tipo de complejos , lo ha llevado 
además al Consejo Rector de Turismo, y si se trae a  Pleno es porque 
entienden que es interesante respaldar la petición que les hace el 
Ayuntamiento de Chipiona. 
 
 Asimismo, y contestando a Dª Encarnación Niño Rico , expone 
la Sra. Presidenta que ya le gustaría a ella que, c uando termina el 
Sr. Zapatero de hablar en el Congreso, le diera tam bién la oportunidad 
al Sr. Rajoy, aunque fuera en el turno de réplica, pero está claro que 
el Presidente del Gobierno es el Presidente del Gob ierno y, por tanto, 
es el que cierra las intervenciones, recordando tam bién que la Sra. 
Niño se ha llevado en el gobierno municipal cuatro años y sabe de qué 
va la película, aunque en su opinión se ha enterado  de bien poco. 
 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, al obte ner 
diecisiete votos a favor (nueve del Grupo Roteños U nidos, tres del 
Grupo Popular y cinco del Grupo Socialista) y dos a bstenciones (una 
del Partido Izquierda Unida-Los Verdes y otra por a usencia del Sr. 
Alcalde-Presidente, miembro del Grupo Roteños Unido s), acuerda aprobar 
el apoyo a la solicitud de Interés Turístico de And alucía para “Las 
Fiestas de Nuestra Señora de Regla de Chipiona”. 
 
 
 
PUNTO 7º.- PROPUESTA DE LA TENIENTE DE ALCALDE DELE GADA DE 

PATRIMONIO, EN RELACION CON SOLICITUD DE ROTA COCIN AS, 
S.L.L., INTERESANDO CANCELACIÓN DE CONDICION RESOLU TORIA 
DE NAVE NUM. 4.7, SITA EN C/ALBAÑILES, NUM. 5.  

 
 
 
 Por el Sr. Secretario General se da lectura al Dic tamen de 
la Comisión Informativa General y Permanente, en la  sesión celebrada 
el día 11 de junio de 2009, al punto 4º, en la que se dictaminó 
favorablemente, por unanimidad, es decir con el vot o a favor del 
Presidente, de los  representantes del Grupo Munici pal Roteños Unidos, 
de los representantes del Grupo Municipal Popular, de los 
representantes del Grupo Municipal Socialista y del  representante del 
Partido Izquierda Unida-Los Verdes, la propuesta de  la Teniente de 
Alcalde Delegada de Patrimonio, en relación con sol icitud de Rota 
Cocinas, S.L.L., interesando cancelación de condici ón resolutoria de 
nave num. 4.7, sita en c/Albañiles, numero 5. 
 
 
 Asimismo, se conoce el texto de la propuesta que f ormula 
la Teniente de Alcalde Delegada de Patrimonio, Dª M ontemayor Laynez de 
los Santos, del siguiente tenor literal: 
 
 “I.- Que por la entidad “ROTA COCINAS, S.L.L.”, pr ovista 
con C.I.F. número B-11.433.539, se solicita se canc ele la condición 
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resolutoria que grava la nave industrial  número 4. 7, sita en la calle 
Albañiles, número 5 y así poder enajenar la citada nave, que se 
corresponde con la finca registral número 29.032, i nscrita en el 
Registro de la Propiedad de Rota, al Tomo 1.481, Li bro 619, Folio 97. 
 
 II.- Que en orden a determinar la procedencia de a cceder a 
lo solicitado, por el Negociado de Patrimonio se ha  emitido informe de 
fecha 5 de junio de 2.009 en el que se establece li teralmente lo 
siguiente: 
 “I.- Vista la petición formulada por Rota Cocinas,  S.L.L, 
propietaria de la nave número 4.7, sita en calle Al bañiles, número 5, 
por la que se interesa se cancele la condición reso lutoria que grava 
la referida finca y así poder proceder a su enajena ción, se informa 
que, consultados los datos obrantes en este Negocia do, resulta que 
dicha nave fue adjudicada definitivamente  a favor de dicha entidad por 
acuerdo adoptado por el Excmo. Ayuntamiento Pleno, en sesión celebrada 
el 09 de septiembre de 1.999 , operación ésta que fue formalizada 
mediante escritura pública de compraventa, otorgada  ante el notario de 
Rota, don José Rodríguez Moreno, el pasado 13 de ju lio de 2.001, al 
número 1.873 de su protocolo. 
 II.- Que en el Pliego de Condiciones que sirvió de  base 
para la enajenación de esta finca y que forma parte  integrante del 
referido documento público, se establece, entre otr as condiciones, las 
siguientes: 
 (...) “SEXTA.- OBLIGACIONES.- El comprador contrae  las 
siguientes obligaciones: 
 6.1.- No transferir la propiedad de la nave adquir ida sin 
la previa autorización municipal. Dicha autorizació n podrá obtenerse 
mediante petición motivada una vez transcurrido cin co años desde el 
acuerdo de adjudicación definitiva. (...) 
 (...) 6.4.- El comprador deberá explotar de forma personal 
la nave adjudicada en un plazo máximo de un año des de su adjudicación, 
no pudiendo ceder el uso de la misma sin la autoriz ación expresa del 
Ayuntamiento durante un periodo mínimo de 3 años. 
 6.5.- El comprador no podrá establecer cargas o gr avámenes 
sobre la finca distinta a las correspondientes al p réstamo hipotecario 
subrogado y que financia la adquisición y construcc ión de las naves 
durante un plazo mínimo de 5 años. (...) 
 SÉPTIMA.- CLAUSULA RESOLUTORIA.- El incumplimiento  de las 
obligaciones determinadas en las estipulaciones 6.1 , 6.4 y 6.5 del 
presente Pliego, tendrá el carácter de condición re solutoria expresa, 
facultando al Ilustrísimo Ayuntamiento de Rota, a t ravés del acuerdo 
adoptado por el Pleno Municipal, exigir el cumplimi ento de la 
obligación referida, o la resolución de pleno derec ho de la 
adjudicación realizada. En este segundo caso, es de cir, la resolución 
de la adjudicación, el Ilustrísimo Ayuntamiento de Rota, devolverá al 
adjudicatario, el 75% del precio de la adjudicación , conservando en su 
poder y haciendo suyo el 25% restante, en concepto de penalidad e 
indemnización por la aludida resolución expresa, ha brá de darse 
audiencia al adjudicatario, a fin de que exponga la s alegaciones que 
tenga por conveniente.” 
 III.- Que, en orden a determinar la procedencia de  lo 
solicitado, se ha interesado por este Negociado los  siguientes 
documentos, informes y certificados: 
 1º.- Nota Simple emitida por el Registro de la Pro piedad 
de Rota, de  5 junio de 2.009,  de la que se desprende que la nave sita 
en la calle Albañiles, número 5  se encuentra gravada con una hipoteca 
inscrita el 23 de octubre de 2.006 a favor de Caja de Ahorros 
Provincial San Fernando Sevilla y Jerez, en virtud de escritura 
otorgada ante el notario de Rota, don Ángel Delgado  Fernández de 
Heredia, el 22 de septiembre de 2.006. 
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 Como se desprende de lo expuesto, dicha hipoteca h a sido 
constituida transcurrido el plazo mínimo de cinco a ños establecido en 
la estipulación 6.5º del pliego de condiciones, con tados tanto desde 
la adjudicación definitiva como desde la formalizac ión de la escritura 
pública de compraventa.  
 2º.- Informe de fecha 5 de junio de 2.009, emitido  por el 
Negociado de Aperturas, en el que se viene a establ ecer lo siguiente: 
 “En relación al expte. de Rota Cocinas y que se in formó en 
su día, al día de la fecha ha obtenido la Licencia Municipal de 
Aperturas con fecha (14/05/09) una vez comprobado q ue por parte del 
Negociado de Infracción Urbanística se ha procedido  a la legalización 
de las obras por Acuerdo de la Junta de Gobierno Lo cal de fecha 
17/03/09 al punto 4.9.” 
 Asimismo, consta en expediente copia del Decreto p or el 
que se le concede dicha licencia de apertura para f abricación de 
mobiliario de cocinas 
 Por otro lado, habiéndose consultado el expediente  de 
infracción urbanística 182/08(en el que consta el a cuerdo de Junta de 
Gobierno Local de 17/03/09 antes mencionado) son fa vorables los 
informes técnicos para la concesión de la licencia de primera 
ocupación, estando a día de hoy únicamente pendient e de firma.  
 3º.-  Informe emitido por el Negociado de Infracci ones 
Urbanísticas de fecha 29 de octubre de 2.008, en el  que se viene a 
establecer que, desde el año 1.990 no figura en la base de datos de 
este Negociado, expediente de infracción urbanístic a instruido a Rota 
Cocinas, S.L.L. con C.I.F. nº B-11.433.539 en calle  Albañiles, nº 5, 
nave 4.7” 
 4º.- Certificado emitido por la Sra. Tesorera Muni cipal, 
en fecha cuatro de junio de 2.009 en el que se vien e a establecer lo 
siguiente: 
 “Vista la solicitud de fecha 04/06/09 formulada po r ese 
Negociado que interesa la emisión de certificación del contribuyente 
más abajo detallado, en relación con la existencia o no de débitos 
municipales, verificados los datos obrantes en los servicios a mi 
cargo, resulta a la fecha del presente a nombre de  ROTA COCINAS, 
S.L.L. con N.I.F. B-11.433.539 consta pendiente en período  voluntario  
hasta el próximo 05/11/09 un recibo correspondiente  al I.B.I. 2009, no 
existiendo más deuda pendiente en la Recaudación Mu nicipal al día de 
la fecha.” 
 IV.- Visto los documentos antes citados, cabe conc luir que 
habiendo transcurrido más de cinco años tanto desde  la fecha de su 
adjudicación definitiva (9 de septiembre de 1.999),  como desde la 
firma de la escritura pública de compraventa (13 de  julio de 2.001), 
siendo favorables los informes del Negociado de Inf racciones 
Urbanísticas, Negociado de Aperturas, así como el C ertificado de 
Tesorería, procede conceder autorización para  enaj enar la nave 4.7, 
sita en la calle Albañiles, número 5 y que se corre sponde con la 
registral número 29.032, procediendo la cancelación  de todas y cada 
una de las cargas impuestas por este Ayuntamiento e n el Registro de la 
Propiedad sobre dicha finca registral, una vez qued e constatada la 
obtención de la licencia de primera ocupación . 
  
 III.- A la vista del informe anteriormente transcr ito, al 
Excmo. Ayuntamiento Pleno propone lo siguiente: 
 
 1º.- Que, previa constatación de la obtención de l a 
licencia de primera ocupación, se autorice a la ent idad Rota Cocinas, 
S.L.L., para enajenar la nave 4.7 sita en la calle Albañiles, número 
5, y que se corresponde con la registral número 29. 032, procediendo la 
cancelación de las cargas impuestas por este Ayunta miento sobre dicha 
finca en el Registro de la Propiedad. 
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 2º.- Que se faculte al Sr. Alcalde-Presidente y/o a la 
Tte. de Alcalde-Delegada que suscribe para la firma  de cuantos 
documentos, tanto públicos como privados, sean nece sarios para llevar 
a término el presente acuerdo.” 
 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, al obte ner 
dieciocho votos a favor (nueve del Grupo Roteños Un idos, tres del 
Grupo Popular, cinco del Grupo Socialista y uno del  Partido Izquierda 
Unida-Los Verdes) y una abstención por ausencia del  Sr. Alcalde-
Presidente, miembro del Grupo Roteños Unidos, acuer da:  
 
PRIMERO:- Que, previa constatación de la obtención de la licencia de 
primera ocupación, autorizar a la entidad Rota Coci nas, S.L.L., para 
enajenar la nave 4.7 sita en la calle Albañiles, nú mero 5, y que se 
corresponde con la registral número 29.032, procedi endo la cancelación 
de las cargas impuestas por este Ayuntamiento sobre  dicha finca en el 
Registro de la Propiedad, constando en el expedient e que la citada 
licencia de primera ocupación ha sido concedida, me diante Decreto 
dictado por el Teniente de Alcalde Delegado de Urba nismo, en fecha 
ocho de junio de 2009. 
 
SEGUNDO:- Facultar al Sr. Alcalde-Presidente y/o a la Tte. de 
Alcalde-Delegada de Patrimonio, Dª Montemayor Layne z de los Santos, 
para la firma de cuantos documentos, tanto públicos  como privados, 
sean necesarios para llevar a término el presente a cuerdo. 
 
 
 
PUNTO 8º.- PROPUESTA DEL PARTIDO IZQUIERDA UNIDA-LO S VERDES, PARA LA 

INCLUSIÓN, DENTRO DEL PROGRAMA CONTRA LA EXCLUSIÓN LABORAL 
“INCLUYE”, EL PINTADO DEL BLOQUE DE VIVIENDAS DE LA  
BARRRIADA VALCÁRCEL. 

 
 
 
 Por el Sr. Secretario General se da lectura al Dic tamen de 
la Comisión Informativa General y Permanente, en la  sesión celebrada 
el día 11 de Junio de 2009, al punto 3º, en la que se dictaminó 
favorablemente, por mayoría, es decir con el voto a  favor de los 
representantes del Grupo Municipal Socialista y del  representante del 
Partido Izquierda Unida-Los Verdes, y la abstención  del Sr. 
Presidente, de los  representantes del Grupo Munici pal Roteños Unidos 
y de los representantes del Grupo Municipal Popular , la propuesta del 
Partido Izquierda Unida-Los Verdes, para la inclusi ón, dentro del 
Programa contra la exclusión laboral “INCLUYE”, el pintado del bloque 
de viviendas de la Barriada Valcárcel. 
 
 
 Asimismo, se conoce el texto íntegro de la propues ta 
formulada por el portavoz del Partido Izquierda Uni da-Los Verdes, D. 
Manuel J. Helices Pacheco, cuyo tenor literal es el  siguiente: 
 
 “Tras una reunión celebrada, a la que fuimos invit ado, el 
pasado lunes 23 del corriente mes, con una amplia r epresentación de 
vecinos de la Barriada Valcárcel, al final de la mi sma, algunos de 
ellos demandaron a este representante municipal, la  necesidad del 
mantenimiento del bloque, en concreto, el pintado e xterior del mismo, 
dada la imagen de abandono que presenta, siendo ést e un inmueble de 
propiedad municipal. 
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 Por ello, haciéndonos eco de esta sugerencia vecin al, la 
cual compartimos, es por lo que trasladamos a este gobierno local que 
contemple esta actuación, con carácter de urgencias , dado que está a 
punto de concluir el programa INCLUYE, a través del  cual se propone 
pueda realizarse esta labor. 
 Por lo expuesto, se traslada para su debate y apro bación, 
si se considera oportuno y porque, además, haya pos ibilidades 
materiales, la siguiente propuesta: 
 Se incluya, con carácter de urgencia, dentro de la s 
actuaciones y labores a desarrollar desde el Progra ma contra la 
exclusión laboral “INCLUYE” el pintado del bloque d e viviendas – 
municipal, existente en la Barriada Valcárcel.” 
 
 
 Inicia el debate el Portavoz del Partido Izquierda  Unida, 
manifestando que su propuesta es para incluir, dent ro del programa 
contra la exclusión social Incluye, el pintado del bloque de viviendas 
de la Barriada Valcárcel, coincidiendo con la inici ativa y la 
propuesta que ha hecho el PSOE, en el punto 5º del orden del día, en 
la que hablaban de la Barriada León de Carranza, re firiendo que 
Izquierda Unida al participar en una reunión que se  celebró en aquella 
barriada, el lunes 22 del mes de mayo, algunos de l os vecinos le 
demandaron la necesidad de que se mantuviera por pa rte del 
propietario, que es el Ayuntamiento, el aspecto ext erior del bloque, 
porque presenta una imagen de abandono y al ser un inmueble de 
propiedad municipal entienden que el Ayuntamiento t iene unas 
obligaciones de mantenimiento, igual que los vecino s las tiene dentro 
de sus viviendas, por lo que haciéndose eco de esa sugerencia que les 
hacían los vecinos, se traslada al Gobierno Local.  
 
 Asimismo, y en alusión a las palabras del Alcalde en 
anterior intervención, sobre que el punto presentad o por el PSOE era 
endeblito para un pueblo, aclara el Sr. Helices que  cuando Izquierda 
Unida presentó su propuesta no lo hizo con la inten ción de que se 
elevara a Pleno, sino que es la dinámica que vienen  ejerciendo, de 
cursar a la Junta de Gobierno Local infinidad de pr opuestas y de 
sugerencias, instándoles a que se haga cualquier in iciativa, y 
concretamente la presente era para que se debatiera  y sometiera a 
aprobación por parte de la Junta de Gobierno el inc luir, con carácter 
de urgencia, dentro de las actuaciones que viene de sarrollando el 
programa “Incluye”, el pintado del bloque de vivien das municipal 
existente en la barriada Valcárcel, agradeciendo al  Alcalde que lo 
haya traído a Pleno, para su debate y discusión, po rque junto con la 
propuesta del PSOE, viene a redundar que hay actuac iones municipales 
de obras públicas que conviene realizar, acordándos e de ese bloque de 
familias muy humildes, que entra dentro de lo que e s la marginación 
social, que tienen sus derechos, pero también tiene n sus deberes y 
obligaciones, siendo el sector de población que suf re mayor 
marginación social, laboral ,  económica y de toda índole, por lo que es 
obligación mínima que le corresponde al Ayuntamient o mantener el 
exterior del inmueble, por lo que debería de entrar  en ese plan de 
actuaciones municipales, como el cambio de los port ales de la barriada 
León de Carranza o de la calle Veracruz o de la Bar riada San Antonio o 
de Duque de Ahumada o de cualquier otro núcleo de l a población.  
 
 Insiste el Sr. Helices en que el ánimo de su propu esta era 
que se aprovecha la coyuntura del Plan Incluye para  lavar la imagen de 
ese bloque y no ningún interés de desgastar al Equi po de Gobierno, 
haciendo una propuesta constructiva en beneficio de  ese bloque y de 
esa comunidad de vecinos, y si el programa Incluye ya terminó, queda 
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claro que hace falta una segunda parte de ese progr ama, en el que se 
incluya esa actuación. 
 
 
(Se incorpora a la Sesión el Sr. Alcalde-Presidente , siendo las once 
horas y treinta y cinco minutos, pasando a presidir  nuevamente la 
misma) 
 
 
 Por parte de la Portavoz del Grupo del Partido Pop ular, se 
expone que esta es una manera de dar participación a los grupos que 
están dentro de la Corporación Municipal y que el E quipo de Gobierno 
debate aquí sobre lo que sea, porque realmente el d iálogo y el debate 
en el Pleno, afortunadamente, desde hace 6 años est á permitido. 
 
 Asimismo, responde al Sr. Helices que la marginaci ón 
social no se arregla con el pintado de un bloque, o pinando que en esa 
actitud reivindicativa que defiende Izquierda Unida  se quedan siempre 
cortos, en lo exterior, y no entran dentro del prob lema real que tiene 
la barriada Rodríguez Valcárcel, que no es un probl ema de 
adecentamiento, aunque también lo tiene, sino un pr oblema de muchas 
características, del que son conscientes todos los miembros de la 
Corporación, motivo por el que el Equipo de Gobiern o, formado por el 
Partido Popular y por Roteños Unidos, ha sido mucho  más ambicioso que 
todas las personas que han tenido la oportunidad de  tener 
responsabilidad de gobierno, al tomar la opción de hacer un área de 
reserva del suelo, porque quieren cambiar aquello y  mejorar las 
condiciones de vida de los ciudadanos que viven en aquella barriada, 
no por una cuestión puramente estética , sino por un problema que 
existe dentro de esa barriada, pero siempre con la corresponsabilidad 
con el consenso de las personas que viven allí. 
 
 Continúa la Sra. Corrales diciendo que esa iniciat iva 
ambiciosa la ha mantenido el Equipo de Gobierno en otros muchos 
proyectos y que no tuvieron buen fin, porque hubo q uien se conformaba 
con menos, como por ejemplo la barriada San Antonio , cuando no 
pretendían quitarles las casas a nadie, ni echar a la gente de su 
vivienda, como tampoco pretenden echar a nadie de l a Barriada 
Rodríguez Valcárcel, sino arreglar esa barriada, da rle mejores 
condiciones de vida a las personas que viven allí, cuya problemática 
no se arregla con una reunión o con un pintado, no obstante, le parece 
bien que por parte del Portavoz de Izquierda Unida se traiga la 
presente propuesta, para que así los ciudadanos ten gan la oportunidad 
de saber la opinión de cada uno, pero lamenta la fa lta de visión de 
futuro de Izquierda Unida, al quedarse simplemente en algo puramente 
estético, sin querer ver los verdaderos problemas q ue tienen las 
personas que viven, tanto en las casitas bajas como  en el bloque, y 
sobre los cuales actuará el Equipo de Gobierno, per o de la manera que 
sea la mejor, dándole respuestas a los problemas se rios que allí 
existen, con algunas iniciativas municipales, volvi endo a instar al 
Portavoz de Izquierda Unida en que debería de ser u n poco más 
reivindicativo y ambicioso para mejorar la calidad de vida de las 
personas de aquella barriada y de todas las de Rota . 
 
 
 Siguiendo con el turno de intervenciones, lo hace a 
continuación el Concejal del Grupo Municipal Social ista, D. Felipe 
Márquez, anticipando el apoyo a la propuesta y su p erplejidad por 
tener que estar digiriendo elementos contradictorio s, no sabe si por 
una doble vara de medir o por una doble personalida d, porque han 
podido escuchar como aquí se ha dicho que no se deb e de traer ningún 
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tema, salvo que el Equipo de Gobierno ya lo haya pr opuesto antes, y si 
alguien lo trae se lleva un rapapolvo, además que s e les ningunea 
porque no tiene ninguna importancia lo que aquí se trae , pareciéndole 
preocupante que cuando el Grupo Socialista trae una  propuesta como la 
de las puertas se dice que se quiere hacer política  con ese tema, 
cuando lo que el Grupo Socialista tiene obligación de hacer, ahora con 
6 concejales, cuando tuvo la oportunidad de goberna r y cuando ganó con 
10 concejales las siguientes elecciones, es preocup arse por lo que le 
importa a los ciudadanos, sin embargo según ha dich o la Sra. Corrales 
lo que a los le interesa es lo que ellos hacen, no teniendo nadie más 
oportunidad de hacer ninguna propuesta si no lo hac e el Equipo de 
Gobierno. 
 
 Asimismo, refiere que por parte del Alcalde se les  ha 
anticipado en el último punto que no harían nada si n la colaboración 
de los vecinos en el tema de Valcárcel, que lo únic o que dice  es que 
desde el Ayuntamiento se pinte unas viviendas que s on municipales, sin 
embargo según esa doble vara de medir se ha podido ver en el pasado 
reciente dos ejemplos de lo contrario de lo que se dice ahora, ya que 
en relación con las 40 viviendas unifamiliares, que  también son 
viviendas municipales y, por tanto, el Ayuntamiento  tiene la 
obligación de adecentarlas y de tenerlas en buenas condiciones de uso, 
por parte del Grupo Socialista se hizo propuesta po r escrito al Equipo 
de Gobierno, para que las arreglara y así se hizo, pero sin que hayan 
participado los moradores de aquellas 40 viviendas,  al igual que en 
las 90 viviendas de alquiler, propiedad del Ayuntam iento, en las que 
hace unos meses, y a propuesta reiterada del Grupo Socialista, también 
se ha actuado y sin que hayan pagado. 
 
 Como consecuencia de todo ello, refiere el Sr. Már quez que 
no le vale ese ejemplo, ni el formulado por la Port avoz del Grupo 
Popular de que el objetivo del Equipo de Gobierno e s tirar toda 
aquella zona para hacer una actuación importante, c uando deberían 
esperar a que se caiga y comprobar lo que significa  de mala imagen 
para entender que hay ciudadanos a los que no les p restan ninguna 
ayuda, porque no les importa, cuando en cambio se c omprueba 
injustamente el gasto realizado en los Salesianos p ara adecuar un 
aparcamiento totalmente necesario, cuando allí hay una actuación 
aprobada, donde, a través de un convenio municipal,  se va a construir 
una serie de viviendas de promoción, aparcamiento p úblico y privado y 
otras actuaciones, insistiendo en que esos discurso s de doble vara de 
medir de segundas personalidades no deben de valer,  siendo también 
preocupantes que se mantengan Pleno tras Pleno. 
 
 En cuanto a la propuesta de Izquierda Unida, aclar a el 
representante socialista que lo que se pide es que dado que hay un 
plan, que el Ayuntamiento de Rota y su Equipo de Go bierno propuso, 
aprobó y financió, el plan “Incluye”, que está a pu nto de finalizar, 
pero teniéndose previsto presentar un segundo plan “Incluye”, para dar 
cobertura a 25 personas de distintos oficios, duran te 3 meses, que se 
incluya allí el pintado de aquellas viviendas, añad iendo que si por 
cualquier circunstancia no fuera posible, presenta como una adición a 
la propuesta el que se haga con el “Memta”, que son  profesionales de 
distintos oficios, y en vez de adecentar otras zona s públicas, 
añadiendo que el Grupo Socialista seguirá haciendo ese tipo de 
propuestas, porque es su obligación, por mucho que le pese al Equipo 
de Gobierno, pudiendo asegurar que podrán ser más a certadas o menos, 
pero que ninguna irá en contra de los intereses de los vecinos ,  que 
son su preocupación. 
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 Opina que en período de campaña electoral de unas 
elecciones municipales, sacar una propuesta para da rle a 200 vecinos 
una casa nueva sin coste ninguno, alegando que la r etiran porque el 
tío de su Portavoz se puso en contra, es rizar el r izo, aunque 
entienden que hay que tener viviendas dignas y opta r a que todos los 
ciudadanos vivan mejor, pero desgraciadamente no to dos los ciudadanos 
tienen el mismo poder adquisitivo y si fuera tan se ncillo darle una 
casa a alguien a costa del conjunto de los presupue stos municipales, 
sin que tuvieran que pagar nada, sería un error, pu diendo comprobar 
que con las actuaciones llevadas a cabo se va a enf rentar a los 
vecinos, porque no es bueno darles a conocer que ot ros han salido más 
beneficiado en razón a no se sabe qué, entendiendo que se ha de ser 
diligentes y actuar en aquello que los vecinos enti enden es una 
necesidad o un derecho, tratando a todos los vecino s por igual, en vez 
de entrar en el debate de echar contra el PSOE o co ntra Izquierda 
Unida a las otras barriadas, cuando están diciendo que se arreglen 
todas las barriadas que sean capaces, fundamentalme nte aquellas que 
están en peores circunstancias, porque eso nadie lo  va a poner en duda 
y se actúe a través del famoso Plan de Barriadas, q ue tenía una 
previsión aproximada de 9 millones de euros. 
 
 Hace alusión también a las palabras del Sr. Alcald e 
respecto que una cosa es pedir y otra cosa es hacer se cómplice en la 
aprobación de los presupuestos, respondiendo que es o es también una 
doble vara de medir, porque cuando él estaba en la oposición junto con  
los señores del Partido Popular, no les aprobaban a l entonces Equipo 
de Gobierno Socialista los presupuestos, sin embarg o si se los aprobó 
cuando entró a gobernar con ellos haciendo un pacto , atribuyendo ahora 
que está gobernando con mayoría absoluta que el pro blema es que el 
PSOE no va a aprobar los presupuestos. 
 
 Pide también que el discurso sea entendible por el  
ciudadano, para que luego pueda decidir libremente,  lo que después 
habrá de aceptarse siempre, como ha hecho el Partid o Socialista que 
han pasado de tener 10 concejales y no gobernar, a tener 6, porque se 
habrán equivocado, porque no habrán acertado o porq ue hay otro 
proyecto. 
 
 De igual modo pide al Sr. Alcalde que haga  un rep ortaje 
de la plaza de las 512 viviendas en particular y di ga si realmente lo 
que pretende el Partido Socialista con sus propuest as es un juego 
político o un intento de desgaste al Equipo de Gobi erno o una realidad 
incontestable. 
 
 
 A continuación, D. Jesús Mª Corrales, en represent ación de 
Grupo Roteños Unidos, acusa al Sr. Márquez de inten tar siempre darle 
la vuelta a la tortilla, marear la perdiz y buscar sus beneficios 
políticos, aireando incluso cosas que él mismo dice  que no se deben  
de utilizar, teniendo también una habilidad especia l para hacerse la 
víctima y echarle la culpa a quien no la tiene, fel icitándole por esas 
habilidades que tiene. 
 
 En contestación a lo dicho por el representante so cialista 
sobre el arreglo de la barriada de las 40 viviendas  y de las 90, 
expone el Sr. Corrales que no ha sucedido exactamen te como lo ha 
dicho, puesto que los vecinos ha participado, puest o que no va a ir 
allí el Ayuntamiento de Rota, a propuesta de nadie,  a arreglarle a los 
vecinos lo que ellos no han pedido, sino que han ma ntenido reuniones 
con ellos y han conocido cuáles son sus necesidades , que por cierto 
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son las mismas que tenían cuando gobernaba el Grupo  Socialista y no se 
las arreglaron. 
 
 Recuerda también D. Jesús Corrales que lo que pidi era el 
Grupo Socialista para las 40 viviendas era el cerra miento de los 
patios, sin embargo cuando estaban gobernando les d ijeron a los 
vecinos que no era posible, porque el informe técni co estaba ahí, por 
lo tanto el pintado y el arreglo que se ha hecho al lí, el cierre de 
los jardines, que no eran ni jardines ni nada, lo h a hecho el 
Ayuntamiento a petición de los vecinos, informando que, respecto a la 
actuación llevada a cabo en las 90 viviendas, tambi én ha sido a 
petición de los vecinos.  
 
 Argumenta también que el Equipo de Gobierno está d ispuesto 
a colaborar con el bloque blanco y a trabajar para que sea decente, al 
igual que en otra barriada, porque al fin y al cabo  es una zona más de 
Rota que cuando se ve en malas condiciones les da u n poco de vergüenza 
a todos, por lo tanto, tienen que trabajar en ese s entido y con esa 
reserva de suelo se está trabajando en profundidad para darle solución 
a un problema que existe desde hace tiempo, si bien  el bloque ese 
tendrá que tener una comunidad de propietarios, com o cualquier otro, 
para demostrarse cuáles son los propietarios legale s y para saber 
realmente qué pueden aportar ellos y qué puede apor tar el 
Ayuntamiento, y a partir del momento en que todo es té normalizado, se 
trabajará con ellos y se invertirá en esa zona, per o como mínimo se 
han de tener claras esas cuestiones, al igual que e n la Barriada León 
de Carranza, donde el Grupo Socialista inició esa c olaboración con los 
vecinos para que se hicieran las comunidades de vec inos, o en barriada 
San Antonio, donde actualmente y a través del Ayunt amiento ahora 
mismo, se están haciendo las gestiones para que ten gan personalidad 
jurídica.  
 
 A partir de ahí, expone el Sr. Corrales que, e 
independientemente de que el Incluye ya terminó y l a propuesta ha 
llegado tarde, el Ayuntamiento intentará ser capaz de darle solución a 
ese problema, pero insiste en que el problema de aq uel bloque es mucho 
más profundo que el pintado estético, siendo conoci do por el Sr. 
Márquez perfectamente porque ha estado con responsa bilidad de gobierno 
y no actuó, no obstante, reitera que el Equipo de G obierno va a 
actuar, pero en profundidad, para intentar eliminar  una zona, 
mejorarla, dinamizarla y para que los vecinos que v iven allí tengan la 
dignidad suficiente para no avergonzarse de vivir e n una determinada 
zona de Rota. 
 
 Prosigue en su intervención diciendo que en su opi nión 
Rota es un referente en cuanto muchísimas a cuestio nes, limpieza, 
ordenamiento urbanístico, zonas no marginales, es u n pueblo muy 
seguro, y por tanto tendrían que terminar de adecen tar esa zona y 
darle solución, que es el motivo de esa reserva, no  para perjudicar a 
ningún vecino, porque todos van a salir beneficiado s, aunque al 
principio el camino siempre es tortuoso y se calien ta muchas veces con 
interés de lo contrario, volviendo un poco locos a los vecinos sin 
necesidad, opinando no se debe utilizar a los vecin os para nada, sino 
poner la verdad encima de la mesa, estando convenci do que cuando las 
obras estén hechas y el día que sean una realidad, todo el mundo 
querrá apuntarse el tanto. 
 
 
 De nuevo interviene el Portavoz del Partido Izquie rda 
Unida, diciendo que con su propuesta no están utili zando a los 
vecinos, sino que al contrario son los vecinos los que acuden a él, 
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añadiendo que él nunca intentará rentabilizar votos  para su Partido, 
manipulando a los vecinos. 
 
 En cuanto a la afirmación hecha por el Sr. Corrale s de que 
el problema de la barriada es mucho más profundo, c ontesta D. Manuel 
J. Helices que ellos lo saben, igual que saben que el programa Incluye 
está para unas actuaciones puntuales y durante seis  meses, para 
generar empleo en precario, que es una actuación es tética y que el 
problema está dentro, pero lo único que han solicit ado es que 
aprovechando la coyuntura del programa Incluye, que  todavía está 
vigente, al igual que se han pintado otras instalac iones, sin ninguna 
otra intención. 
 
 
 Toma la palabra la Portavoz del Grupo Popular para  
responder al Sr. Helices que el programa Incluye ha  terminado y que el 
Equipo de Gobierno está trabajando en otro programa , no teniendo 
dificultad alguna en pintar ese bloque que se solic ita de la barriada 
Valcárcel, sin embargo quiere también mostrar su tr isteza porque se 
sulfure tanto y se sienta tan maltratado, y sin emb argo no tenga esa 
actitud reivindicativa de izquierdas, que avoca sie mpre, siendo de la 
opinión que se debe de ser más ambicioso, puesto qu e lo que realmente 
quiere hacer allí el Equipo de Gobierno es una actu ación integral, 
donde los vecinos no salgan perjudicados bajo ningú n concepto, por 
mucho que se les quiera marear, siendo el siguiente  paso demostrar 
quiénes son los propietarios y quiénes tienen derec ho. 
 
 Refiere que la propuesta de Izquierda Unida le par ece 
positiva, de buena voluntad, pero que se debe de te ner en cuenta 
también que el Equipo de Gobierno tiene una respons abilidad,  que es la 
de gobernar y tomar decisiones, como así lo han hec ho en aquel suelo, 
donde se va a hacer un área de reserva, para poder actuar el día de 
mañana, con el fin de mejorar la calidad de vida de  las personas que 
viven en aquella barriada, sin embargo cuando otros  han tenido la 
oportunidad  no lo han hecho, como también otros, c uando han tenido 
que tomar decisiones, muchas veces perjudicando los  intereses 
legítimos de cualquier partido, también lo han hech o, como cuando han 
tenido que pedir a las personas que viven en las 90  viviendas y en las 
40 viviendas que paguen su alquiler, como tienen qu e pagar todos los 
ciudadanos de Rota, siendo en esa corresponsabilida d en la que se 
mueve el Equipo de Gobierno y en la que esperan con tar con el apoyo y 
la colaboración de la oposición. 
 
 
 D. Felipe Márquez manifiesta que, en el año 2001, el 
Equipo del Gobierno del Partido Socialista, que seg ún los que 
gobiernan ahora no hizo nada, sacó 10 concejales, y  su Concejal de 
urbanismo de aquella fecha hizo un estudio-propuest a para hacer una 
actuación en aquella zona y convocó en la Iglesia d el Carmen a los 
vecinos para informarles cuál era la iniciativa que  se quería poner en 
práctica, que no se llevó a cabo por varias razones , una de ellas 
porque no tenían un duro en aquella fecha y la segu nda porque es una 
actuación necesaria pero complicada, ya que allí ha bía personas que 
entendían que esa era su vivienda de toda la vida y  no estaban 
dispuestos a salirse de ninguna manera, por multitu d de circunstancias 
personales, pero mientras tanto los vecinos y usuar ios de aquellas 
viviendas si tengan sus fachadas adecentadas en esa  zona de la 
barriada Valcárcel, teniendo el Ayuntamiento la obl igación, como 
también debería de actuar a favor de la salud públi ca, haciendo una 
limpieza, una obra de adecentamiento o una obra de seguridad a costa 
del Ayuntamiento, para repercutírselo de nuevo al q ue no ha cumplido, 
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puesto que el Ayuntamiento está incumpliendo esa ob ligación que 
solamente se la exige a los demás y no a él, porque  el estado de ese 
bloque es deprimente. 
 
 Por otro lado, expone que el Equipo de Gobierno de l 
Partido Socialista tuvo la oportunidad de tirar el famoso bloque 
blanco y lo consiguieron, y estuvieron 4 años gober nando, aunque es 
cierto que allí se habían hecho muchos esfuerzos, m uchos contactos y 
muchos trabajos, sin embargo el actual Equipo de Go bierno lleva 
gobernando desde el año 2003, y si fueran capaces d e poner un plazo 
razonable para iniciar esa actuación a lo mejor ten drían que decir que 
merece la pena hacer ese gasto, pero como no lo pue de poner, porque es 
difícil, porque es muy complicado, habiendo pasado ya 6 años, porque 
la primera propuesta fue del grupo socialista, cuan do estaba 
gobernando, reuniendo a los vecinos para anunciares  la idea que tenían  
sobre esa zona de Rota, pero haciéndolo de una mane ra razonable, 
ética, sin dañar a los que tienen menos posibilidad es y, por supuesto, 
salvando todos los inconvenientes legales que el Ay untamiento está 
obligado a salvar, para que no incurra en ninguna i rregularidad. 
 
 Por último, expone que su Grupo está dispuesto a e ntender 
que porque se ha terminado el Plan y ya hayan propu esto otro de 
100.000 euros, para 25 personas más 3 que van a coo rdinar la 
actuación, donde van a ir parados y paradas de dist intos sectores de 
los que más preocupan y de los que menos posibilida des tienen, se le 
de la posibilidad al representante proponente de Iz quierda Unida que, 
en caso que no pudiera incluirse en el próximo Plan  Incluye que se 
haga a través del Memta, donde hay profesionales qu e pueden hacer ese 
trabajo, puesto que es necesario que se haga algo q ue por lo menos les 
de más dignidad a algunos de los que allí viven, so portando lo que no 
quieren soportar, ni deben, y también a una zona de  Rota que es la 
segunda entrada en importancia de visitantes y que deja mucho que 
desear por el deterioro que tiene esa fachada. 
 
 
 A continuación, D. Jesús Mª Corrales explica que e l 
Incluye es un plan que hace y financia el Ayuntamie nto de Rota 
íntegramente, dando trabajo durante 6 meses a 50 pe rsonas, siendo por 
tanto un esfuerzo muy importante a tener en cuenta,  y que empezó allá 
por el mes de diciembre del 2008, por lo tanto, aun que la idea de 
Izquierda Unida sea estupenda, el problema está en que la ha traído a 
una semana antes de terminar, cuando si la hubiera traído al principio 
o lo hubiera dicho cuando se han mantenido las reun iones para 
organizar el Plan Incluye, en las que ha participad o el Sr. Helices, 
quizás podría estar hoy la cuestión en vías de solu ción , pero con la 
dificultad añadida que los vecinos tienen que parti cipar y para ello 
se debe de conocer quienes son los vecinos legales .  
 
 Continúa informando el Sr. Corrales que desde el 
Ayuntamiento se le ha dado también oportunidades a mucha gente que 
viven allí, aprovechándose por unos y por otros no,  debiendo sentirse 
absolutamente satisfechos de ver hoy gente que ante s eran mal mirados 
y que hoy son trabajadores, especialmente de AREMSA , trabajando con 
mucha dignidad y que llevan su vida muy dignamente como tendría que 
ser, por lo tanto entiende que hay que ayudarles, p ero que también hay 
que pensar que se tiene encima de la mesa el dinero  de todos y que ha 
de utilizarse bien, por lo tanto entiende que los v ecinos también han 
colaborar, participar y mojarse un poquito, sin emb argo hasta ahora 
allí no lo han hecho.  
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 En contestación a las palabras dichas por el repre sentante 
del Grupo Socialista, manifiesta D. Jesús Mª Corral es que el Equipo de 
Gobierno ha actuado con el interés de beneficiar a todos y cuando han 
tenido que actuar, no queriendo volver a repetirle lo que hicieron 
ellos durante su cuatro años de gobierno, porque el  anterior Delegado 
de Urbanismo lo intentó pero no lo consiguió, en ca mbio el actual 
Equipo de Gobierno ha puesto la semilla ya para que  realmente sea una 
realidad y para evitar que llegue allí cualquiera y  se aproveche de la 
situación o de la mala situación económica que se a traviesa en los 
momentos actuales, compre a cualquiera que lo neces ite y haga allí 
algo que después sea irreversible, siendo ese el ún ico paso que se ha 
dado por derecho para evitar especulación, para evi tar problemas y 
para beneficiar a los vecinos, por lo tanto insiste  que el Equipo de 
Gobierno está de acuerdo en adecentar una zona más de Rota, donde 
viven vecinos de Rota, con todos los derechos y con  todas las 
obligaciones, como los de cualquier otra zona del p ueblo. 
 
 
 El Sr. Alcalde interviene a continuación, manifest ando que 
sobre la urbanización de Valcárcel, existe una cues tión que es 
importante, que hay dos zonas bien definidas, una q ue es el bloque 
blanco y otra las viviendas unifamiliares, refirien do que la actuación 
que ha llevado a cabo el Ayuntamiento allí ha sido hacer una reserva 
de suelo, con el fin de que aquellas viviendas unif amiliares no se 
pudieran vender a cualquiera, sino que el Ayuntamie nto tuviera un 
derecho preferente para poder ordenar y hacer funci onar aquello, 
puesto que todos los que tienen viviendas unifamili ares son 
propietarios. 
 
 Respecto al bloque blanco, expone el Sr. Alcalde q ue 
todavía no está inscrito a favor del Ayuntamiento y  además está fuera 
de ordenación urbanística, por lo tanto tiene ciert as dificultades, 
además que los moradores no pagan renta desde hace muchísimos años, si 
embargo se vuelve otra vez a la filosofía de que se a el Ayuntamiento  
el que les pinte el bloque, cuando es necesario que  exista una 
corresponsabilidad y hacérselo ver así , señalando que la diferencia 
existente con las 40 y las 90 viviendas, donde el E quipo de Gobierno 
ha actuado, es que durante todo el período de los 4  años de gobierno 
socialista, no se cobró ni un recibo de renta, en c ambio cuando ellos 
entraron lo pusieron en manos de la asesoría jurídi ca para embargar, 
para desahuciar, haciendo así corresponsables a los  vecinos y cuando 
los vecinos correspondan con sus rentas y pongan su  dinero, el 
Ayuntamiento pondrá más, pintará el bloque y atende rá sus demandas, 
porque de igual modo habría que pintarle la viviend a a una mujer que 
vive en la calle Isaac Peral, opinando que verdader amente no es así, 
sino que hay un arrendatario y la gente tiene sus o bligaciones, no 
solamente sus derechos. 
 
 Añade también el Sr. Alcalde que el Ayuntamiento, al igual 
que intervino de emergencia cuando se quemó el bloq ue blanco, al igual 
que se han mantenido diferentes reuniones con los h abitantes de allí, 
donde el pastor evangélico se quedó en hacer un acu erdo con los 
vecinos, donde se hizo un presupuesto, que no era s olo de la pintura, 
sino del adecentamiento de las instalaciones de san eamiento y de 
fontanería que están mal, pero también interviniend o la otra parte, 
sin embargo esa filosofía del todo vale, no está de  acuerdo con ella, 
porque hay unos principios que se han de respetar, queriendo ayudar a 
la gente a que se integre, a que forme parte de la comunidad, 
habiéndose ayudado desde el Equipo de Gobierno, lo cual ha sido muy 
criticado, a que obtengan un puesto de trabajo, pre cario, de 4 o de 5 
horas, limpiando, pero para que paguen su cuota, se  
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corresponsabilicen, lleven a sus niños al colegio, no haya absentismo 
escolar y las próximas generaciones sean mejores, e n lo cual se ha 
trabajado desde el actual Equipo de Gobierno, pero no antes, con un 
gran peso, con un gran desgaste personal y político  y con una gran 
crítica de la oposición. 
 
 Por otro lado, expone que el Equipo de Gobierno, d espués 
de debatirlo mucho, tiene claro que quiere ayudar, pero con la 
colaboración de los vecinos, porque de lo contrario  esto sería una 
feria, porque en las 40 viviendas se ha alentado a la gente a que se 
metiera en los pisos dando dos patadas, porque tení an derecho, cuando 
desde el Ayuntamiento se ha estado ayudando con la ayuda de alquiler a 
100 familias, de las cuales muchas han salido del b loque, integrándose 
socialmente con sus familias, haciendo así la socie dad que se debe de 
querer, porque lo otro no vale, recordando al Sr. M árquez que si ellos 
durante su etapa de gobierno no hicieron nada, porq ue no tenían 
dinero, cuando fue la época en que el Ayuntamiento de Rota cobró más 
dinero en licencia de obras de La Ballena de toda s u historia, sin 
embargo qué barriada se arregló o qué bloque que se  adecentó, debiendo 
fundamentarse la crítica en hechos, ya que el actua l Equipo de 
Gobierno tiene un repertorio bastante largo de actu aciones hechas, de 
carácter solidario, de participación con los vecino s, de actuaciones 
concretas. 
 
 Insiste el Sr. Alcalde que, en su opinión, el tema  de la 
Barriada Valcárcel ha sido alentado políticamente y  también por 
intereses personales de las personas que tienen all í sus viviendas, 
porque hay familias que quieren una vivienda, otras  que tienen 
problemas de herencia, otras que lo quieren es vend er el piso y coger 
el dinero, y cada uno con una problemática diferent e, por lo tanto 
cuando se cuente con el estudio terminado, se sepa la edificabilidad 
que le quiere dar, el precio que se le puede dar a la vivienda y cómo 
financiarla, no habrá ningún inconveniente, pero no  se puede reunir a 
la gente en la Iglesia del Carmen, decirle que se l e va a dar un piso, 
movilizándose ante el Ayuntamiento, porque se pensa ban que iba a ser 
en el bloque de los maestros, ante lo cual el Grupo  Socialista se echó 
para atrás y ya no se hizo nada más allí, pidiendo sensatez tanto a 
Izquierda Unida como al Grupo Socialista y poner ra ciocinio en los 
temas, diciéndoles a los arrendatarios que abandone n su domicilio, lo 
mismo que se empezó haciendo en el bloque anterior blanco y que el Sr. 
Márquez tuvo la gratificación de demoler, aunque em pezó otro Equipo de 
Gobierno en el año 92, indemnizando a los moradores , tirándoles los 
tabiques y vaciándoles el piso, así uno tras otro c omo se está 
haciendo ahora, pero con el mayor respeto, metiendo  al vecino en el 
programa de ayudas de alquiler, para que haga una v ida diferente, 
puesto que no quieren hacer guetos, siendo muestra de ello que Rota, a 
diferencia de cualquier otro pueblo, no tiene barri adas marginales. 
 
 Agradece también el posicionamiento de todos los g rupos 
sobre el presente punto, añadiendo que una vez que cuenten con cuál va 
a ser el diseño de Rodríguez de Valcárcel y las pro puestas 
alternativas que podrán dar a los vecinos, se eleva rá a Pleno para que 
lo conozca la Corporación, reuniéndose también con los vecinos, pero 
que sobre todo se defenderá el interés público, que  no siempre 
coincide con el interés privado, aclarando también al representante 
socialista que cuando se hace una valoración por pa rte de los técnicos 
municipales, no se puede pagar ni más ni menos, sin o lo que dice el 
informe técnico, aclarando que todos los acuerdos q ue se han adoptando 
han estado sustentados de esa forma.  
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 Opina también el Sr. Alcalde que antes de hacer la  
propuesta de pintura se debería haber subido al blo que para ver la 
basura que hay dentro del patio o se debería de hab er entrado en el 
mismo a ver cuál es la realidad y las humedades que  hay y una vez que 
se hubiera tenido un conocimiento general del tema decir vamos a 
hacerlo y a afrontar el problema, que no es un prob lema fácil, sino 
grave, porque además aquel bloque está fuera de ord enación y no se 
puede quedar allí. Asimismo, manifiesta que el tema  es más serio, 
porque se está hablando de personas que son manipul ables por su 
situación y también esa situación de beneplácito qu e hay por parte de 
los grupos les permite a ellos creer estar en un de recho que no 
tienen, pidiendo la mano abierta para ayudar y para  colaborar, pero 
con rigor. 
 
 Para concluir, quiere el Sr. Alcalde hacer una ref lexión 
muy sencilla, que si el Grupo Socialista estuvo 4 a ños gobernando y no 
lo hicieron y ahora el actual si lo hace, quisiera saber cuál es su 
delito y su doble vara de medir, que quizás sea que  moleste que haga 
se haga, porque no es normal que un punto que es un a petición mínima, 
se convierta en un debate general, que él no obstan te permite, porque 
es el Presidente de la Corporación, pero que está f uera de todo valor, 
aunque respete profundamente las opiniones de cada uno. 
 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por unanimidad, al o btener 
diecinueve votos a favor (diez del Grupo Roteños Un idos, tres del 
Grupo Popular, cinco del Grupo Socialista y uno del  Partido Izquierda 
Unida-Los Verdes), acuerda estimar la propuesta del  Partido Izquierda 
Unida-Los Verdes y, en consecuencia, se incluya, co n carácter de 
urgencia, dentro de las actuaciones y labores a des arrollar dentro del 
Programa contra la Exclusión Laboral “INCLUYE”, el pintado del bloque 
de viviendas municipal, existente en la Barriada Va lcárcel. 
 
 
(Se ausentan de la Sesión el Teniente de Alcalde D.  Antonio Alcedo 
González y el Concejal D. Francisco José Martín-Bej arano Verano) 
 
 
PUNTO 9º.- PROPUESTA DEL SR. ALCALDE-PRESIDENTE, PA RA LA RESOLUCIÓN Y 

LIQUIDACIÓN DEFINITIVA DEL CONTRATO ADJUDICADO A LA  
EMPRESA ALICANTINA VILAR, S.L., PARA LA CONSTRUCCIO N Y 
POSTERIOR EXPLOTACIÓN DE UN INMUEBLE DESTINADO A 
RESTAURANTE, DENOMINADO “CLUB DE MAR”, EN LA PARCEL A SL-1 
DE COSTA BALLENA. 

 
 
 
 Por el Sr. Secretario General se da lectura al Dic tamen de 
la Comisión Informativa General y Permanente, en la  sesión celebrada 
el día 11 de junio de 2009, al punto 6º.1 y previa declaración de 
urgencia, en la que se dictaminó favorablemente, po r unanimidad, es 
decir con el voto a favor del Presidente, de los  r epresentantes del 
Grupo Municipal Roteños Unidos, de los representant es del Grupo 
Municipal Popular, de los representantes del Grupo Municipal 
Socialista y del representante del Partido Izquierd a Unida-Los Verdes, 
la propuesta del Sr. Alcalde-Presidente, para la re solución y 
liquidación definitiva del contrato adjudicado a la  empresa Alicantina 
Vilar, S.L., para la construcción y posterior explo tación de un 
inmueble destinado a restaurante, denominado “Club de Mar”, en la 
parcela SL-1 de Costa Ballena. 
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 Se conoce el texto íntegro de la propuesta formula da por 
el Sr. Alcalde-Presidente, D. Lorenzo Sánchez Alons o, cuyo tenor 
literal es el siguiente: 
 
 “El Excmo. Ayuntamiento Pleno, en la sesión ordina ria 
celebrada en primera citación el día 18 de febrero de 2.009, al punto 
11º, y como continuación a la Propuesta de Resoluci ón del Contrato  
suscrito con la mercantil ALICANTINA VILAR, S.L, pa ra la construcción 
y posterior explotación de un inmueble destinado a Restaurante y 
denominado “Club del Mar”, en la parcela SL-1 de Co sta Ballena, 
acordado por el mismo órgano, en sesión celebrada e l día 27 de marzo 
de 2.007, al punto 4º  del orden del día, (que se adjunta a la presente 
propuesta como DOCUMENTO Nº 1) adoptaba los siguientes acuerdos: 
 Primero : Notificar a la mercantil ALICANTINA VILAR, S.L, 
la propuesta de liquidación del contrato, contenien do la valoración de 
las obras ejecutadas conforme al proyecto, las real mente ejecutadas, 
los daños producidos en las instalaciones y la valo ración de las obras 
necesarias para la finalización del edificio, o en su caso, la 
publicación del anuncio en el Boletín Oficial de la  Provincia a 
efectos de notificación al interesado. 
 Las valoraciones de las obras e instalaciones ejec utadas 
en el restaurante “Club del Mar” (que se adjuntan a la presente 
propuesta como DOCUMENTO Nº 2)  son la contenidas en el informe emitido 
por los Técnicos Municipales D. Antonio Navas Berna l y Dña. Francisca 
Maestre Gómez de fecha 09/10/2.008, las cuales se d etallan a 
continuación: 
• Valoración de las obras ejecutadas conforme al proy ecto: 
781.560,25 €, IVA incluido. 
• Valoración de las obras realmente ejecutadas: 809.9 77,62 €, IVA 
incluido. 
• Valoración de los daños producidos: 227.664,29 €, I VA incluido. 
• Valoración de las obras necesarias para la finaliza ción del 
edificio conforme al proyecto, realizar las reparac iones necesarias y 
la adecuación a la nueva normativa REBT (Reglamento  Baja Tensión): 
354.983,76 €. 
 Determinándose, de conformidad a la valoración efe ctuada, 
que el porcentaje de las obras ejecutadas según pro yecto asciende a un 
86,86%, mientras que el porcentaje de las obras pen dientes de realizar 
conforme al proyecto representa un 13,14% del total . 
 
 Segundo : Se acordaba asimismo, notificar a la Dirección 
Facultativa la propuesta de liquidación del contrat o y solicitar a la 
misma la emisión del Certificado Parcial de Obras. 
 
 En este sentido, queda constancia en el expediente  de la 
notificación practicada (acuse de recibo Certificado de Correos con 
fecha 04/03/2.009) a D. Félix Pozo Soro y a Dña. Olga Fajardo 
González, Arquitectos Colegiados nº 1353 y 2445 res pectivamente del 
Colegio Oficial de Arquitectos de Sevilla, y Direct ores de la obra de 
referencia en la parcela SL-1 de Costa Ballena, si bien el Certificado 
Parcial de Obras requerido no se aporta a esta Corp oración hasta el 
11/06/09 (DOCUMENTO Nº 3). 
 
 Tercero : Que como consecuencia de los daños producidos en 
el inmueble y detallados en el informe adjunto (DOCUMENTO Nº 2) , se 
acordaba reclamar a la mercantil ALICANTINA VILAR S .L, la 
indemnización correspondiente a la valoración econó mica de los 
referidos daños, los cuales se cuantifican en 227.6 64,29 €, incluido 
el IVA. 
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 Cuarto : Otorgar finalmente a la entidad contratista, un 
plazo de 10 días naturales desde la recepción de la  propuesta de 
resolución, a los efectos de formular las alegacion es que tenga por 
conveniente. Si en el plazo indicado no se presenta se alegación alguna 
se entenderá que no se manifiesta oposición a la re solución del 
contrato. 
 Que tras el intento infructuoso de notificar a la entidad 
ALICANTINA VILAR, S.L el acuerdo de resolución y li quidación del 
contrato, se procede al amparo de lo dispuesto en l os artículos 59.5 y 
61 de la Ley 30/1992, de 26 de noviembre de Régimen  Jurídico de las 
Administraciones Públicas y del Procedimiento Admin istrativo Común, 
modificada por la Ley 4/1.999 de 13 de enero, a pra cticar la 
notificación por medio de anuncio en el Tablón de E dictos del Excmo. 
Ayuntamiento de Sevilla, donde se hacía constar el último domicilio 
conocido de la citada mercantil, permaneciendo en e xposición pública 
desde el 02/04/2.009 a 22/04/2.009 (DOCUMENTO Nº 4). 
 Que asimismo, se procedía a la publicación en el B oletín 
Oficial de la Provincia de Sevilla nº 107, de fecha  12 de mayo de 
2.009, de la notificación del referido acuerdo adop tado por este 
Excmo. Ayuntamiento Pleno, celebrado el 18 de febre ro de 2.009, al 
punto 11º (DOCUMENTO Nº 5). 
 Que una vez cumplido el trámite de audiencia al 
contratista, y no habiéndose formulado oposición a la propuesta de 
resolución y liquidación del contrato, por parte de  la entidad 
mercantil, se eleva la presente A LA COMISION INFOR MATIVA GENERAL Y 
PERMANTE a los efectos de adoptar los acuerdos sigu ientes: 
 
1º).- Elevar al EXCMO. AYUNTAMIENTO PLENO la resolu ción y liquidación 
definitiva del contrato adjudicado a la entidad ALI CANTINA VILAR, S.L 
para la construcción y posterior explotación de un inmueble destinado 
a restaurante y denominado “Club del Mar”, en la pa rcela SL-1 de Costa 
Ballena, de la forma que estime conveniente con arr eglo a la legalidad 
vigente. 
 
2º).- Adjuntar al expediente de resolución el Certi ficado Parcial de 
Obras aportado por la Dirección Facultativa, a los efectos de dejar 
constancia de las obras efectivamente realizadas. 
 
3º).- Reclamar a la entidad ALICANTINA VILAR, S.L i ndemnización 
correspondiente a la valoración económica de los da ños ocasionados en 
el inmueble, los cuales se cuantifican en 227.664,2 9 €, incluido el 
IVA.” 
 
 
 Toma la palabra D. Jesús Mª Corrales quien explica  que el 
punto trata de la resolución del contrato que en su  día se firmó con 
Alicantina Vilar, la empresa que construyó el resta urante destinado 
Club de Mar, en la parcela SL-1, de Costa Ballena, que ha sido un 
camino tortuoso, porque no se ha querido perjudicar  a nadie pero no ha 
habido más remedio que finalizar con la resolución del contrato y 
poderlo sacar de nuevo a licitación, para que otra persona pueda 
hacerse con aquel restaurante y dar servicio a Cost a Ballena, porque 
está en un lugar emblemático. 
 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, al obte ner 
diecisiete votos a favor (ocho del Grupo Roteños Un idos, tres del 
Grupo Popular, cinco del Grupo Socialista y uno del  Partido Izquierda 
Unida-Los Verdes) y dos abstenciones por ausencia d e los Concejales 
del Grupo Roteños Unidos, D. Antonio Alcedo Gonzále z y D. Francisco 
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José Martín-Bejarano Verano, acuerda estimar la pro puesta del Sr. 
Alcalde-Presidente y, en consecuencia: 
 
PRIMERO:- Aprobar la resolución y liquidación defin itiva del 
contrato adjudicado a la entidad ALICANTINA VILAR, S.L para la 
construcción y posterior explotación de un inmueble  destinado a 
restaurante y denominado “Club del Mar”, en la parc ela SL-1 de Costa 
Ballena . 
 
SEGUNDO:- Incorporar  al expediente de resolución el Certificado 
Parcial de Obras aportado por la Dirección Facultat iva, a los efectos 
de dejar constancia de las obras efectivamente real izadas. 
 
TERCERO:- Reclamar a la entidad ALICANTINA VILAR, S .L indemnización 
correspondiente a la valoración económica de los da ños ocasionados en 
el inmueble, los cuales se cuantifican en 227.664,2 9 €, incluido el 
IVA. 
 
 
(Se incorpora a la Sesión el Teniente de Alcalde D.  Antonio Alcedo 
González) 
 
 
PUNTO 10º.- PROPUESTA DEL TENIENTE DE ALCALDE DELEG ADO DE URBANISMO Y 

VIVIENDA, PARA LA APROBACIÓN DE LISTADO PROVISIONAL  DE 
ADMITIDOS Y EXCLUIDOS DEL PROGRAMA DE REHABILITACIÓ N 
AUTONOMICA 2009. 

 
 
 
 Por el Sr. Secretario General se da lectura al Dic tamen de 
la Comisión Informativa General y Permanente, en la  sesión celebrada 
el día 11 de junio de 2009, al punto 6º.3 y previa declaración de 
urgencia, en la que se dictaminó favorablemente, po r unanimidad, es 
decir con el voto a favor del Presidente, de los  r epresentantes del 
Grupo Municipal Roteños Unidos, de los representant es del Grupo 
Municipal Popular, de los representantes del Grupo Municipal 
Socialista y del representante del Partido Izquierd a Unida-Los Verdes, 
la propuesta del Teniente de Alcalde Delegado de Ur banismo y Vivienda, 
para la aprobación del listado provisional de admit idos y excluidos 
del Programa de Rehabilitación Autonómica 2009. 
 
  
 Seguidamente, se conoce el texto íntegro de la pro puesta 
formulada por el Teniente de Alcalde Delegado de Ur banismo y Vivienda ,  
D. Jesús Mª Corrales Hernández, que dice así: 
 
 “En 20 de abril de 2.009 se procedió a la firma de l 
Convenio de Colaboración entre la Consejería de Obr as Públicas y 
Transportes y el Excmo. Ayuntamiento de Rota, para la gestión y 
distribución de las ayudas de la programación 2009 del programa de 
Rehabilitación Autonómica. 
 Con la firma del citado convenio se abrió el plazo  para la 
presentación de solicitudes por parte de los ciudad anos para que se 
acojan al Programa de Rehabilitación Autonómica 2.0 09, dicho periodo 
fue  del 21 de abril al 21 de mayo, ambos inclusive . 
 Una vez terminado el plazo de solicitudes, se expo ne el 
listado provisional de admitidos y excluidos para s u posterior 
aprobación, siendo el listado el que a continuación  se detalla: 
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LISTADO DE ADMITIDOS Y EXCLUIDOS PROVISIONAL DEL PR OGRAMA DE 
REHABILITACIÓN AUTONOMICA 2.009 
 
ADMITIDOS  
 

E
x

p
e

d
i

e
n

te
 Nombre y Apellidos Dirección 

1 CARLOS JOSÉ BOTUBOL BOLAÑOS C/ JUAN SEBASTIÁN EL CANO Nº1 3º G 

2 JUAN PUYANA RAMOS C/ MURO Nº 2 

3 NURIA PÉREZ VARGAS AVDA. SAN FERNANDO Nº 66 1º B 

4 MARIA NARANJO MONASTERIO C/ HIGUERETA Nº 40-42 

5 FATIMA CURTIDO GARCÍA C/ ÁLVARO MÉNDEZ Nº 4 1º 

6 JUAN HEREDIA GARCÍA C/ RUBÉN DARIO Nº 24 1ºC 

7 
JOSÉ LUIS CHICHARRO 
RODRÍGUEZ- RUBIO 

C/ CHARCO Nº 24 

8 JUAN ANTONIO DÍAZ ROMERO C/ GARCÍA SANCHEZ Nº 21 

9 
MANUEL PÉREZ DE LASTRA 
PASTOR 

C/ HIGUERETA Nº 51 

10 ANTONIA SÁNCHEZ LAYNEZ C/ HIGUERETA Nº 3 1º 

11 ENRIQUETA SÁNCHEZ PEÑA C/ HIGUERETA Nº 3 1º 

12 
MANUELA BONHOMO RUIZ 
HENESTROZA 

C/ MIGUEL HERNÁNDEZ Nº 10 

13 SEVERIANO MARTINEZ REYES C/ ALFONSO XII 3 2º D 

14 
FRANCISCO JAVIER MARTINEZ 
FERNÁNDEZ 

PLAZA DEL CHORRILLO Nº 5 BAJO D 

15 MIGUEL ÁNGEL ABRAHAM CAZABAT C/ HIGUERETA Nº 49 1º 

 
 Es por ello, propone al Excmo. Ayuntamiento Pleno:  
 
 Aprobar el listado provisional de admitidos y excl uidos 
del Programa de Rehabilitación Autonómica 2.009 y s e den instrucciones 
para  su posterior publicación  durante un plazo de  Quince Días en la 
Oficina de Atención al Ciudadano para la presentaci ón de 
reclamaciones.” 
 
 
 Por parte del Teniente de Alcalde Delegado de Urba nismo se 
informa que existe un acuerdo de colaboración, firm ado el pasado 20 de 
abril de 2009, entre el Ayuntamiento de Rota y la C onsejería de Obras 
Publicas y Transportes de la Junta de Andalucía, pa ra la 
rehabilitación de viviendas, especialmente las del casco antiguo que 
están en malas condiciones y que sus dueños no pued en hacer frente al 
importe que supone la obra, en el que la Junta cola boraba haciendo el 
proyecto y el Ayuntamiento no cobraba las tasas y e l ICIO, apostando 
así de una manera decidida para que esos ciudadanos  pudieran arreglar 
sus viviendas, elevándose ahora la lista de admitid os de forma 
provisional. 
 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por mayoría, al obte ner 
dieciocho votos a favor (nueve del Grupo Roteños Un idos, tres del 
Grupo Popular, cinco del Grupo Socialista y uno del  Partido Izquierda 
Unida-Los Verdes) y una abstención por ausencia del  Concejal del Grupo 
Roteños Unidos, D. Francisco José Martín-Bejarano V erano, acuerda 
aprobar el listado provisional de admitidos y exclu idos del Programa 
de Rehabilitación Autonómica 2.009, detallado en la  propuesta 
anteriormente transcrita, debiendo procederse a pub licación, durante 
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un plazo de quince días, en la Oficina de Atención al Ciudadano, para 
la presentación de reclamaciones. 
 
 
(Se incorpora a la Sesión el Concejal D. Francisco José Martín-
Bejarano Verano) 
 
 
PUNTO 11º.- PROPUESTA DE LA CONCEJAL DELEGADA DE ME DIO AMBIENTE, PARA 

LA APROBACIÓN DE DOCUMENTO DEFINITIVO DEL PLAN DE A CCION 
AMBIENTAL DE LA AGENDA 21 LOCAL DE ROTA.  

 
 
 
 Por el Sr. Secretario General se da lectura al Dic tamen de 
la Comisión Informativa General y Permanente, en la  sesión celebrada 
el día 11 de junio de 2009, al punto 6º.2 y previa declaración de 
urgencia, en la que se dictaminó favorablemente, po r unanimidad, es 
decir con el voto a favor del Presidente, de los  r epresentantes del 
Grupo Municipal Roteños Unidos, de los representant es del Grupo 
Municipal Popular, de los representantes del Grupo Municipal 
Socialista y del representante del Partido Izquierd a Unida-Los Verdes, 
la propuesta de la Concejal Delegada de Medio Ambie nte, para la 
aprobación de documento definitivo del Plan de Acci ón Ambiental de la 
Agenda 21 Local de Rota. 
 
 
 Asimismo, se conoce el contenido de la propuesta f ormulada 
por la Concejal Delegada de Medio Ambiente, Dª Laur a Castellano 
Sánchez, que dice así: 
 
 “El municipio de Rota quedó adherido al Programa d e 
Sostenibilidad Ambiental Urbana Ciudad 21 en el año  2002, programa 
impulsado por la Consejería de Medio Ambiente y la Federación Andaluza 
de Municipios y Provincias. Este programa tiene com o objetivo mejorar 
la calidad de los ciudadanos a través de la mejora del medio ambiente 
urbano, iniciando así el camino para avanzar hacia un desarrollo 
sostenible. 
 A partir de este momento, comienza el proceso de 
implantación de la Agenda 21 Local de Rota, cuya pr imera fase consiste 
en la elaboración del Diagnóstico Ambiental. Este d ocumento, elaborado 
en el año 2005 por la empresa ITSMO´94, tiene como objetivo conocer el 
estado medioambiental del territorio municipal que sirva como base 
para iniciar aquellas actuaciones necesarias para m ejorar el medio 
ambiente urbano. 
 La segunda fase de la Agenda 21 Local es el Plan d e Acción 
Ambiental cuyo objetivo es definir aquellas accione s necesarias 
(consensuadas) para avanzar hacia la sostenibilidad  en la gestión del 
municipio de Rota. 
 Para la elaboración de este documento se constituy eron 
cuatro mesas de trabajo entorno a los distintos tem as clave de 
carácter ambiental, social y económico derivados de l Diagnóstico. En 
estas mesas, desarrolladas durante los meses de mar zo, abril y mayo de 
2007, participaron todos aquellos ciudadanos que qu isieron exponer sus 
propuestas para avanzar hacia la sostenibilidad, y que finalmente 
fueron aprobadas por el foro de participación ciuda dana en noviembre 
de 2007. 
 A partir de dichas propuestas y de las conclusione s 
procedentes del Diagnóstico Ambiental, se elabora e l borrador del Plan 
de Acción Ambiental del municipio de Rota. Este doc umento, elaborado 
por la empresa SINERGY, fue aprobado por el Consejo  Rector de la 
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Fundación Municipal de Agricultura y Medio Ambiente  el 26 de noviembre 
de 2008 en su punto 8º, así como un período exposic ión pública y de 
alegaciones a dicho borrador comprendido entre el 3  de diciembre de 
2008 y el 31 de enero de 2009. Dicho documento fue presentado 
públicamente en el Castillo de Luna el día 3 de dic iembre de 2008. 
 Tras este periodo, se presentó por parte de ciudad anos de 
Rota un total de siete alegaciones. Una vez que los  técnicos de la 
Fundación Municipal de Agricultura y Medio Ambiente  estudiaran las 
mismas, se aprobó por el Consejo Rector de dicha Fu ndación Municipal 
el día 16 de marzo de 2009, en su punto 6º, la reso lución de estas 
alegaciones y su inclusión al documento definitivo del Plan de Acción 
Ambiental. Además, se envió carta a todas las perso nas que presentaron 
alguna alegación con la resolución de ésta. 
 Tras modificar el borrador con dichas alegaciones se 
elabora el documento definitivo del Plan de Acción Ambiental, debiendo 
proceder, como siguiente paso, a la aprobación del mismo en Pleno 
Municipal, así como su disposición pública. 
 La publicación se haría en formato digital, para l o que se 
ha pedido presupuesto a Dª Isabel Lobato Andrés (pr ofesional de las 
artes gráficas que diseñó la revista medioambiental  y que ha realizado 
otras publicaciones para el Ayuntamiento), ascendie ndo este a 505,00 
Euros, IVA incluido. 
 Este gasto se encuentra retenido en la aplicación 26-444-
22001 (Prensa, revistas, libros y otras publicacion es), número de 
operación 220090000177, referencia 22009000196. 
 A este Pleno propongo: 

- Aprobar el documento definitivo del Plan de Acción 
Ambiental de la Agenda 21 Local de Rota. 

- Aprobar la publicación del Plan de Acción de la Age nda 
21 Local en soporte digital.  

- Aprobar el presupuesto de gastos que asciende a 505 ,00 
Euros (IVA INCLUIDO) a favor de Dª Isabel Lobato 
Andrés.”  

 
 
 Seguidamente, se conoce informe emitido por el Sr.  
Interventor, que dice así: 
 
 “Que dado que en la documentación remitida a esta 
Intervención no figura ninguna indicación en el tem a del IVA, por 
aplicación de lo dispuesto en el artículo 88.1 de l a Ley 37/1992, de 
28 de diciembre, del Impuesto sobre el Valor Añadid o, se entenderá que 
al formular la propuesta económica, ha sido incluid o dentro de la 
misma el IVA, exceptuando los gastos de mantenimien to del equipamiento 
que ya viene incluido el referido Impuesto. 
 Que en las aplicaciones 26-444-
220.01/221.05/223/226.01/226.02/227.14 del Presupue sto Municipal en 
vigor, existe consignación para estos gastos.” 
 
 
 Inicia el debate la Delegada de Medio Ambiente, Dª  Laura 
Castellano, con la intención de explicar en primer lugar en qué 
consiste la agenda 21 local y para qué sirve, para cual es 
imprescindible definir lo que es el desarrollo sost enible, que es la 
forma de avanzar y desarrollarse de los pueblos, ob teniendo lo que se 
necesita, sin que por ello se ponga en peligro lo q ue necesiten las 
futuras generaciones y con esa preocupación, el Ayu ntamiento de Rota 
quedó adherido al programa de sostenibilidad ambien tal, Ciudad 21, que 
fue impulsado por la Consejería de Medio Ambiente y  la Federación 
Andaluza de Municipios y Provincias, con el objetiv o de mejorar la 
calidad desde el medio ambiente urbano y, en consec uencia, la calidad 
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de vida de sus ciudadanos, firmándose para ello por  parte del 
Ayuntamiento, con fecha 22 de noviembre de 2002, la  carta Aalborg, que 
es la carta Aalborg, que es una carta europea hacia  la sostenibilidad, 
siendo una visión integrada del desarrollo, ya que es un triángulo de 
equilibrio entre lo ecológico, lo económico y lo so cial, un equilibrio 
entre el cuidado del entorno y lo que la naturaleza  ofrece, lo que se 
necesita para vivir y la mejora de una calidad de v ida para todos en 
el presente y en el futuro.  
 
 Respecto a la Agenda 21 Local, informa que es un d ocumento 
que contiene las estrategias consensuadas entre la Administración, los 
ciudadanos y los agentes locales, para alcanzar el desarrollo 
sostenible en el municipio, a medio y largo plazo, por ello la 
importancia de lo local, ya que al ser los Ayuntami entos la 
Administración más cercana al pueblo, desempeñan un a función 
importantísima en la educación y movilización de su s ciudadanos, en 
pro del desarrollo sostenible, si bien para que eso  sea posible es 
esencial la participación de todos los grupos de in terés y agentes 
socioeconómicos del municipio.  
 
 Prosigue diciendo que el diagnóstico ambiental ela borado 
en el 2005 por el Ayuntamiento, puso de manifiesto las carencias 
ambientales, económicas y sociales de Rota, por lo que para la 
elaboración del plan, se puso por encima de todo la  participación, 
contando con los ciudadanos, por lo que se crearon distintas mesas de 
trabajo que se estuvieron reuniendo en diferentes o casiones en el aula 
del Botánico “Celestino Mutis”, durante los meses d e marzo, abril y 
mayo de 2007, en las cuales se definieron las línea s en las que 
trabajar, constituyéndose 4 mesas, con distintos te mas de trabajo, 
para lograr que las deficiencias fuesen subsanadas y en las que se 
trataron los siguientes temas: en la mesa número 1 el agua, la 
energía, los residuos y el aire; en la mesa número 2 la movilidad, 
transporte y ruidos; en la 3 el patrimonio natural y cultural, así 
como de la ordenación del territorio y en la 4 los sectores 
económicos. Asimismo, indica que durante las sucesi vas reuniones de 
las mesas de trabajo los ciudadanos definieron las propuestas en las 
que trabajar para avanzar hacia la sostenibilidad y  fueron aprobadas 
por el foro de participación ciudadana, que se cele bró el día 29 de 
noviembre de 2007 en el Castillo de Luna. 
 
 Por todo ello, informa la Delegada que, en base a las 
conclusiones fue elaborado el Plan de Acción Ambien tal de Rota, que 
contiene 6 principales líneas de estrategia, la ges tión integral del 
agua, la energía y los residuos, la reducción de la  contaminación 
acústica y atmosférica, la movilidad, ordenación ur bana y del 
territorio sostenible, recuperación y conservación del patrimonio 
natural y cultural, impulso al desarrollo y a la di versificación 
económica y la educación y participación para la so stenibilidad, 
vislumbrándose un plan de acción ambicioso pero rea lista, que muestra 
la madurez de los ciudadanos, siendo por tanto un d ocumento que será 
una herramienta al servicio de todos en función de unos objetivos 
enfocados hacia la sostenibilidad.  
 
 En definitiva, manifiesta Dª Laura Castellano que la 
Agenda 21 Local de Rota tiene como objetivo mejorar  la calidad de vida 
de sus ciudadanos, a través de la mejora de su ento rno, solicitando a 
todos los presentes la aprobación del Plan.  
 
 
 A continuación, D. Manuel J. Helices interviene da ndo la 
bienvenida al documento, que es de máximo interés y  tiene muchísima 
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importancia para el crecimiento armónico del munici pio, felicitándose 
a sí mismo y al Equipo de Gobierno  por ese logro y porque es cierto 
que Rota ha sido uno de los primeros Ayuntamientos que consigue la 
redacción del presente documento y su aprobación de finitiva. 
 
 Asimismo, expone que si tuvieran que valorar el do cumento, 
se trata de un documento rico, que ha seguido un pr ocedimiento 
acertado para su elaboración, aunque es cierto que ha costado tiempo y 
esfuerzo, pero el fruto que se ha conseguido merece  la pena, porque el 
producto final ha sido favorable y rico en contenid o, en objetivos y 
actuaciones a seguir en pro del medio ambiente y de  un desarrollo 
equilibrado y armónico, yendo por delante el voto f avorable de su 
Grupo al documento. 
 
 
 A continuación, interviene en representación del G rupo del 
Partido Popular, D. Antonio Peña, manifestando que se trata de un 
documento importante, que proviene de una línea de trabajo iniciada 
desde hace muchísimos años, puesto que ya en el año  2002 comenzó la 
andadura cuando Rota se adhiere al Programa de Sost enibilidad 
Ambiental Ciudad 21; en el año 2005 se elabora el p rimer diagnóstico 
ambiental para poder comenzar a trabajar en el docu mento que hoy se 
presenta por parte de la Delegada de Medio Ambiente  para su 
aprobación; en el año 2007 se constituyeron 4 mesas  de trabajo, donde 
se creó un foro de participación ciudadana, para to mar parte en la 
elaboración del documento, elaborándose el mismo y siendo en noviembre 
del 2008 cuando se publica, apareciendo una serie d e alegaciones 
presentadas por parte de los ciudadanos de Rota, qu e se aprobaron 
definitivamente en el año 2009, lográndose un docum ento que es el que 
hoy se trae a aprobación por parte del Pleno.  
 
 Manifiesta el Sr. Peña que se trata de un document o 
importante, totalmente consensuado y con una alta p articipación 
ciudadana, que abre unas líneas de trabajo en las q ue se ha de actuar, 
a partir de ahora, para conseguir una mejor calidad  de vida, mejorando 
precisamente la calidad ambiental, en el que aparec en concretamente 56 
proyectos de trabajo, estando ya actuándose en 50 d e ellos 
concretamente. 
 
 
 Siguiendo el turno de intervenciones, toma la pala bra la 
Portavoz del Grupo Municipal Socialista, Dª Encarna ción Niño, diciendo 
que hoy finaliza una aprobación definitiva de un la rgo trabajo que han 
desarrollado muchísimas personas entorno al documen to que hoy se 
aprueba, ciudadanos de la localidad, entidades que han participado en 
las mesas de alegaciones, poniendo fin a lo que com enzó en el año 
2002, aunque lógicamente lo que finaliza es la teor ía, comenzando a 
partir de ahora la práctica, que es poner en funcio namiento aquellos 
mecanismos que sean debatidos entre los ciudadanos y las distintas 
entidades, necesarios para hacer de Rota un mejor s itio para vivir con 
un entorno medioambiental mucho más sostenible, rui dos, suciedad, 
vertidos y mejora en los distintos servicios públic os, por lo que a 
partir de ahora empieza un arduo trabajo para todos , esperando que con 
la colaboración de todos los grupos se pueda llevar  el documento de la 
Agenda 21 al mayor grado de ejecución. 
 
 
 Para cerrar el turno de intervenciones, hace uso d e la 
palabra la Delegada proponente, agradeciendo la pos ición de todos los 
grupos, no queriendo finalizar su intervención sin decir que el Equipo 
de Gobierno está verdaderamente comprometido con el  Plan de Agenda 21 
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Local, aunque en el día de hoy sea cuando se va a a probar en Pleno el 
Plan de Desarrollo de la Agenda, porque no ha dejad o de trabajar sobre 
ella, sino que la tiene presente en los proyectos q ue lleva a cabo, 
pudiendo comprobarse que muchas de las deficiencias  que se percibían 
por los ciudadanos en los inicios de la elaboración  del proyecto, hoy 
son realidades, pudiendo hacer referencia por ejemp lo, con respecto al 
agua, la ampliación de estación y reparación de est aciones de bombeo, 
tanto la de Arroyo Hondo, como la que está en la Hu erta Bernal; la 
reparación de red de distribución en calle Progreso , actualmente en 
ejecución; el colector del polígono industrial con La Forestal, que se 
han realizado las dos primeras fases y está aprobad a la tercera; el 
colector de Príncipes de España; ampliación de la e stación depuradora 
de aguas residuales y tratamiento del terciario de Costa Ballena; los 
riesgos con aguas regeneradas procedentes de la EDA R en el cementerio 
la Mayetería y Costa Ballena; con respecto a la ene rgía, se establece 
un plan de ahorro y eficiencia energética en instal aciones y edificios 
públicos desde el año 2005, además que se vienen ha ciendo 
instalaciones de energía solar térmica en el Polide portivo, en el 
Recinto Ferial y en Residencia de Ancianos; instala ción de energía 
fotovoltaica en oficinas municipales y en el año 20 06 se vuelven a 
realizar otras instalaciones de energía solar térmi ca en los 
vestuarios de la piscina municipal antigua y en el polideportivo  
Palomeque de Costa Ballena, así como se vuelve a ha cer instalación de 
energía fotovoltaica en el Polideportivo Municipal;  en 2007 también se 
realiza instalación de energía solar en la nueva Pi scina Municipal 
climatizada y la última actuación en el año 2008 co n la instalación de 
energía fotovoltaica de 41,4 kw en el Vivero de Emp resas Santa Teresa. 
 
 Continúa en su exposición la Sra. Castellano dicie ndo que 
otros sistemas de ahorro energético han sido por ej emplo con la 
instalación de semáforos let, sistema de telegestió n de alumbrado 
público en el R-1, R-2 y R-4; con respecto a la ges tión de residuos, 
el diseño de campaña en información y sensibilizaci ón de reducción, 
reutilización y reciclaje; adecuación de las infrae structuras y 
servicios de recogida selectiva de residuos urbanos  con los 
contenedores de aceite, de pilas y muebles; mejor f uncionamiento de 
recogida de los residuos por los enseres; instalaci ón de contenedor 
soterrado y aumento de ellos, ahora en el Molino, e n Príncipes de 
España, Sagrado Corazón de Jesús, etc; campaña de r ecogida de vidrio 
en locales de restauración; la aprobación de la Ord enanza de residuos 
de construcción y demolición; retención, control y vigilancia de 
residuos en los caminos rurales y vías pecuarias y creación de un 
servicio de recogida de papel y cartón en los edifi cios públicos.  
 
 Con respecto a la movilidad, informa la Delegada d e Medio 
Ambiente que se tiene aprobado y en ejecución el Pl an de 
accesibilidad; la promoción y el fomento del transp orte público urbano 
e interurbano con las nuevas marquesinas; informaci ón en paradas de 
autobús; tarjetas de transporte; con el servicio de  catamarán; 
autobuses adaptados, autobuses eurocuatro, de baja emisiones de gases; 
el trabajo de mejora de autobuses interurbanos; pro moción y fomento 
del uso de la bicicleta con el carril bici de la Av da. Diputación y en 
los nuevos suelos; la adquisición de aparcabicis; a decuación de la red 
de aparcamiento con el aparcamiento de la Merced; l a zona azul en 
verano y el aparcamiento que está en construcción e n el Molino. 
 
 En cuanto a la ordenación urbana, indica la planif icación 
urbana respetuosa con el medio natural, como ejempl o, la ordenación 
urbanística de la zona de Aguadulce. 
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 En relación al patrimonio natural y cultural, expo ne la 
protección y conservación del camaleón común con la  sensibilización de 
las visitas guiadas al botánico, centro de interpre tación del litoral 
y centro de recuperación de la mayetería, con un pr otocolo de 
actuación sobre el animal en concreto; mantenimient o y conservación de 
los corrales de pesca; protección y mantenimiento d e los pinares; 
protección del patrimonio etnológico con la primera  muestra de 
artesanos roteños; fomento de la artesanía mediante  cursos de 
formación desde la Delegación de Igualdad; mercadil lo Tosantos; feria 
de la Tapa, así como la colaboración del Ayuntamien to con las 
distintas asociaciones roteñas. 
 
 Sobre el impulso y desarrollo y diversidad económi ca, 
plantea la Concejal Dª Laura Castellano que está la  diversificación 
turística sostenible con la construcción de nuevos hoteles; visitas 
guiadas al centro de interpretación del litoral, lo s corrales, jardín 
botánico, centro de recuperación de la mayetería, a sí como en los 
pinares; la calidad de las playas con el certificad o ISO y la Q de 
calidad; banderas azules; contenedores separativos de residuos en las 
playas; la promoción de la imagen turística sosteni ble de Rota; 
promoción del sector económico con la creación de n uevos polígonos 
industriales en el fomento y el apoyo de los empren dedores. 
 
 Con respecto a la educación, a través de la promoc ión, 
diversificación y concienciación a los distintos se ctores de la 
sociedad sobre la ayuda individual del cuidado del entorno, 
organizados en colaboración con la Delegación de la  Igualdad, con la 
celebración del Día del Agua, el Día del Medio Ambi ente o el de la 
Movilidad. 
 
 Por último, manifiesta la Delegada proponente que,  con 
todo ello y siendo conscientes de la necesidad de s eguir trabajando 
para seguir avanzado, el Equipo de Gobierno seguirá  implantando la 
Agenda 21 local en el municipio de Rota y tomará to das aquellas 
medidas necesarias para alcanzar la sostenibilidad de Rota. 
 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por unanimidad, al o btener 
diecinueve votos a favor (diez del Grupo Roteños Un idos, tres del 
Grupo Popular, cinco del Grupo Socialista y uno del  Partido Izquierda 
Unida-Los Verdes), acuerda estimar la propuesta for mulada por la 
Concejal Delegada de Medio Ambiente y, en consecuen cia:  
 
PRIMERO:- Aprobar el documento definitivo del Plan de Acción 
Ambiental de la Agenda 21 Local de Rota. 
 
SEGUNDO:- Aprobar la publicación del Plan de Acción  de la Agenda 21 
Local en soporte digital.  
 
TERCERO:- Aprobar el presupuesto de gastos que asci ende a 505,00 
Euros (IVA INCLUIDO) a favor de Dª Isabel Lobato An drés.  
 
 
 
PUNTO 12º.- URGENCIAS.  
 
 
 
 No se somete a la consideración de los señores Con cejales 
ningún asunto en el punto de Urgencias. 
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PUNTO 13º.- RUEGOS Y PREGUNTAS.  
 
 
 
 En primer lugar toma la palabra el Portavoz de Izq uierda 
Unida, quien expone que desde hace ya dos o tres me ses han venido 
solicitando al Equipo de Gobierno que convocase una  sesión del Consejo 
Sectorial de Turismo y Comercio, por entender que e s necesario tanto 
los grupos de la oposición, como los vecinos y los sectores 
implicados, puesto que hace falta la participación efectiva de esos 
dos bloques. Asimismo, señala que han trasladado ya  distintas 
sugerencias y  propuesta, pero no ha obtenido ningu na respuesta, 
dándole la impresión que el citado Consejo Sectoria l está de adorno, 
cuando el deber del Equipo de Gobierno está en conv ocarlo para que sea 
efectivo y se participe en él por parte de los grup os de la oposición 
y de los sectores implicados en turismo y comercio de forma activa. 
 
 
 A continuación, por parte de la portavoz del Grupo  
Municipal Socialista, Dª Encarnación Niño, y dirigi éndose al Sr. 
Alcalde, que según ha manifestado tiene constancia que determinados 
miembros de la oposición instan a los ciudadanos a cometer actuaciones 
delictivas, como romper puertas en las casas munici pales, le ruega no 
pierda tiempo en ir al Juzgado a denunciar a esas p ersonas que instan 
a realizar actuaciones delictivas a los ciudadanos.  
 
 
 D. Felipe Márquez toma la palabra, rogando que a l a mayor 
brevedad posible preparen un informe, donde con cla ridad meridiana se 
vea el porcentaje de vecinos que pagaron durante el  primer período en 
que su grupo puso en funcionamiento el alquiler de las 40 viviendas 
hasta la fecha de las elecciones, así como los veci nos que pagan 
durante el segundo período, comprendido desde que l os actuales 
miembros del Equipo de Gobierno tomaron la Alcaldía , porque en su 
opinión la propuesta no está justificada, además de  plantearse un 
posicionamiento que va en contra, no solamente del Partido Socialista,  
sino de aquellos vecinos que en aquel período si pa garon, pero se ha 
dicho que nadie pagó, dejándolos en mal lugar. 
 
 
 Seguidamente, interviene el Concejal de Izquierda Unida 
para formular una pregunta que tiene que ver con lo s vecinos que están 
presentes hoy en el Salón Capitular, aclarando que él no los manipula, 
ni los ha trae aquí, sino que ha sido voluntad de e llos, haciendo uso 
de su persona como Concejal, porque en la planta ba ja del bloque de 
viviendas sito en la calle Juan Sebastián Elcano, s e está instalando 
una carnicería y se dirigieron a él, por tanto lo q ue ha hecho 
simplemente es cursar, sin manipular, la voluntad q ue ellos 
expresaban, de estar en contra del derecho que le a siste al 
comerciante de promover la apertura de una carnicer ía en aquel local  
de propiedad municipal, al no estar de acuerdo, por que parte de la 
actividad que se quiere desempeñar por ser molesta y, sobre todo, por 
el modo de tramitar el asunto, al ignorar la opinió n de la comunidad 
de propietarios del bloque de la que el Ayuntamient o forma parte, por 
ser de propiedad municipal los locales comerciales allí existentes.  
 
 A continuación, da lectura de la pregunta que los vecinos 
quieren trasladar al Equipo de Gobierno: 
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- ¿Por qué se da una licencia provisional de obras para 
perforar un muro comunitario, haciendo uso privativ o del mismo, cuando 
un requisito obligatorio por ley para la licencia d efinitiva es la 
consulta y aprobación de la actividad y de las obra s por parte de la 
comunidad que anticipadamente en tiempo y forma no lo aprobó y lo hizo 
por escrito? 
 
-  ¿Está exento el Ayuntamiento de respetar la Ley de 
propiedad horizontal o por ser dueño el Ayuntamient o del local está 
facultado para obrar como crea conveniente? 
 
- ¿Por qué si la Ley de Propiedad Horizontal, en su  artículo 
7.2, recoge que quedan prohibidas las actividades m olestas, en este 
caso, la emisión de olores, ya que tiene la comunid ad que tender la 
ropa justo encima de la puerta del muro sur, porque  no tiene azotea, 
el Ayuntamiento, ignorando el bienestar de los veci nos, autoriza la 
instalación de una carnicería, donde se van a elabo rar periódicamente 
chicharrones? 
 
- Sabiendo el Ayuntamiento del esfuerzo que ha pues to su 
comunidad en rehabilitar el bloque, como propietari o del local A, 
¿como se permite tirar por la borda todo el esfuerz o que ha realizado? 
 
- ¿Por qué al local comercial B, en su día, se le p rohibió 
la apertura de un gran escaparate, autorizándosele tan solo abrir dos 
insignificantes huecos, aduciendo que se trataba de  un muro de carga, 
y hoy permite que en local A se abran dos grandes e scaparates, una 
puerta principal más grande y otra al sur, para la carga y descarga.  
 
 
 A continuación, toma la palabra D. Manuel Bravo, h aciendo 
alusión a que en la Junta de Gobierno Local del día  26 de mayo pasado, 
se dio cuenta de un escrito del Presidente de la Ma ncomunidad de 
Municipios del Bajo Guadalquivir, en el que le recl amaba al 
Ayuntamiento una deuda superior a un millón trescie ntos cincuenta mil 
euros, acordándose dar traslado a la Intervención M unicipal para se 
consideren las cuentas, por lo que pregunta si ya s e tiene esa 
información y efectivamente se le debe 1.357.000 eu ros a la 
Mancomunidad del Bajo Guadalquivir. Asimismo, inter esa conocer si 
dentro de esa cantidad que está reclamando la Manco munidad del Bajo 
Guadalquivir, hay algún importe que sea deuda extra presupuestaria que 
no esté consignada en los presupuestos. 
 
 
 D. Felipe Márquez interviene acto seguido refirien do que 
en el Pleno pasado, en el punto de Ruegos y Pregunt as, se dio una 
explicación por el Sr. Alcalde sobre una pregunta q ue el Partido 
Socialista le había hecho sobre las cantidades que el Ayuntamiento de 
Rota ha contratado en razón a servicios, compras, o bras, a empresas de 
su titularidad o de su entorno más inmediato, hacie ndo el comentario, 
en la defensa del derecho que le asiste, de que no vivía de la 
política, por lo que pregunta qué cantidad es la qu e cree el Sr. 
Alcalde que justificaría el que dijera que vive o n o vive de la 
política, porque según el dato que ellos poseen, qu e forma parte de un 
documento oficial, se recoge que el Sr. Alcalde en el año 2008 tenía 
un sueldo de 54.000 euros y pico, más las cantidade s correspondientes 
a las asistencias a órganos municipales, Pleno, Emp resas, Organismos, 
Fundaciones y demás, calculando, con capacidad de e rror, que estaría 
entorno a unos 2.000 y pico de euros más al año, co n lo cual la 
cantidad que percibe el Sr. Alcalde desde las arcas  municipales 
directamente, en razón a su salario, estaría entorn o aproximadamente a 
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unos 56.000 o 58.000 euros, por lo que le gustaría que les dijera qué 
cantidad entiende necesaria para reconocer que vive  o no de la 
política, porque al ciudadano no se le puede dar un  mensaje peyorativo 
de otros que si viven de la política, porque han qu erido optar por esa 
opción, porque su Grupo Político se lo ha permitido  y porque tienen 
derecho a la vida política. 
 
 Por otro lado, el Sr. Márquez refiere también que en el 
Pleno pasado se pidió que les remitieran la informa ción relativa a 
esas compras que el Alcalde había recibido del Ayun tamiento en sus 
empresas y se les hizo un poco en balance y  un cierto lloriqueo para 
defender el derecho de su familia a poder vender y a poder actuar, 
como otra familia más, lo cual les parece correcto,  aunque en su 
opinión no le pega mucho al Sr. Alcalde esa forma d e defenderse, 
diciéndoles también en aquel Pleno, entre otras cos as, que no tenía 
ningún tipo de complejos y que ya tenía preparada l a documentación 
para entregársela al Grupo Socialista, sin embargo,  refiere el Sr. 
Márquez que ha transcurrido prácticamente un mes y siguen sin tener 
esa documentación en su poder, pidiendo que se la e nvíen, puesto que 
únicamente han recibido un par de escritos del Sr. Secretario, donde 
se dice que de dos empresas no tiene el Ayuntamient o constancia de 
haber hecho compras o solicitud de servicios, de ot ra que el volumen 
era de 80 euros y de otra poco más, aclarando que s u Grupo se refiere 
a aquellas empresas que, durante la legislatura pas ada, totalizaron 
una cantidad cercana a los 40 millones de ptas. 
 
 
 Hace uso de la palabra la Portavoz del Grupo Socia lista, 
Dª Encarnación Niño, manifestando que el día 9 de j ulio de 2008 el Sr. 
Alcalde convocó al Grupo Socialista a una reunión e n la que estuvieron 
presentes, tanto el Sr. Alcalde como Dª Eva Corrale s, Dª Mª Carmen 
Laynez, el Sr. Alcedo, D. Antonio  Peña, el entonce s concejal D. 
Ismael Puyana, D. Felipe Márquez, D. Manuel Bravo y  ella misma, en la 
que literalmente el Sr. Alcalde les dijo que el Ayu ntamiento tenía al 
día de hoy, es decir 9 de julio de 2008,  18 millon es de euros a plazo 
fijo, si  bien en el pasado Pleno del mes de mayo, ella le hizo esa 
misma pregunta y el Sr. Alcalde comentó que habría entorno a unos 5 o 
6 millones de euros a plazo fijo, preguntando cuál es la cantidad 
correcta, porque si son 5 millones, quisiera conoce r qué ha pasado 
hasta los 18, porque no se ha hecho el hotel escuel a, ni el centro de 
salud, ni se ha invertido en esas actuaciones impor tantes que se 
venían reivindicando por parte del Equipo de Gobier no. 
 
 Como segunda pregunta, expone la Sra. Niño que es una 
petición que les han trasladado los vecinos de algu nas barriadas 
cercanas a la Plaza de los Ayuntamientos Democrátic os, donde está el 
conocido por todos como el monumento de las manos, sobre el 
soterramiento de basuras, que ha sido solicitado de  forma reiterada 
por parte de los vecinos cercanos, interesando cono cer si hay algún 
planteamiento por parte del Equipo de Gobierno de i ncluir ese tipo de 
actuación, ya que, dado que de las tres últimas que  AREMSA iba a 
acometer en barriada Blanca Paloma, en el Molino y en la Barriada José 
León de Carranza, una de ellas ya ha quedado dentro  del Plan Estatal 
de Inversiones, se podría aprovechar esa consignaci ón para realizar la 
actuación solicitada por esos vecinos. 
 
 Por último, expone la Portavoz Socialista que ha r ecibido 
comunicación, como alegante al Plan Especial de Pro tección del Casco 
Histórico de Rota, diciendo que, como consecuencia de problemas con el 
informe de Cultura, habrá que abrir un nuevo plazo de información 
pública, queriendo desde aquí pedir o preguntar cua nto tiempo tendrán 
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que esperar para que se pueda iniciar de nuevo ese trámite, porque 
desgraciadamente hasta ese momento y hasta que se t ermine el 
procedimiento para la constitución de ese Plan Espe cial, no habrá 
hotel en el centro y por tanto podría quitar el car tel cuando quiera, 
porque no habrá construcciones en el centro y no ha brá reactivación 
económica en el centro. 
 
 
 El Sr. Alcalde toma la palabra, contestando en pri mer 
lugar al ruego del portavoz de Izquierda Unida, sob re la convocatoria 
del Consejo Sectorial de Turismo y Comercio, en el sentido que no debe 
tener la menor duda que de inmediato se convocará. 
 
 En cuanto al ruego de Dª Encarnación, sobre si el Alcalde 
tenía conocimiento que se cometían acciones delicti vas, responde que 
no tiene conocimiento de ello, pero si tiene perfec tamente claro, por 
las conversaciones que ha mantenido con algunos de los vecinos, de 
quiénes son los que les animan a hacer una serie de  cosas que están 
fuera de cualquier planteamiento, no diciendo que s ea una cuestión 
delictiva, pero si que se anima a cuestiones que no  ayudan ni a la 
gestión, ni a la política, ni a la convivencia norm al de los 
ciudadanos. 
 
 Sobre el ruego formulado por parte de D. Felipe Má rquez, 
respecto que se haga un estudio de cuanto pagaron l os vecinos en el 
primer período, comprendiendo éste el mandato del g obierno del Grupo 
Socialista, y del segundo período, durante el gobie rno de los últimos 
años, responde el Sr. Alcalde que él en ningún mome nto ha dicho que no 
pagaron, sino que el Equipo de Gobierno del Grupo S ocialista no 
cobraron, porque estaba hablando de la diferencia q ue hay en la 
gestión de lo que es recurrir, demandar, llevar a l os vecinos al 
Juzgado para cobrarles, a no hacer nada, porque all í hay muchos 
vecinos que si han pagado, no obstante, indica el S r. Alcalde que no 
tiene ningún inconveniente en que se haga un inform e completo de ese 
tema, para que el Sr. Márquez tenga conocimiento, p ero insistiendo que 
se trata de dos cosas diferentes y que él quiere qu e queden claramente 
diferenciadas, una cosa que es la buena voluntad de  los vecinos y otra 
cosa que el Equipo de Gobierno de aquel momento no gestionó para 
cobrar, no solamente en ese tema sino en otros much os temas. 
 
 Continúa el Sr. Alcalde diciendo que hay una pregu nta que 
se ha formulado por parte del portavoz de Izquierda  Unida, que fue 
presentada que se presentó en la Oficina de Atenció n al Ciudadano en 
el día de ayer, por lo que no ha dado tiempo ni a p reparar los 
informes ni nada, aunque aclara que la licencia est á sometido a los 
informes de los técnicos municipales como cualquier  otra, habiéndoselo 
comunicado así a los vecinos, no teniendo ningún in conveniente en 
hacérselos llegar inmediatamente que los tenga, por  lo tanto una vez 
que los tengan se valorarán las preguntas que ha fo rmulado el Sr. 
Helices, reiterando que no tiene inconveniente algu no en contestarle 
formalmente, basándose por supuesto en informes jur ídicos.  
 
 En cuanto a la pregunta de D. Manuel Bravo sobre q ue el 
día 26 de mayo se tomó un acuerdo de Junta de Gobie rno, donde se 
hablaba de 1.350.000 euros de reclamación de deuda por parte de la 
Mancomunidad, manifiesta el Sr. Alcalde que esa deu da que reclama la 
Mancomunidad debe de conocerla el Sr. Bravo bien, p orque gran parte de 
ella se corresponde con su etapa de gobierno y que tuvo que ser 
reconocida por el actual Equipo de Gobierno, tratán dose de una deuda 
extrapresupuestaria, que no había sido reconocida e n ningún año, 
alcanzando la cifra de aportación a la Mancomunidad  hasta el año 2003 
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los 700.000 euros, siendo por tanto una responsabil idad del Equipo de 
Gobierno Socialista, que ha sido asumida por el act ual Gobierno 
Municipal y la deuda existente desde el período que  iniciaran su 
legislatura para acá se corresponde nada mas que a la cofinanciación 
de playas, pendiente que se compensen también aquel las cantidades que 
ellos tienen que abonar. Insiste el Sr. Alcalde que  hay un acuerdo por 
parte de la Mancomunidad de darle una solución glob al, en su intento 
de que los Ayuntamientos que puedan pagar su cuota,  haciéndoles un 
préstamo sindical, pero la problemática está en que  hay Ayuntamientos 
a los que no les sirven las garantías del propio Ay untamiento, 
manifestando que, como comprenderá el Sr. Bravo, se  trata de una deuda 
extrapresupuestaria que el Equipo de Gobierno está soportando como la 
soportan todos, pero lo que no van a hacer es tener  la diligencia que 
han tenido durante todos estos años pasados de paga r toda la deuda de 
Hacienda, de la Seguridad Social, cuando están vien do que municipios 
limítrofes deben 26, 30, 40 y 50 millones de euros,  aclarando que 
tienen claro su deber de cumplimiento, pero también  que hay otras 
prioridades y por tanto no van a ir lanzados en el tema y si hay un 
acuerdo del préstamo sindical ante todas las Admini straciones, por una 
deuda no reconocida en el período de gobierno socia lista, sin lugar a 
dudas lo harán, pero no reconocerlo ellos ahora. 
 
 Con respecto a lo dicho sobre si él vivo o no de l a 
política, responde el Sr. Alcalde que no vive de la  política, sino que 
está cobrando ahora mismo como Alcalde y si el Sr. Márquez dice de 
50.000 euros mas dos mil y pico, no son cantidades que él se haya 
inventado, sino que vienen aprobadas por Pleno, son  públicas  y 
cualquier ciudadano puede obtener los datos, a trav és de Internet, 
porque están todos colgados en la página web. 
  
 Respecto a cuando ha manifestado que tiene ningún tipo de 
complejos, aclara el Sr. Alcalde que, aunque el Sr.  Márquez intenta 
maliciosamente mal interpretarlo, con ello ha trata do de decir que no 
se siente avergonzado de nada del Ayuntamiento, pue sto que hace su 
labor con gran dignidad, con muchísimo respeto y, s obre todo, porque 
se siente absolutamente transparente. 
 
 Añade el Sr. Alcalde que él ha vivido, desde el añ o 79, de 
una empresa que constituyó con un grupo de personas , con la que han 
pasado muchísimos sacrificios, tal y como comentó e n el Pleno anterior 
y sin ánimo de llorar, porque a él le han dado esas  empresas mucho 
trabajo, pero también muchísimas satisfacciones, si endo esa su 
profesión, porque su profesión no es político, que es lo que intentó 
decirle en aquel momento, sin embargo el Sr. Márque z si vive de la 
política, con un cargo de administrativo, en un pue sto de confianza, 
no habiendo vuelto a trabajar en la empresa de tran sportes, y ahora 
también, como Presidente de la Mancomunidad, al igu al que él tiene la 
figura de Alcalde y ejerzo sus competencias como Al calde, con el 
consenso de los presupuestos y con la transparencia . Prosigue diciendo 
el Sr. Alcalde que hoy, gracias a Dios, él tiene 4 hijos a quienes 
intenta darles la mejor educación, con lo que gano aquí y con lo que 
necesito de su empresa, reiterando que no se siente  avergonzado, ya 
que él no tiene suelos, ni un unifamiliar, sino que  vive en un piso, 
el que tiene desde el año 92 y un negocio, que adem ás es público y 
notorio y del que hace méritos, aunque pueden rebus car. 
 
 Asimismo, refiere que el Sr. Márquez ha comentado que por 
su parte intentó hacer una alusión el otro día con el tema de las 
empresas, contestando que en absoluto, que su empre sa se llama “Epis 
Rotasur”, que es suya y de su mujer y donde hay otr os socios más, 
siendo conocida en toda la provincia de Cádiz, como  también todos 
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saben que él se dedica a fabricar monos y los ha ve ndido en el 
Ayuntamiento de Rota ahora cuando la oferta es la m ás barata y no se 
la quita el Corte Inglés o no se la quita otra empr esa de Madrid, 
añadiendo que son una empresa de Rota, que trabaja en Rota, que 
produce en Rota, sin embargo el Sr. Márquez quiere que él se 
avergüence de ello y quiere poner en evidencia que ahora le está 
vendiendo al Ayuntamiento, cuando durante el tiempo  que gobernó el 
Grupo Socialista también se le compraba a la misma empresa, y cuando 
estaba gobernando Felipe Benítez, desde el año 79, menos el período 
que estuvo Fernando Tejedor, porque entendía que él  se había retirado 
de una lista, pero incluso también hizo algunos pin itos, reiterando 
que, siempre, en toda la trayectoria que lleva su e mpresa en Rota, a 
vendido al Ayuntamiento, preguntando si acaso es lí cito vender en 
Chipiona, en Sanlúcar, en Jerez y en el pueblo de u no no, interesando 
por tanto conocer qué es lo que pretende dar a ente nder con eso el Sr. 
Márquez, si bien aclara que, desde hace ya un año y  medio o dos años, 
y para que los miembros del Grupo Socialista no pud ieran nunca ponerle 
en evidencia, él salió de la titularidad de la firm a. 
 
 Insiste que ya el Partido Socialista intentó utili zarlo en 
las elecciones municipales, pero no salió bien, le pidieron los datos 
que les fueron facilitados inmediatamente, al igual  que ahora pueden 
ratificar el Sr. Interventor y el Sr. Secretario qu e él ha dado orden 
desde el primer día para que se facilitara la infor mación, porque el 
Sr. Márquez intenta hacer ver como si su persona tu viera un grupo de 
empresas, cuando él se dedica a vender monos y cuan do salga de aquí se 
volverá a dedicar a lo mismo, si no le dan un puest o de confianza en 
la Diputación como al Sr. Márquez, que es un afortu nado, o en la 
Empresa Pública del Suelo, que eso si es vivir de l a política, sin 
embargo él es el Alcalde con legitimidad del pueblo  y no tiene nada 
más y si a partir de ahí el Sr. Márquez quiere ensu ciar su imagen, no 
lo hace pero si puede hacer que se sientan molestos  su mujer, sus 
hijos y las personas que le conocen, añadiendo que él no quiere jugar 
al mismo juego aunque tendría muchos argumentos par a avergonzar a 
mucha gente aquí presente. 
 
 Prosigue diciendo que él no está ocultando de nada , que es 
Lorenzo Sánchez Alonso, hijo de José y de Rosa, que  tiene una empresa 
de confección en Rota desde el año 79 y que no ha r obado nada al 
Ayuntamiento de Rota, no pudiendo permitir a D. Fel ipe Márquez que 
intente de insinuar eso porque no es verdad y como no es verdad se lo 
dice así con absoluta transparencia y claridad, pud iendo él 
criticarles su gestión, pero nunca su honradez. 
 
 Asimismo le informa que le mandará la información del 
resto de las empresas, aunque aclara que Rota Canal  TV no es su 
empresa, para lo cual solicitó al Sr. Secretario qu e pidiera en el 
Registro Mercantil toda la estructura de la empresa .  
 
 Sobre la pregunta de cuando dinero tiene el Ayunta miento a 
plazo fijo, y que él respondió el otro día que de 5  a 6 millones, no 
acordándose si alguna vez ha dicho que 18 millones,  queriendo dejar 
claro que lo que ha hecho su Equipo de Gobierno ha sido pagar a 
Hacienda, a la Seguridad Social y a todo eso, infor mando que Rota es 
el Ayuntamiento más saneado de toda la provincia de  Cádiz y al Sr. 
Márquez le da coraje que tenga 6 millones a plazo f ijo, cuestión que 
él lamenta, porque es cierto que el Equipo de Gobie rno socialista les 
dejó en una situación un poco caótica, aclarando qu e cuando habla de 
este tema lo que intenta es hacer ver el esfuerzo q ue han hecho 
durante los 5 años de legislatura, de gran sacrific io, de austeridad y 
también de trabajo en la Recaudación, pasando momen tos difíciles, 
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haciendo convenios urbanísticos muy viables para el  Ayuntamiento, 
invitando a hacer una comparativa con los que hicie ra en su mandato el 
Grupo Socialista, con lo cual comprobarán cual es l a realidad de la 
gestión y quedará claro que con la misma oportunida d no lo hicieron, 
sino que dejaron una situación y en cambio ellos ah ora tienen otra. 
 
 Expone que con ese argumento intenta de hacer ver que para 
el Grupo Socialista el Ayuntamiento de Rota debería  servirles de 
motivos de satisfacción, no de intentar de dar una imagen como si 
tuvieran que hundirlos para dar satisfacción a lo q ue ellos quieren. 
 
 Sobre el tema de soterramiento en Cuatro Caminos, informa 
el Sr. Alcalde que no solamente hay una modificació n sustancial de 
meter en algunas zonas algunos contenedores mas y s e puede incluir esa 
zona, estando convencido que desde AREMSA se tendrá  previsto, sin 
embargo lo que pasa es que el Plan da la capacidad que da y se llegará 
hasta donde realmente puedan llegar, no obstante y sin lugar a dudas, 
si es posible instalarlos allí, desde el punto de v ista económico, se 
pondrán. 
 
 Sobre las alegaciones al Plan Especial y después d e 
analizarlas todas, sería volver, una vez que por pa rte del Equipo 
técnico se hagan las modificaciones necesarias que por parte de 
Cultura se han pedido, ya que básicamente Cultura e ntiende que lo que 
se había acordado era que se adecuara el Plan Espec ial al Plan General 
y no lo admite, sino que se haga por sectores, que en lo que se está 
trabajando ahora, toda vez que la gente han present ado las 
alegaciones, lo que están es dando plazos y se volv erá nuevamente a 
contestar y habrá nuevamente reunión de participaci ón para analizar el 
trabajo que se haga.  
 
 Respecto a la creación de riqueza y de empleo, inf orma el 
Sr. Alcalde que, por mucho que corra el Equipo de G obierno, 
difícilmente se podrá tal y como está el tema de la  construcción, 
siendo todos conocedores de cuál es la realidad eco nómica. Asimismo, 
entiende que hay una preocupación profunda en Rota con respecto al 
paro y tendrán que venir con otro tipo de medidas q ue quizás sea el 
cambio productivo que el Partido Socialista plantea , con el cual él 
está en parte de acuerdo, pero también entiende que  las cuestiones 
tienen que ser equilibradas, ya que, cargarse la co nstrucción, porque 
es mala, y hacer después al día siguiente un Plan E special, a través 
de la construcción, porque ahora resulta que es lo que resuelve el 
problema del paro y querer apostar ahora por un Pla n Especial para 
volver otra vez a la construcción, en su opinión se  debería de centrar 
el discurso y sobre todo ponerle coherencia para qu e los ciudadanos 
les entiendan y entiendan que están buscando salida s entre todos, 
sobre todo para los temas que les son fundamentales , como potenciar la 
inversión al máximo para crear empleo.  
 
 Añade que el Equipo de Gobierno va a traer una 
modificación presupuestaria a Pleno, endeudándose a l mayor nivel, 
esperando contar con el apoyo de todos los grupos p ara que esos 
proyectos salgan adelante y generar esa confianza y  esa apuesta 
decidida de todas las obras que se han planificado y, sobre todo, para 
dar respuesta, porque tienen que dar respuesta. 
 
 Como conclusión, manifiesta el Sr. Alcalde que la gestión 
de los últimos años ha sido muy buena, lo que les d a para ponerse en 
una posición, que cuando otros Ayuntamientos están al límite del 
endeudamiento, al 110, aquí tienen la posibilidad, todavía, de poder 
endeudarse en el doble de lo que tienen, insistiend o que la gestión 
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que se ha hecho es una gestión plausible en el mome nto oportuno, 
siendo ahora el momento de invertir todo lo que pue dan para ayudar a 
sus ciudadanos a salir de la situación, siendo ese el planteamiento 
del Equipo de Gobierno. 
 
 
 
 
 Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levant ó la 
sesión, siendo las trece horas y treinta y ocho min utos, redactándose 
la presente acta, de todo lo cual, yo, como Secreta rio General, 
certifico. 

 
                 EL SECRETARIO GENERAL, 
 Vº.Bº. 
         EL ALCALDE, 
 
 
 
 
 
 
 
 


